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Frutas vermelhas 
fazem bem ao 
cérebro de mulhe-
res, diz estudo.

Só há quadrilha 
se pelo menos 
quatro pessoas 
são apontadas 
como criminosas. 

Com salto nas 
provisões, lucro 
do Santander 
Brasil cai no 
1º trimestre. 

Já conhece o banco 
de doadores de 
sangue? Divul-
gue, doar sangue 
é um exercício 
de cidadania!

DICAS PARA UMA 
VIAGEM SEGURA E 
TRANQUILA: Antes 
de viajar, faça uma re-
visão no seu veículo. 

Código Florestal 
aprovado! Uma 
vitória dos brasilei-
ros que querem ver 
a preservação da 
natureza e a produ-
ção de alimentos de mãos dadas. 
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  34.702                       250.000
20   69.787               23.000 
30   76.322                 13.000
40  26.898              11.800
50    07.177                10.765

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segunda, terça, quarta, quinta, sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

tiMe dO COraÇÃO
AMERICANO/RJ

quarta e sábado

terça e sexta

PriMeirO SOrteiO

SeGUNdO SOrteiO

 LotofáciL

 quina 

 federaL

 MeGa-Sena

 tiMeMania

LotoMania

duPLa Sena

 Concurso 744  25/04

 Concurso 2882  26/04

 Concurso 4652  25/04

 Concurso 1383  25/04

 Concurso 309 25/04

 Concurso 1239 25/04

 Concurso 1066  24/04

lOteria

A SaÚde em Maravilha
Há praticamente 10 meses, desde que implantamos O Líder em Maravilha, a saúde esteve em pau-

ta em nossas edições. Conquistas, novos recursos, equipamentos, problemas, falta de medicamentos, 
mal atendimento, enfim, todas as questões que envolvem esta área, seja na esfera pública ou privada, 
foram de alguma forma levantadas por este veículo.

Nas últimas edições abordamos novamente a questão, dessa vez, envolvendo o corpo clínico do 
Hospital São José. Como veículo de comunicação, este é o nosso trabalho, levantar as questões ineren-
tes a comunidade, ajudar a resolvê-las e principalmente dar voz a todos os lados. 

O que se tem percebido quanto à saúde em Maravilha é uma GENERALIZAÇÃO de responsabili-
dades. O que deve ficar claro é que tudo que se refere a atendimento em postos de saúde, medicamen-
tos, exames e cirurgias via Sistema Único de Saúde (SUS) são de responsabilidade da Administração 
Municipal. O que se refere à internação hospitalar, atendimento na Unidade de Terapia Intensiva 
(UTI) e demais atendimentos no hospital, são de responsabilidade da Instituição Beneficente Hospi-
talar Maravilha (Hospital São José). E ainda o que se refere à prestação de assistência aos pacientes 
que procuram o hospital, seja em atendimento de urgência e emergência, atendimentos de plantão e 
sobre aviso, atendimentos particulares, conveniados a planos de saúde e do SUS são de incumbência 
do Corpo Clínico. 

Portanto, há a necessidade de se separar as responsabilidades e cobrar de quem realmente res-
ponde pelo problema. Nós, do Jornal O Líder, continuaremos ajudando a comunidade na resolução 
dessas questões, mas o que é necessário neste momento é uma conscientização acerca da diferença do 
trabalho realizado pelo Corpo Clínico, Secretaria Municipal de Saúde e Hospital São José. 
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Wolmir Hübner
 E-mail: radar@jornalolider.com.br

treCHOS da Carta eNViada PelO dr. iVO
“Caro Wolmir Hübner... quero agradecer as palavras elogiosas a minha pessoa, pela entrevista que dei ao 

seu competente repórter Celso Ledur. Foram palavras de um médico que viveu e exerceu a medicina em Ma-
ravilha durante 40 anos, com a máxima dedicação e respeito aos milhares de clientes atendidos. No momento 
a única contribuição que posso dar a população maravilhense é o uso do meu conceito junto ao povo, para 
ajudar a resolver a falta gritante de novos profissionais médicos, para atender as necessidades dos munícipes 
desta próspera cidade. Os inúmeros relatos que ouvi  sobre problemas relacionados ao exercício da medicina 
em Maravilha, me deixaram indignado. Você como grande comunicador que é, sabe que o velho refrão “vox 
populi vox DEI” é uma das grandes verdades neste mundo. O meu pronunciamento na inauguração do sexto 
posto de saúde em Maravilha e a entrevista ao seu repórter, foram baseados justamente no velho refrão, pois 
falei as palavras que o povo de Maravilha gostaria de dizer em alto e bom som. Quero também comunicar-
lhe que a sugestão feita no artigo do meu amigo e irmão Marcus D'Agostini foram relatadas ao mesmo pela 
minha pessoa, pois acompanhei a melhora do trânsito em Balneário Camboriú, com a mão única que foi 
implantada na terceira e quarta avenida. Há anos que falo que a solução do trânsito em Maravilha é a im-
plantação da mão única, ainda mais em vista das suas estreitas ruas. Quem conhece Campo Grande no Mato 
Grosso sabe como é ótimo este sistema, que também é utilizado em Curitiba/PR, a melhor capital do Brasil. 
Envio um grande abraço e parabéns pelo belo jornal que ajudaste a lançar em Maravilha!”.

O motorista profissional poderá ser diferenciado do motorista amador e ter di-
reito a um limite de pontuação maior para determinar a suspensão da Carteira Na-
cional de Habilitação (CNH), com aprovação do projeto de lei 88/2012, apresen-
tado pelo presidente da Confederação Nacional do transporte (CNt) e também 
senador, Clésio andrade.

atualmente, o Código de trânsito brasileiro (Ctb) não diferencia o motorista 
profissional do amador e determina que o condutor de qualquer categoria tenha o 
direito de dirigir suspenso caso atinja o limite de 20 pontos no período de um ano. 
Com a proposta, o limite passaria de 20 para 50 pontos, no caso dos motoristas pro-
fissionais, das categorias C, d e e, durante o mesmo período de 12 meses.

codaMaica
recebemos correspondência solicitando 

que nossos órgãos de imprensa auxiliem 
aquela entidade na divulgação da 
campanha ‘aJUde aQUeCer 
eSte iNVerNO’, que há anos 
a entidade realiza. Já estamos 
engajados. O prezado leitor 
pode desde já ligar para doar 
roupas, calçados, cobertores, 
etc, para o telefone 3664-3702. a campanha 
vai até o dia 25 de maio.

ANIVERSARIANTE ILUSTRE
Comemorou seu aniversário nesta sexta-feira (27), o nosso 

colunista, apresentador do programa na rede de rádios “Medicina e 
Saúde”, conceituado médico e amigo, GeOVaNi deleVati. escrever 
desse grande caráter nos emociona, pois como é pessoa de nosso 
relacionamento familiar e profissional, o conhecemos muito bem e 
sabemos o quanto ele se preocupa com a comunidade regional. Sempre 
procura transmitir seus conhecimentos médicos e tratar as pessoas com 
o carinho humano. idealiZadOr dos programas relacionados à saúde 
em nossos meios de comunicação, GeOVaNi merece o nosso eterno 
agradecimento por tudo o que faz e a nossa região é privilegiada em 
ter um profissional de sua magnitude. Que deUS o abençoe sempre...

CAIXA ECONÔMICA FEDERAL
Foi anunciada na última quarta-feira (25) a redução da taxa 

de juros do crédito imobiliário. a instituição já havia reduzido 
em outras linhas, como crédito pessoal, financiamento de veí-
culos e cartão de crédito. Nessas linhas não foram reduzidas as 
taxas de contratos anteriores. as novas taxas entram em vigor 
no próximo dia 04 de maio, cuja redução pode chegar até a 21%.   
infelizmente os contratos firmados antes do dia 04 de maio não 
terão a redução.

É uma injustiça com os mutuários antigos...

CONtabiliSta
Na última quarta-feira (25), comemorou-se o dia do Contabilista, instituído sob a inspiração do senador João lyra em 1926, ocasião em que proferiu 

discurso no Senado da república, enaltecendo a classe contábil brasileira. a data não deve ser confundida com 22 de setembro, alusiva ao dia do Contador. 
O profissional técnico em contabilidade é denominado contabilista e o profissional com curso superior em Ciências Contábeis é reconhecido como 

contador. deste modo, em 25 de abril comemora-se o dia do CONtabiliSta e, em 22 de setembro, o do CONtadOr. a essa grande classe a qual temos a 
honra de pertencer, o nosso reconhecimento pelo trabalho que engrandece a todos...

liÇÕeS de Vida
tenha a sabedoria superior. Seja 

um eterno aprendiz na escola da vida. 
a sabedoria superior tolera, a inferior 
julga; a superior alivia, a inferior culpa; 
a superior perdoa, a inferior condena...

até a próxima edição!

GARRAS DO LEÃO
a receita Federal durante a semana teve a Operação Cesareia. 

Consiste em coletar informações e imagens através da ajuda de he-
licóptero. a aeronave sobrevoou o Oeste catarinense para fotografar 
construções e condomínios cujos donos não recolheram o valor da 
contribuição do iNSS de quem trabalhou nas construções. Como se 
sabe, 40% do custo de uma construção é mão de obra e disso cabe 
um recolhimento de 20% para a previdência.

GARRAS DO LEÃO 2
a partir da fiscalização, as empresas e 

contribuintes serão notificadas, cuja multa 
além do recolhimento vai de 75 a 225%. a re-
ceita está esclarecendo a quem quiser evitar 
a notificação que se regularize antes. O foco 
da receita Federal é a construção civil, mas 
aproveitou para identificar barracões que 
sejam utilizados para depósito de contra-
bando. também foram emitidas 13 mil no-
tificações no estado de Santa Catarina, para 
esclarecerem dúvidas detectadas nas decla-
rações de imposto de renda Pessoa Física. a 
fera está pegando...

Fotos: Divulgação

Motorista profissional poderá ter limite de 
pontuação maior para suspensão da CNH

MÉDICOS
temos publicado e discutido com a comunidade em nossas últimas edi-

ções, a questão apontada pelo dr. ivo Thumé acerca de possível monopólio 
do corpo clínico maravilhense. Nesta edição, publicamos na página 19, nota 
oficial do Corpo Clínico sobre esta questão, além de editorial na página 02 
sobre o tema. Continuaremos abordando este assunto e principalmente ou-
vindo todos os lados, pois a imparcialidade move a conduta deste jornal. 

ParaBÉnS!
Nesta semana os municípios de iraceminha e 

Serra alta comemoraram seus aniversários de eman-
cipação político-administrativa. ambos celebraram 
na quinta-feira (26), 23 anos. ao prefeito avelino da 
Costa, extensivo a toda comunidade, o nosso grande 
abraço. ao prefeito Claudinei Senhor e à população 
serraltense nossos desejos de sucesso! 
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

MUDAR é PRECISO
Sinto dizer que sem esforço nada vai 

acontecer! 
Não adianta só orar ou pedir ajuda ao 

seu deus, se você não se decidir pelo pri-
meiro passo. 

Se você não sair desse quarto, nem os 
anjos poderão te ajudar, se você não se 
ajudar! 

Faça planos e os coloque em práti-
ca. 

Quer emagrecer?
Faça exercícios regularmente ou ca-

minhe todos os dias; pare de dizer que 
não tem dinheiro para a academia. a rua 
é livre, de graça e está te esperando, seja 
noite, seja dia. 

Faça dieta orientada por um nutricio-
nista e siga esta dieta rigorosamente.

Quer um emprego?
estude, estude e continue sempre es-

tudando. O conhecimento é o motor pro-
pulsor das oportunidades. aprenda um 
pouco mais do seu ofício, faça a diferença 
e as empresas vão correr atrás de você! 
Procure sempre fazer o melhor no seu 
emprego, pois alguém irá reconhecer seu 
valor e esforço. 

Quer um novo amor?
Saia para lugares diferentes ou assista 

a um bom filme, leia um bom livro, abra a 
cabeça, mude os pensamentos e o amor 
vai te encontrar no ônibus, na calçada, 
na rua, no bar ou em qualquer lugar, pois 
você será de se admirar. 

Pessoa que encanta só de olhar...

Quer esquecer alguém que te ma-
goou?

enterre as lembranças e o infeliz! 
Valorize-se criatura! Se você se valo-

riza, sabe quanto vale, sabendo quanto 

vale não se troca por qualquer coisa. Se 
alguém te deixou é porque não sabe o seu 
valor. 

logo, enterre a criatura no mar dos 
esquecidos. e rumo ao novo, que o novo 
é sempre mais gostoso... Mudar é preciso.

Quer deixar de dever?
Pare de comprar. Não faça dívida para 

pagar dívidas! Nunca! Jamais! 
Faça poupança e pede para o povo 

esperar. “devo, não nego, pago quando 
puder.” 

assim, a cabeça fica livre e você vai 
trabalhar. em breve, não terá mais nada 
para pagar...

Mas não deixe de pagar, pois não exis-
te nada mais valioso que sua palavra e seu 
crédito. 

Quer esquecer uma mágoa?
limpe o seu coração, esvazie-se... 

Quem tem equilíbrio não guarda mágoas. 
Só as pessoas com problemas emocio-

nais é que se ressentem. Ficam guardan-
do uma dor, alimentando como se fosse 
de estimação. busque o equilíbrio emo-
cional. doe-se, ame mais e tudo passa.

Quer viver bem?
ame-se! Felicidade é gratuita, não 

custa nada. a vida pede muito pouco e 
nós precisamos de menos ainda. acorde 
enquanto é tempo e comece a mudança, 
antes que o tempo venha e apite o final 
do seu jogo! 

lembre-se que o mundo é dos otimis-
tas, os pessimistas são apenas pessimis-
tas. 

Seja feliz!

Marcus Vinicius ferreira d’agostini
Empresário do ramo 

farmacêutico e um eterno otimista.

Quantas mulheres inférteis não poderão ter filho, face o alto custo que 
envolve uma fertilização? Mas o tribunal de Justiça do rio Grande do Sul 
(tJrS), por meio de seus desembargadores, tomou uma decisão que poderá 
mudar esta “condição”. O estado do rio Grande do Sul deverá custear fer-
tilização in vitro para mulher de 45 anos que não consegue engravidar. em 
sessão realizada no dia 18 de abril, por maioria de votos, a 21ª Câmara Cível 
tJrS concedeu antecipação de tutela no caso, determinando a realização 
do procedimento mesmo antes da decisão final.

O casal ajuizou a ação argumentando que tentam ter um filho há sete 
anos, porém não obtiveram sucesso. No 1º Grau, não foi reconhecida a ur-
gência da concessão do tratamento e os autores recorreram ao tribunal. 
Sustentaram que a infertilidade é uma patologia que acomete inúmeras 
pessoas e que, na maioria dos casos, acarreta transtornos e traumas.

“Se de um lado a medicina avançou, aumentando as chances de gravidez 
das mulheres com problemas de infertilidade, por outro, ainda há entraves 
sociais, burocráticos e, principalmente, financeiros que precisam ser mais 
bem equacionados, tanto pela rede pública de saúde, quanto pela medici-
na privada”, salientou o relator, desembargador Francisco José Moesch. 
destacou que a autora já havia tentado a reprodução assistida em clínica 
particular, no entanto, sem mais recursos financeiros, foi encaminhada ao 
Sistema Único de Saúde (SUS), onde não conseguiu o atendimento.

apontou que o casal comprovou a existência de patologias que impos-
sibilitam a mulher de ter uma gravidez natural e lembrou a necessidade de 
que a fertilização seja realizada em breve, em razão da idade da autora. Su-
blinhou ainda que a garantia do direito à saúde é dever do Poder Público e 
que infertilidade humana inclui-se nesse direito.

a respeito da concessão de antecipação de tutela, o magistrado consi-
derou estarem presentes os requisitos necessários: a prova inequívoca do 
direito da parte, a verossimilhança da alegação e o receio de dano irrepa-
rável ou de difícil reparação. da mesma forma, entendeu ser o estado parte 
legítima para figurar como réu na demanda, por ser responsável solidário, 
junto com a União e os Municípios, pelo fornecimento de medicamentos 
e/ou tratamentos a quem necessite. O requerente enfatizou o magistrado, 
pode ajuizar a ação contra qualquer um dos entes.

O desembargador arminio José abreu lima da rosa acompanhou o 
voto do relator. Já o desembargador Heinz, que ficou vencido, entendeu 
não caber antecipação de tutela, por não visualizar urgência da realização 
do procedimento, uma vez que a autora não corre risco de vida.

Agravo de Instrumento nº 70047263785

Estado deve custear 
fertilização in vitro

1º Concurso boneca Viva realizado 
no município de Maravilha em mea-
dos dos anos 1965. e as vencedoras do 
concurso foram: 1º lugar: boneca Viva 
Maria isabel licks; 2º lugar: boneca 
Viva Maris lima e em 3º lugar: lovani 
Gruber. 

a foto encontra-se à disposição no 
Museu Padre Fernando Nagel, em Ma-
ravilha/SC. 

ÚLTIMA

Focos do mosquito Aedes Aegypti, trans-
missor da dengue, foram encontrados em mu-
nicípios da região. a Secretaria de Saúde de 
Maravilha faz um alerta a toda população, para 
não deixar água parada.

as agentes de Combate a endemias ressal-
tam que o número de focos do mosquito na re-
gião aumenta a cada dia. “No início deste ano 
até o dia 26 de abril foram encontrados 298 
focos em Chapecó, 70 focos em São Miguel do 
Oeste e cinco focos do mosquito no município 
de Pinhalzinho”, afirma as agentes.

Porém, em Maravilha, nenhum foco foi en-
contrado neste ano. “Mesmo sem foco do mos-
quito neste ano, é de extrema importância que 
todos os munícipes maravilhenses façam a sua 
parte na eliminação de possíveis criadouros, 
visto que é grande o número de municípios 
catarinenses próximos já com focos de aedes 
aegypti”, declaras as agentes. Para elas, a reto-
mada das chuvas é uma preocupação, já que 
o número de focos pode aumentar. em Mara-
vilha, o último foco foi encontrado em junho 
de 2011.

FOCOS dO MOSQUitO SÃO eNCONtradOS 
Na reGiÃO

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressão a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Dengue
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Vitor D'Agostini

auXÍLio a “LoS HerManoS” i
a presidente dilma rousseff disse que o brasil não interfere em assuntos internos 

de outros países, ao ser perguntada sobre a posição brasileira em relação à expropria-
ção da petrolífera YPF pela argentina. Segundo ela, o Governo poderá ajudar o país, 
se a presidenta Cristina Kirchner fizer esse tipo de solicitação. O governo Kirchner 
é alvo de críticas da União europeia e dos estados Unidos devido à estatização de 
empresa administrada pela espanhola repsol. “De maneira alguma interferiremos, 
emitiremos opiniões e juízo de valor”, ressaltou a presidente. dilma acrescentou que 
desconhece que esse tipo de pedido tenha sido encaminhado pelos argentinos aos 
brasileiros. O brasil sempre foi um país que nunca se negou a ajudar quem quer que 
seja, agora, depende do que for o pedido [pelos argentinos], completou.

auXÍLio a “LoS HerManoS” ii
Os brasileiros também precisam de ajuda, e muita, principalmente de seu pró-

prio Governo. Carecemos de ajuda na saúde, educação e, principalmente, ajuda para 
estancar a corrupção latente, que permeia os poderes constituídos. ainda, temos sé-
rios problemas estruturais e as obras do Plano de aceleração do Crescimento (PaC), 
que deveriam resolver parte desses problemas, estão “empacadas”. Ora, está na hora 
de voltarmos nossa atenção para nós mesmos, para nossos problemas, que não são 
poucos, ao invés de darmos pitaco em problemas alheios, bem como auxiliar (finan-
ceiramente) outros países quando dos desvarios de seus administradores, a exemplo 
do que já aconteceu com a bolívia e equador.

NA CASERNA I
Nem só de alta aprovação vive a presidente dilMa rOUSSeFF. Na presença da presidente dilma rousseff, o comandante do exército, general enzo Peri, mandou um 

recado em defesa de melhores remunerações para os militares, durante cerimônia em comemoração ao dia do exército. O comandante disse que o soldado é "despojado 
de si mesmo e desapegado de interesses materiais", mas precisa de "meios" para cumprir sua missão. "Sua ambição é ter meios para que possa bem cumprir sua mis-
são, sem submeter-se a riscos desnecessários. entretanto, por trás desse homem há uma família - o bem mais caro de todos nós -, onde repousa seu coração, e que 
precisa de condições compatíveis para viver com dignidade", afirmou.

NA CASERNA II 
O comandante tem razão. O salário dos militares está defasado e as Forças armadas sucateadas. isso desestimula a carreira militar, tornando vulnerável a segurança 

do nosso país. embora, particularmente, muitos estejam desapontados por nossas autoridades militares e civis não terem, até hoje, punido os generais insubordinados 
de 1964, consideramos que nossas administrações castrenses foram relegadas a segundo plano. isso é perigoso. Um exército enfraquecido torna a nação enfraquecida. Se 
nossos jovens não forem estimulados ao serviço ou a carreira militar, será um dano irreparável. Parabéns ao comandante, que com sabedoria e respeito hierárquico soube, 
diante de outras autoridades civis e militares, chamar a atenção da nossa tão prestimosa presidente. 

em pronunciamento, a secretária de estado 
norte-americana, Hillary Clinton, defendeu que 
mais países façam parte da chamada Parceria 
para um Governo aberto (cujo nome, em in-
glês, é Open Government Partnership) que tem 
o intuito de aumentar o combate à corrupção 
e a busca por governos sólidos e baseados nos 
cidadãos. Hillary disse que as nações que não 
aderirem a esses esforços ficarão para trás, pois 
o mundo atual é o da globalização e integração. 
"os governos que se escondem do público, que 
ignoram as aspirações dos povos, vão se tor-
nar cada vez mais insustentáveis", disse Hilla-
ry, no discurso de cerca de 15 minutos na aber-
tura da 1ª Conferência anual de alto Nível da 
Parceria para um Governo aberto. Segundo ela, 
os governos que querem isolar a participação da 
sociedade serão surpreendidos: "Vão descobrir 
que serão deixados para trás". Fica o recado, 
principalmente para alguns poderes, bem próxi-
mos do “povo” da nossa região.

briGa de GeNte GraNde i
Nesta semana, com a posse de Carlos ayres britto na presidência do Supremo 

tribunal Federal (StF) no lugar de Peluso, a crise entre os ministros foi escancara-
da. relator do processo do mensalão no StF e futuro presidente da corte, o minis-
tro Joaquim barbosa chamou seu colega de tribunal, Cezar Peluso, de "ridículo", 
"brega", "caipira", "corporativista", "desleal", "tirano" e "pequeno" em entrevis-
ta publicada no dia 20 no jornal "O Globo". barbosa é desafeto de Peluso e também 
de Gilmar Mendes, ex-presidentes do StF.  as declarações de barbosa ao jornal 
carioca foram para rebater uma entrevista que Peluso concedeu ao site "Consultor 
Jurídico", em que ele fala sobre os problemas de saúde de Joaquim barbosa (que 
trata uma doença crônica na coluna, obrigando-o a tirar licença médica), além de 
considerá-lo "inseguro" e uma pessoa de "temperamento difícil".

briGa de GeNte GraNde ii
ao chamar a gestão de Peluso de "desastrosa", barbosa ressaltou ainda que 

ele "incendiou o Judiciário inteiro com a sua obsessão corporativista". "as pes-
soas guardarão a imagem de um presidente do Stf conservador, imperial, ti-
rânico, que não hesitava em violar as normas quando se tratava de impor à 
força a sua vontade", afirmou. "Peluso inúmeras vezes manipulou ou tentou 
manipular resultados de julgamentos, criando falsas questões processuais ou 
simplesmente para tumultuar e não proclamar o resultado que era contrário 
ao seu pensamento." barbosa também disse que Peluso tratou seu problema de 
saúde, que o obrigou a faltar inúmeras sessões no StF, de forma desrespeitosa. ele 
também comentou o fato de ser o único ministro negro do tribunal: "alguns bra-
sileiros não negros se acham no direito de tomar certas liberdades com negros.”

briGa de GeNte GraNde iii
Com tanta “gente graúda” brigando, perguntamos quem irá julgá-los? eles 

próprios? e quem irá nos julgar se cometermos os mesmos disparates? 

Divulgação
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representantes do Parlamento 
do Sul (Parlasul) e do Parlamento 
do Noroeste argentino (NOa) assi-
naram um regimento de atividades 
conjuntas durante reunião realizada 
na Província de tucumán, na argen-
tina, na última semana. O deputa-
do dirceu dresch (Pt) representou 
Santa Catarina no encontro e fez 
uma exposição sobre os projetos de 
expansão da rede ferroviária no bra-
sil. dresch defendeu a construção 
do corredor ferroviário bioceânico, 
passando por Santa Catarina, e abriu 
caminho para a discussão do projeto 
com as autoridades argentinas. 

O Parlamento de NOa é com-
posto por seis províncias argentinas: 
tucumán, Santiago del estero, Cata-
marca, Jujuy, Salta e la rioja. dres-
ch, que representou o presidente de 
Santa Catarina no Parlasul, deputa-
do Sílvio dreveck (PP), foi recebido 
pelos governadores de tucumán, 
Córdova e Salta e pelos vice-gover-
nadores das seis províncias de NOa. 
durante a reunião da Comissão de 
infraestrutura do bloco, dresch fez 
uma explanação sobre o plano do 
brasil de mudar seu modal de trans-
porte até 2025, investindo em ferro-
vias e hidrovias. 

“Os deputados e senadores ar-
gentinos gostaram muito das infor-
mações que repassamos, pois a ar-

dresch expõe plano ferroviário 
em reunião do Parlamento do 
Noroeste argentino 

gentina já teve um extenso parque 
ferroviário, que se encontra hoje 
sucateado, tal como no brasil”, disse. 
O deputado defendeu que a ferrovia 
bioceânica, ligando o litoral brasi-
leiro (Oceano atlântico) ao litoral 
chileno (Oceano Pacífico), passe 
por Santa Catarina (saindo de itajaí 
em direção a dionísio Cerqueira) e 
ligue o Noroeste argentino ao Chile. 
“relatamos que o projeto básico de 
engenharia e o estudo de viabilida-
de econômica estão em fase de li-
citação, ao custo estimado de r$ 32 
milhões. eles se mostraram bastante 
entusiasmados com essa proposta”, 
observou dresch. 

No retorno a buenos aires, o 

parlamentar foi recebido no gabi-
nete da senadora beatriz rojkes de 
alperovich, presidente do Senado 
argentino, e a convidou para parti-
cipar da reunião do Parlasul em Na-
tal/rN, no dia 30 de maio, quando 
o assunto das ferrovias será nova-
mente discutido por representan-
tes do Parlasul e do Parlamento de 
NOa. 

a participação da delegação ca-
tarinense no encontro foi organiza-
da pela assessora de relações insti-
tucionais para assuntos Nacionais 
e do Mercosul, Sônia arruda, ser-
vidora da assembleia legislativa, 
que também é diretora executiva do 
Parlasul. 

Na próxima quarta-feira (02), 
iniciam as reuniões das audiências 
públicas regionais que vão definir as 
prioridades que passam a integrar 
a lei de diretrizes Orçamentárias 
(ldO) e a lei Orçamentária anual 
(lOa).

O primeiro encontro será realiza-
do em São Miguel do Oeste e engloba 
as regionais de dionísio Cerqueira e 
de itapiranga.

No mesmo dia, mas à noite, é a vez 
de Maravilha, Palmitos e São louren-
ço do Oeste receberem os deputados.

Para o deputado Marcos Vieira 
(PSdb), presidente da Comissão de 
Finanças e tributação, coordenador 
do Orçamento estadual regionali-
zado, a participação da população é 
fundamental para que possam elen-
car quais são os anseios de cada co-
munidade. “É uma oportunidade de 

aproximar o estado com as pessoas e 
assim ouvir as demandas locais”, afir-
mou Vieira.

Serão 13 encontros no período 
entre 02/05 a 25/06 que foram anali-
sados em conjunto com a Mesa dire-
tora da alesc, considerando o calen-
dário do ano eleitoral.

em Maravilha, a audiência públi-
ca acontece no Maravilhas Park Hotel, 
às 18h30 na quarta-feira (02).

audiências públicas regionais começam 
na próxima semana

Nove meses após o início do 
Fórum dos Pequenos Hospitais, 
presidido pelo deputado estadual 
e membro da Comissão de Saúde, 
Mauro de Nadal (PMdb), foram 
apontadas algumas características 
da saúde em Santa Catarina que 
irão contribuir para reestruturar o 
setor no estado.

Conforme de Nadal, verificou-
se que boa parte dos hospitais 
dos pequenos municípios tem 
boa estrutura e quantia de leitos 
para atender a população das suas 
localidades. “as grandes obras são 
importantes, mas não podemos 
deixar de lado estas estruturas que 
já estão prontas e podem ser bem 
aproveitadas”, observa o deputado.

Uma das possibilidades de uti-
lização das estruturas já existentes 
é implantar uma rede de especia-
lidades que atenderia a demanda 
de cada microrregião, tomando o 
cuidado de que hospitais de mu-
nicípios próximos não concorram 
entre si. “Manter esses peque-
nos hospitais funcionando teria 
também uma importante função 
social, pois diminuiria o desloca-
mento de pacientes aos grandes 
centros que sofrem com a superlo-
tação”, observa de Nadal.

Novamente os defasados valo-

res pagos pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS) em alguns procedi-
mentos comprometem o bom an-
damento dos hospitais. a última 
movimentação para resolver este 
problema foi a tentativa de alterar 
o Projeto de emenda Constitucio-
nal (PeC) 29 que regulamenta os 
gastos do Governo Federal na saú-
de. No entanto, apesar de ter sido 
anunciado aumento dos investi-
mentos em todo o país, em Santa 
Catarina o cenário não se altera.

isso por que as alterações na 
PeC 29 se limitaram a mudar os 
critérios de cálculo da porcenta-
gem investida em saúde. em al-
guns estados o valor a ser investi-
do aumentou, pois alguns gastos 
que antes entravam na prestação 
de contas da área da saúde agora 
estão alocados em outras áreas.

Como Santa Catarina já investe 
os 12% exigidos por lei e não teve 
confirmado até o momento um 
aumento no orçamento destinado 
à saúde, as coisas continuam do 
mesmo jeito que antes. “Os avan-
ços almejados para a saúde cata-
rinense passam necessariamente 
pela equalização no repasse de 
recursos da União para os muni-
cípios e os estados”, conclui o de-
putado.

Hospitais dos 
pequenos 
municípios têm 
boa estrutura

Deputado estadual Mauro de Nadal (PMDB)

Divulgação/AI Mauro de Nadal

AI Deputado Dresch

Encontro discutiu corredor ferroviário bioceânico

“Manter esses pequenos hospitais funcionando teria 
também uma importante função social, pois diminuiria o 

deslocamento de pacientes aos grandes centros que sofrem 
com a superlotação”.
Mauro de Nadal
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NA HORA 
nahorah@jornalolider.com.br

Divulgação/TRE-SC

Faltam 11 dias para 
o eleitor regularizar 
sua situação para as 
eleições municipais

CLEUSA REGNER

O prazo final para tirar ou 
transferir o título está chegando 
ao fim. “O fechamento do cadas-
tro eleitoral deve ser feito até 150 
dias antes do pleito eleitoral. esta 
data, neste ano, será o dia 09 de 
maio. então, 09 de maio é o prazo 
para as pessoas que não tem tí-
tulo eleitoral fazer e que também 
se façam as transferências. isso 
vale também para revisões de tí-
tulos”, esclarece o juiz eleitoral da 
Comarca de Maravilha, Fabrício 
Gast.

O cartório eleitoral de Maravi-
lha está aberto de segunda-feira 
a sexta-feira, das 12h às 19h. “a 
equipe está trabalhando em re-
gime de cooperação com os mu-
nicípios da região. este trabalho 
permanece até o dia 09 de maio”, 
comenta o juiz eleitoral.

Para a emissão do 1º título, 
os documentos necessários são: 
documento de identidade, com-
provante de residência e certifica-
do de quitação do serviço militar 
(para homens entre 18 e 45 anos).

Para a transferência de títulos, 
é necessário que o eleitor resi-
da há, pelo menos, três meses na 
nova residência e já tenha com-
pletado um ano de sua inscrição 
ou última transferência. também, 
o eleitor deve ir ao cartório do seu 
novo domicílio com documen-

to de identidade, comprovante 
de residência e o título eleitoral 
(se possuir). “Para os dois casos, 
a carteira de motorista não será 
aceita”, ressalta Gast.

Necessidades especiais
Para que a acessibilidade ao 

local de votação esteja garanti-
da àqueles que possuem neces-
sidades especiais, o eleitor deve 
comunicar a sua necessidade ao 
cartório eleitoral de sua inscrição. 
“Caso a necessidade especial tor-
ne impossível ou extremamente 
difícil realizar o alistamento elei-
toral ou exercer o voto, o próprio 
eleitor, seu representante legal ou 
procurador constituído poderão 
requerer certidão que o isentará 
da obrigação permanentemente”, 
entende o juiz.

Importante
alguns serviços são oferecidos 

sem a necessidade de compare-
cimento ao cartório eleitoral até 
o dia 09 de maio. Pode-se citar: 
obtenção de certidão de quitação 
eleitoral e de filiação partidária, 
que podem ser obtidas inclusive 
pela internet; pagamento de mul-
ta ou apresentação de justificati-
va de ausência às eleições, caso 
o eleitor não necessite tirar ou 
transferir o título; obtenção de se-
gunda via, sem alteração de dados 
pessoais ou do local de votação.

e tudo continua...
Nesse espaço onde impera a voz po-

pular, chega também reclamação de que 
esta coluna anda um tanto tendencio-
sa... e a razão disso? Simples... os ilustres 
membros do “Senadinho” dizem que nós 
os esquecemos. Há! Mas se é só por isso... 
então lá vai.

dizem os ilustres frequentadores 
oposicionistas que a pauta por lá azedou, 
os Grandes projetos não decolaram... os 
G isso, os G aquilo, e até agora nada. en-
tão na visão política dos mais experien-
tes, a ‘indiada’ não ouviu o apito e a ‘ca-
cicada’ continua se reunindo e falando 
sozinha... assim, pauta requentada não 
dá notícia.

Enquanto isso... 
na Boca Maldita

Se tem assunto capaz de mobilizar as ilustres lideranças na 
Casa Política é a eleição municipal, e o disque-disque da sema-
na são as coligações... falam daqui, especulam dali, mas dizem 
que tem partido que pretende se coligar e quer impor a escolha 
dos dois candidatos da chapa, sim dos dois... o do seu partido e 
o do outro partido.

tipo assim, nós queremos nos coligar com vocês... mas des-
de que vocês lancem o candidato que nós achamos melhor, e 
por aí afora vão as intermináveis e inacreditáveis especulações. 

Quando a onda pega...
O falatório forte na Casa Política ficou por 

conta de novos nomes ao próximo pleito mu-
nicipal, e a “novidade” anda pelas paragens 
do PP. dizem os mais assíduos frequentadores 
que tem cacique graúdo se ensaiando todo e 
ajeitando o penteado, e nessas horas sabem 
como é... ele até já nem pensa em outra coisa.

a empolgação parece que tomou conta, 
pois o tradicional líder até tem sido visto cir-
culando pelos últimos eventos festivos, e como 
não poderia deixar de ser... distribuindo muita 
simpatia e sorrisos para tudo que é lado. além 
de muitos cálculos, articula os enlaces da fu-
tura parceria, já que o seu nome cresce na voz 
dos correligionários.

fala sério...
Os falatórios na Nobre Casa são tantos que alguns até 

extrapolam, pois não é que a prosa da semana, mais uma 
vez é sobre a transparência com os gastos públicos. re-
clamam os oposicionistas que dizem não saberem bem 
ao certo quais os custos necessários e qual a origem dos 
recursos para bancar uma feira-show... mas acham que 
não é tão barato.

De graça... até 
remédio vencido

todo mundo já sabe, não é mais para ficar só falan-
do mal, mas são eles que reclamam, eles... os que pre-
cisam e as vezes recebem esses atendimentos, mas com 
receio das represálias, o silêncio é quem deve falar mais 
alto nessas ocasiões.

Saúde... a grande 
bandeira

diz o velho ditado – “se a gen-
te dá as mãos, logo eles querem 
os braços”, é o que parece sobre o 
atendimento na saúde, pois para os 
governistas nunca antes na história 
deste município se abriram tantos 
postos de saúde... mas para o povo 
isso parece que não basta.

e não é que agora acharam de 
reclamar até dessa descentraliza-
ção, pois os de lá dizem que os de 
cá são melhores tratados... os de cá 
dizem que para os de lá não faltam 
remédios... os do interior dizem 
que são discriminados... os da ci-
dade dizem que ainda tem fila...

Gastando o verbo
Nem tudo é calmaria na Casa Política, tem liderança partidária 

de alto escalão inconformada com os andamentos das articulações 
políticas para as próximas eleições... e aí, solta o verbo para tudo 
que é lado. esbraveja e diz, então se eles não nos querem... vamos 
fazer um frentão... nós também queremos estar juntos... nós temos 
a força. do outro lado retrucam os adversários... não consegue nem 
ajuntar os seus partidários!

“Cabos”... sempre de plantão
Pelos últimos relatórios das oficinas mecânicas e de lataria, a 

demanda por reformas em fusca, brasilia e congêneres tem cresci-
do nos últimos dias. Os motivos... os de sempre... já estão esquen-
tando as turbinas para a próxima safra eleitoral.

especulam os ilustres membros da Casa Política que pelo an-
dar da carruagem o mercado de “cabos eleitorais” já está inflacio-
nado, são tantos pré-candidatos se articulando desde cedo... que 
para abastecer tanto apetite, haja combustível e linguicinhas!!!

Só falta a foto
Se tem partidários em plena 

campanha são os peemedebistas, 
pois os mais entusiasmados dizem 
que já está tudo encaminhado... es-
tão ansiosos pela hora da famosa 
“foto”, e pelo que anunciam, a candi-
datura já não é mais novidade para 
ninguém.

quando a campanha chegar
tem moradores de alguns bairros se dizendo ansiosos pela 

chegada da campanha eleitoral... ao menos para ouvirem nova-
mente sobre aqueles belos projetos, sobre as melhorias que logo 
chegarão, sobre as promessas de que nenhuma infraestrutura fal-
tará, pois, sonhar sempre faz bem... e o mais importante, também 
servirá para reverem algumas autoridades políticas que naquelas 
paragens não tem dado o “ar da graça” nos últimos tempos.

e, assim... as coisas vão acontecendo.
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POUPANÇA
HOJe 0,6112%

DÓLAR COMERCIAL
COMPra r$ 1,8864

VeNda r$ 1,8864

EURO
COMPra r$ 2,4951

VeNda r$ 2,4951

LIBRA
COMPra r$ 3,0531

VeNda r$ 3,0531

OURO (grama)
r$00,00 0,00%

ÍNDICES
iNPC 4,9674

iGP-M 3,2422

iPCa 5,2399

SALÁRIO
r$ 622,00

ICMS

Senado aprova alíquota única de 4%

Prazo para declaração de imposto 
de renda termina na segunda-feira

O Senado aprovou na última 
terça-feira (24) o Projeto de re-
solução 72, que estabelece uma 
alíquota única de 4% do imposto 
sobre Circulação de Mercadorias 
e Serviços (iCMS) para produtos 
importados ou que usem mais de 
40% de matéria-prima importada 
durante o processo de industriali-
zação. Como se trata de matéria de 
prerrogativa do Senado, o projeto 
segue para promulgação no diário 
Oficial da União.

Com a aplicação da alíquota 
única de iCMS sobre os importa-
dos para todos os estados, a medi-
da deve reduzir a chamada "guerra 
dos portos". estados como espírito 
Santo, Santa Catarina e Goiás (por-
to seco) concedem alíquotas dife-
renciadas para que os produtos im-
portados destinados a transações 

comerciais interestaduais entrem 
no país pelos seus portos.

Na votação em plenário, os se-
nadores aprovaram emenda que 
exclui da cobrança única dos pro-
dutos da Zona Franca de Manaus 
(aM) e outros ligados ao mercado 
de informática, inclusive semicon-
dutores. Pela legislação, também 
estarão fora das novas regras as 
operações que destinam gás natu-
ral importado a outros estados.

a nova lei prevê que o percen-
tual se aplica aos bens e às mer-
cadorias importadas que, após o 
desembaraço aduaneiro, não te-
nham sido submetidas a processo 
de industrialização ou que, mesmo 
tendo passado por alguma altera-
ção, resultem em mercadorias com 
mais de 40% de componentes com-
prados fora do brasil.

O Conselho Nacional de Po-
lítica Fazendária (Confaz) será 
responsável pelas normas para a 
definição dos critérios e dos proce-
dimentos estabelecidos no proces-
so de Certificação de Conteúdo de 
importação (CCi).

Na votação em plenário, os se-
nadores rejeitaram as propostas 
de aécio Neves (PSdb/MG), que 
sugeria o estabelecimento de um 
período de transição de cinco anos 
aos estados que perderão recursos 
com a nova lei. Nesse período, es-
sas perdas seriam compensadas no 
pagamento das dívidas estaduais 
com a União.

também foi rejeitada emenda 
do senador luiz Henrique (PMdb/
SC), que previa a aplicação da nova 
lei mediante transição de quatro 
anos.

ICMS sobre os produtos ele-
trônicos

luiz Henrique quer que San-
ta Catarina tenha direito à alí-
quota interestadual de 12% do 
iCMS sobre os produtos eletrô-
nicos por estar entre os estados 
de origem das mercadorias. a 
emenda nº 56/2011 do senador 
catarinense foi parcialmente 
acolhida na Comissão de Consti-
tuição, Justiça e Cidadania (CCJ) 
do Senado.

Sua proposta foi aglutinada a 
outras duas na CCJ, que volta a 
se reunir na próxima quarta-fei-
ra (02) para votar requerimento 
de parlamentares paulistas pro-
pondo a realização de audiência 
pública. 

a PeC de luiz Henrique es-
tabelece que nas operações in-

terestaduais que envolvam o co-
mércio eletrônico seja aplicada a 
alíquota interestadual. e propõe 
que o imposto entre em vigor no 
ano subsequente, noventa dias 
após sua publicação oficial.

O faturamento do comércio 
eletrônico passou de r$ 540 mi-
lhões, em 2001, para r$ 18,7 bi-
lhões, em 2011 – um crescimento 
anual de 76% em 2006 e de 26% 
em dez anos.

do ponto de vista estritamen-
te fiscal, o estado de Santa Ca-
tarina está entre os perdedores.  
Segundo luiz Henrique, o estado 
perde r$ 29 milhões com a atual 
forma de tributação do iCMS no 
comércio de eletrônicos, embora 
tenha superávit comercial de r$ 
55,3 milhões, calculados entre 
janeiro a maio de 2012.

CAMILA POMPEO

termina na segunda-feira (30), o 
prazo para a declaração do imposto 
de renda em todo o brasil. apesar de 
faltar apenas três dias para o térmi-
no do prazo, as pesquisas apontam 
que pelo menos cinco milhões de 
contribuintes ainda não declararam 
o imposto.  a receita Federal de São 
Miguel do Oeste abrange 22 municí-
pios, incluindo Maravilha. a expec-
tativa é de que 17 mil declarações de 
imposto de renda de pessoas físicas 
sejam feitas até a segunda-feira. 

O inspetor chefe da receita Fe-
deral de São Miguel, ernani wer-

lang, destaca que as regras para a 
declaração do imposto continuam 
as mesmas do ano passado. ele en-
fatiza que a principal novidade da 
declaração em 2012 é uma doação 
ao Fundo de direito da Criança e do 
adolescente. 

Segundo ele, a pessoa física que 
fizer doação poderá ter o valor res-
tituído até a primeira quinzena do 
mês de junho. “estes fundos estão 
habilitados a receber doações dedu-
tíveis do imposto de renda, tanto de 
pessoa jurídica como de pessoa físi-
ca. Quem fizer a doação de um valor 
de até 3% do imposto de renda de-
vido na declaração deste ano, já vai 

poder restituir até dia 15 de junho”, 
argumenta. 

O inspetor alerta que o prazo 
para declarar o imposto deve con-
tinuar o mesmo, sem previsão de 
prorrogação. ele enfatiza que será 
cobrada multa de quem não res-
peitar o prazo estipulado. “O con-
tribuinte tem todas as possibilidade 
de fazer a sua declaração, a internet 
é muito difundida no brasil. a indi-
cação é que o contribuinte faça sua 
declaração e entregue. Se precisar 
restituir depois do prazo, ele poderá 
fazer sem custo. Mas se não declarar 
até o prazo, vai ter que responder as 
penalidades da legislação”, explica.

O contribuinte que não declarar o imposto dentro do 
prazo estipulado, terá que pagar multa

Novas taxas serão praticadas 
a partir do Feirão da Casa 
Própria deste ano

QUEM DEVE DECLARAR?
- Quem recebeu rendimentos tributáveis em 2011 acima de r$ 23.499,15. São considerados rendi-

mentos tributáveis os ganhos de trabalho (salários, pro labore e participação nos lucros e resultados), 
aluguéis, pensões, aposentadoria e atividade rural. 

- Quem recebeu rendimentos isentos, não tributáveis ou tributados exclusivamente na fonte, acima 
de r$ 40 mil. estão nesta categoria juros de poupança, ganhos com aplicações financeiras, 13º salário, 
prêmios de loterias, entre outros. 

- Quem obteve, em qualquer mês, ganho de capital na alienação de bens ou direitos, sujeito à incidên-
cia do imposto, ou realizou operações em bolsas de Valores, de Mercadorias, de Futuros e assemelhadas. 

- Quem teve a posse ou a propriedade de bens ou direitos (imóveis, terrenos, veículos) de valor total 
superior a r$ 300 mil em 31 de dezembro de 2011. 

- Quem passou a ser considerado residente no país durante o ano passado. 
- Quem optou pela isenção do imposto sobre o ganho na venda de imóveis residenciais que tenha sido 

aplicado na aquisição de outro imóvel no prazo de até 180 dias após a venda. 
- atividade rural: Quem teve receita bruta superior a r$ 117.495,75 ou deseje compensar, nesta decla-

ração ou nas próximas, prejuízos de anos anteriores com atividade rural. 

a Caixa econômica Federal 
reduziu as taxas de juros do finan-
ciamento imobiliário para todos os 
clientes, dentro do Programa Caixa 
Melhor Crédito. a redução pode 
chegar a até 21%, sobre a taxa de 
juro efetiva, nas condições do Siste-
ma Financeiro de Habitação (SFH). 
as novas taxas valerão para os no-
vos financiamentos, contratados 
a partir do início do 8º Feirão, que 
acontece entre os dias 04 de maio e 
10 de junho.

as taxas caem para todos os 
clientes, independentemente do 
relacionamento, e caem ainda mais 
para aqueles que optarem por ser 
clientes da Caixa. Para imóveis de 
até r$ 500 mil, dentro do SFH, os 
juros passam de 10% ao ano para 
9% ao ano para todos os clientes. 
Com relacionamento e conta salá-
rio a taxa cai ainda mais, para 7,9% 
ao ano.

todo cliente, independente-
mente de relacionamento com o 
banco, em um financiamento de 
r$ 200 mil, por exemplo, economi-
zará cerca de r$ 1800 na prestação 
no primeiro ano, e um total de mais 
de r$ 18 mil em um contrato de 20 
anos, por exemplo. 

Se o cliente for financiar o imó-
vel de até r$ 170 mil, nas regras do 
Fundo de Garantia do tempo de 
Serviço (FGtS), e possuir relacio-
namento e conta salário na Caixa, a 
taxa máxima cai dos atuais 8,4% ao 
ano. para 7,9% ao ano. e, cairá para 
7,4% ao ano se o cliente for também 
cotista do FGtS, inclusive para os 
financiamentos enquadrados no 
Programa Minha Casa Minha Vida 
(PMCMV), na faixa de renda acima 
de r$ 3.100.

a economia para um financia-
mento de r$ 100 mil, por exemplo, 
dentro das regras do FGtS, será de 
r$ 450 no primeiro ano e de cerca 
de r$ 7 mil, em 30 anos.

Para imóveis fora do SFH (valor 
superior a r$ 500 mil), as taxas tam-
bém caem, de 11% ao ano para 10% 
ao ano para todos os clientes. Com 
relacionamento e conta salário, o 
juro cai ainda mais, para 9% ao ano.

em um financiamento de r$ 
600 mil, feito fora do SFH, o cliente 
economizará em 20 anos, mais de 
r$ 5.600 no primeiro ano e mais de 
r$ 54 mil no total. 

as novas condições para finan-
ciamento habitacional vigorarão 
em todas as agências.

Caixa reduz juros do 
crédito imobiliário 
em até 21%
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ao contrário que se possa pensar, ou muitas vezes o em-
presário não gosta de falar que sua empresa é familiar, deve-
mos lembrar que elas são a maioria no mundo. Só 15% delas 
chegam até os netos, as demais fecham ou são vendidas. Se-
guem alguns erros e acertos:

Conversar (acerto). diante de conflitos não devemos ig-
norar os fatos por se tratar da mãe, do pai, do irmão. indife-
rente da situação, devemos conversar e de preferência com a 
participação do fundador. 

Não ter sucessor (erro). deve ser identificado na família e 
ficar claro para todos quem é o líder a seguir. disputas devem 
ser evitadas.

Criar regras (acerto). as regras devem ser criadas sem-
pre antes de serem necessárias. importante preparar os filhos 
para aceitarem as regras. 

Todos dependerem da empresa (erro). Nem sempre o 
patrimônio cresce na mesma proporção que a família. Partici-
par de uma família com uma empresa não garante sustento e 
dinheiro a todos os familiares. 

Definir cargos (acerto). devemos definir claramente a 
função de cada um respeitando as afinidades e aptidões pro-
fissionais. Sempre respeitar e jamais interferir na atividade de 
outro. 

Excesso de informalidade (erro). Na empresa, sempre 
tratar o familiar da mesma forma que se trata outro funcioná-
rio, cliente, fornecedor, parceiro; sem distinção. 

Separar negócios e família (acerto). deve haver fronteira 
entre a casa e o escritório, entre o almoço do domingo e a reu-
nião da segunda.

Lotear cargos para a família (erro). tentando acalmar 
algum desconforto com um membro da família, ou ainda 
atender a desejos de outro, distribui-se cargos. a chance de 
dar errado é maior quando se tratar de genros e noras, cunha-
dos (as). 

Controle e documentação (acerto). É necessário docu-
mentar todas as operações e contratos. também devemos fa-
zer todos os registros financeiros obtendo balanços e análises 
adequadas, separando os gastos familiares das despesas da 

empresa.
Achar que holding é a solução (erro). Conflitos não são 

resolvidos por decreto. devemos estabelecer regras sobre a 
distribuição dos lucros e saída de sócios. 

Delegar funções (acerto). devemos ter metas e cobrar 
os resultados pelos meios que respeitam os princípios da em-
presa. a primeira geração precisa confiar na segunda e esta na 
terceira. 

Executivo de fora resolve tudo (erro). Um executivo de 
fora pode ser perigoso por não conhecer a cultura da empresa 
e os princípios sobre a qual cresceu.  alguém de fora minimi-
zará os conflitos. 

Bom relacionamento (acerto). O relacionamento fami-
liar nesse caso ajuda. Sempre usar o termo “nós” e nunca “eu”. 
Não ter conflitos mais intensos é o principal fator de longevi-
dade da empresa. 

Herdeiro pensar que é dono (erro). ele é sócio e não 
dono. essa confusão fica clara quando se usam carros ou fun-
cionários para atividades particulares. 

Desenvolvimento
A/09..................................................................................................

Dirceu José
Mosmann

 E-mail: dirceu@jornalolider.com.br

HUMOR EMPRESARIAL

PIB MENOR
a atividade industrial em São Paulo caiu pelo quarto trimestre consecutivo. Mas o que isso muda? Muda que a Fiesp já revisou 

sua previsão de crescimento do Pib para somente 2,6% em 2012. e daí? dai que a previsão do Governo é de crescer 4,5%, muito dis-
tante da realidade. Outro aspecto importante, se de fato formos crescer somente 2,6% e a inflação se confirmar em 4,5%, o aumento 
do salário mínimo no próximo ano será r$ 15 menor. Outra divergência de indicadores está no nível de desemprego. essa semana, 
o Governo divulgou um índice de 6,2% enquanto que o dieese anunciou 10,8% para março. Para o Sudeste e o Sul acredito no índice 
do Governo, para as demais regiões acredito no dieese. 

CRESCIMENTO
estima-se que estamos crescendo (Produto 

interno bruto (Pib)) na casa dos 3%. O Gover-
no acredita em 4,5%. a arrecadação de impos-
tos do Governo está superior ao ano anterior 
em 10%, repetindo o desempenho dos últimos 
anos. essa gritante diferença entre arrecada-
ção e crescimento figura uma transferência de 
dinheiro da população aos cofres públicos. O 
Governo por sua vez usa mal o dinheiro, au-
mentando os gastos com a máquina pública 
enquanto que os investimentos continuam sem 
ampliação. Preocupados com a economia, pa-
rabéns ao Governo pela redução dos juros na 
tentativa de aumentar o consumo. No entanto, 
o Governo deveria começar a pensar em dei-
xar mais dinheiro na mão do povo, reduzindo 
os impostos. O próprio Governo anunciou no 
passado ter enfrentado a crise de consumo re-
duzindo o imposto sobre Produtos industriali-
zados (iPi). Já tem a prova de que isso faz bem 
a economia. 

aUMeNtO de 
SalÁriO

em pesquisa internacional, os 
empresários brasileiros demonstra-
ram estar entre os mais otimistas do 
mundo, isso porque 90% deles pre-
tende aumentar os salários acima da 
inflação em 2012. O principal motivo 
é a retenção de talentos. Mais otimis-
tas que os brasileiros, somente os em-
presários da tailândia e da Índia. 

NOVELA FLORESTAL
a novela do Código Floresta ainda não acabou. está faltando o capítulo final da presidente dilma. O brasil está tentando implantar a legislação 

ambiental mais restritiva do mundo, segundo alguns economistas e representantes do agronegócio. Jamais devemos ser a favor da anistia aos desmata-
dores. apesar que, sinceramente, não saberia dizer quem causaria maior mal ao brasil, se seriam os anistiados ambientais ou os anistiados da corrup-
ção política, ou algum deles paga pelo crime? O desenvolvimento sustentável integrando a pequena propriedade harmonicamente ao ambiente 
já se comprovou ser possível. talvez nesse momento seja melhor olhar para o futuro evitando os erros do passado ao invés de discutir se deve 
punir ou não aquilo que o próprio Governo muitas vezes incentivou através de financiamentos com dinheiro público. Neste caso, qual seria 
a punição ao Governo por não ter exercido sua obrigação fiscalizatória?

importante que a presidente dilma lembre, antes de vetar, que o Código Florestal está sendo um exercício democrático, com amplo 
debate no Congresso e oportunidade de manifestação de todos. Se o Congresso representa o povo, neste caso, ao vetar, a presidente estará 
sendo contra a vontade do povo e a favor de uma minoria rotulada de ambientalistas, financiada por capital estrangeiro com interesses 
não revelados. Será que a minoria vencerá a maioria? respeitar e reconhecer a derrota é um dos papeis que a democracia nos impõe. 

diarioagricola

eMPreSário, MaS faMiLiar
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Entrevista
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Geneci Salete Machado e ivair luis Vendrame são só-
cios da loja Urbana. aos 13 anos, Geneci já trabalhava no 
ramo, na loja Magazine da Criança. depois de um tempo, 
ela teve outras experiências em escritórios. Mas, acabou 

voltando para o ramo de vendas em loja, onde atua até hoje. 
Geneci conta que atualmente está satisfeita com o ne-

gócio. “desde cedo, tinha o sonho de ser advogada. Mas a 
vida me levou por outros caminhos. Hoje, acordo de ma-

nhã muito feliz em vir para a loja trabalhar. O meu dia a dia 
com as meninas que trabalham comigo é muito legal, elas 
são incríveis, devo à elas e às pessoas que já fizeram parte 

da equipe Urbana muito do que somos hoje”, salienta. 
agora, ela conta um pouco da histó-
ria da loja para o Jornal O líder.

Jornal O Líder – Como surgiu a Loja Urbana?
Na verdade, a loja Urbana era de propriedade de amarildo estefano, atual 

proprietário da erva daninha. eu já trabalhava na loja há cerca de três anos, 
quando surgiu a oportunidade de comprarmos ela, já que o amarildo queria 
investir em uma nova empresa. isso aconteceu no ano de 1991. Na época, a loja 
estava situada na av. Sul brasil e era muito pequena, com poucas marcas e pouca 
estrutura. 

as dificuldades foram inúmeras, pois para conseguir uma marca boa e de renome era muito 
difícil. a realidade era outra, tudo mais complicado. até para viajar a São Paulo era difícil, por-
que não se dispunha do conforto e da praticidade de hoje. 

Quanto a isso, tenho certeza que não vieram por acaso, mas sim como parte de um aprendi-
zado que serviu  para nos fortalecer e hoje, graças a deus, só temos a agradecer.

Jornal O Líder – Por que o nome Loja Urbana? 
esse nome já existia quando compramos a loja. acredito que foi porque, na época, o nosso 

público era estritamente urbano, coisa que hoje já é diferente, pois temos clientes de toda a 
região, inclusive muitos da área rural.

Jornal O Líder – Quais os tipos de produtos que vocês oferecem ao cliente? 
Oferecemos toda a linha masculina e feminina, calçados e acessórios. trabalhamos muito 

forte na linha mais jovem com jeans, camisetas, camisas, jaquetas, moletons, blusinhas. Mas, 
oferecemos também a linha completa de acessórios: carteiras, cuecas, meias, cintos, bolsas e 
bijuterias. 

trabalhamos com marcas de renome como Oceano, lado avesso, Mormaii, dZ9, acosta-
mento, empório, entre outras. Viajo todo mês para São Paulo com o objetivo de ter sempre na 
loja produtos diferentes, além das marcas que recebemos regularmente toda semana. Na linha 
de calçados trabalhamos com Oceano e Mormaii. 

Jornal O Líder – O que está faltando para melhorar ainda mais os negócios? 
acredito que nada está bom o suficiente que não possa e não deva 

melhorar. em vista disso, estou sempre planejando novas estratégias, tanto para vender mais, 
quanto para agradar os clientes. 

Foi por esse motivo que decidimos expandir os negócios abrindo outra empresa: o restau-
rante e Pizzaria Villa Galé. Nos dois empreendimentos, a cada dia, percebemos mais o quan-
to temos que estar sempre nos aperfeiçoando, sempre correndo atrás das exigências cada vez 
maiores do mercado em geral. 

Jornal O Líder – Quais os pontos fracos e fortes de se trabalhar no ramo? 
Pontos fortes: os constantes lançamentos de peças diferenciadas; a criatividade; o consu-

mismo do público em geral; a atual condição econômica dos brasileiros que nos trouxe uma 
fatia considerável de um público que antes não consumia muito os nossos produtos; o retorno 
financeiro que com certeza é compensador. 

Pontos fracos: a alta carga tributária que tem aumentado muito nos últimos anos; os altos 
e baixos do nosso clima que nunca nos dá uma segurança na hora de fazermos a programação, 
principalmente em coleções de inverno; o problema da falta de segurança nas viagens, pois há 
um mês fomos assaltados indo para São Paulo, juntamente com outros lojistas de Maravilha e 
região. 

Jornal O Líder – O que o cliente mais pede e como vocês conseguem satisfazer as neces-
sidades deles?

Na verdade, os clientes em geral estão cada dia mais exigentes e isso é resultado da condição 
econômica e também de um aumento considerável de opções. Na época 
que começamos com a loja existiam poucas marcas boas, hoje são mui-
tas. e, a tendência é aumentar esse nível de exigência. Por isso estamos  
sempre correndo atrás para tentar satisfazer ao máximo essa demanda. 

É claro que certas vezes temos que avaliar até que ponto isso é viá-
vel. Por exemplo, às vezes me pedem uma marca diferente e eu sempre 
procuro ver se essa marca atingiria um público considerável ou não. Se 
não atingir, infelizmente não posso atender ao pedido, porque tenho 
que avaliar muito bem o retorno financeiro. Mas, na medida do possí-
vel, sempre procuramos atender as necessidades do cliente. 

Fotos: Cleusa Regner/O Líder
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Direto ao PontoLuiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@jornalolider.com.br

coiSaS que nÃo 
deVeriaM PreciSar 
de LeiS

existem coisas que me deixam indignado. Por 
exemplo, de agora em diante, enriquecimento ilíci-
to pode virar crime. Veja bem: POde virar crime. Ora, 
caro leitor... enriquecimento ilícito já deveria ser crime 
há muito tempo! Servidores públicos e políticos que 
não conseguirem comprovar a origem de determinado 
bem ou valor, poderão ser presos por até cinco anos. aí 
que me vem à indignação. Para o amigo leitor ter uma 
ideia, nos estados Unidos situações como estas já são 
crime desde que os americanos se conhecem por gente! 
Prova disso é que o famoso gangster al Capone não foi 
preso pelos crimes que cometeu, pois não conseguiram 
provas materiais dos crimes. Contudo, foi preso por so-
negação de impostos. então, certas situações não deve-
riam sequer ter a necessidade de lei para puni-las. esta, 
do enriquecimento ilícito, é uma delas. O cidadão deve-
ria ter a hombridade, a dignidade, de conseguir amea-
lhar seus bens de forma lícita, correta, com lisura. Com 
dignidade. infelizmente, como isto não ocorre, é preci-
so que tenhamos leis para punir os sem vergonhas.

NOVOS POLICIAIS MILITARES
Sempre enalteci o trabalho da Polícia Militar em toda a região. abnegado trabalho, muitas vezes sem as 

condições ideais. Pouco efetivo, equipamento inadequado, afinal bandido tem armas melhores, viaturas 
antigas, e outros problemas. agora, por conta da contratação de novos policiais militares, espera-se que 
a região possa ter uma polícia com condições um pouco melhores de trabalho por conta do aumento de 
efetivo. as boas vindas aos novos policiais, que assumirão na região. Serão 27 na 9ª região da Polícia Mili-
tar. além disso, os municípios que não tem o quadro mínimo de quatro policiais devem receber o número 
de militares suficiente para completar o efetivo. a região precisa de vocês, novos policiais. a segurança 
pública agradece. 

CUidadO COM SUaS NOtaS ($$$)
Matéria do site do Sistema 103 de rádios (www.sistema103.com.br) 

apontou que uma em cada cinco notas de r$ 2 estão inadequadas para uso. 
e isto se deve ao mal cuidado do usuário. a pessoa que recebe a nota de 
r$ 2, não cuida, amassa, risca, escreve na nota, e a inutiliza para o uso. O 
banco Central, de posse deste tipo de nota, acaba por recolhê-la e tendo 
de substituí-la, pois se torna imprópria para circulação. e 
isto acarreta em despesas para os cofres públicos. Para 
se ter uma ideia, diferentemente da nota de dois, a 
de cinquenta dura mais do que o dobro para se de-
teriorar. de 15 meses da nota de dois, para 36,9 meses 
para a nota de r$ 50. Pelo menos as notas de r$ 10, 50 
e 100 têm bom estado de conservação, segundo apurou o 
banco Central. então, caro leitor, não basta simplesmente 
ganhar o suado dinheirinho do mês. É preciso cuidar não só 
de não gastá-lo de uma só vez, mas também cuidar das cédulas, 
preservando-as.

NA INGLATERRA POLICIAIS 
GORDINHOS TÊM PROBLEMAS

a obesidade é um fator de risco nas mais variadas camadas da população. 
Os estados Unidos enfrentaram problemas até de óbitos por conta de exercícios 
forçados dentro da polícia americana. agora o alerta chegou ao reino Unido. lá 
na terra da rainha elizabeth, os policiais que não conseguirem correr quinhentos 
metros em menos de três minutos e meio, terão desconto em seus salários. É um 
incentivo a boa forma física. aqui no brasil, não sei se há algum procedimento 
relacionado à boa forma física, pois na verdade é um risco para o próprio policial 
que ele esteja fora de forma, com sobrepeso, ou com alterações de diabetes ou co-
lesterol, que precise, por exemplo, fazer uma perseguição a pé, correndo atrás de 
algum meliante. O risco de um problema cardíaco é muito sério. e convenhamos, 
tem policiais gordinhos em nossas corporações sim. Por isso, cuidar da forma fí-
sica com exercícios e uma alimentação adequada são de bom alvitre para evitar 
situações onde o perigo não seja só armas de bandidos, mas sim risco de morte 
por uma atividade mais intensa. 

ecad
Geralmente vista não com muito bons olhos por promotores de eventos e pessoas em 

geral, transcrevo o que foi dito pelo jornalista Marco aurélio Gomes, no acaert Notícias 
do Sistema 103 de rádios, na última quarta-feira (25). “A CPI do Senado que investigou o 
Escritório de Arrecadação e Distribuição, o ECAD, apresentou nesta terça-feira o relatório 
final dos trabalhos. Os senadores pedem o indiciamento de doze pessoas por apropriação 
indébita de valores, fraude na realização de auditoria, formação de cartel e enriquecimento 
ilícito. A comissão propõe também a regulação do ECAD pelo Ministério da Justiça, que 
ficaria responsável pela sua gestão e fiscalização. Hoje, o ECAD não tem que dar satisfação 
para ninguém, porque não é auditado. Só no ano passado, o escritório arrecadou quase R$ 
412 milhões. Os senadores sugerem ainda medidas para que o ECAD seja mais transpa-
rente. Atualmente, os critérios de cobrança são variáveis e aleatórios. Resumindo: É preciso 
que o Congresso aprove um novo sistema de direito autoral. 
Aliás, a ministra da Cultura, Ana de Holanda, apresentou 
na última segunda-feira (23) a proposta de criação do Ins-
tituto Brasileiro de Direito Autoral. Portanto, já não é mais 
admissível que fiscais do ECAD persigam festas de Igreja, 
hoteis e lojas. É preciso abrir a caixa preta do escritório”. O 
jornalista Marco aurélio falou e disse. realmente, disse 
tudo o que muitos, que já tiveram que pagar direitos au-
torais sem saber ao certo para onde vai o dinheiro, e se é 
que vai chegar a quem realmente lhe é de direito, tinham 
vontade de falar publicamente.
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1886. Milhares de trabalhadores 
protestavam contra as condições 
desumanas de trabalho. a greve pa-
ralisou os estados Unidos. diversos 
manifestantes morreram em con-
fronto. Foi a chamada revolta de 
Haymarket.

em 20 de junho de 1889, em 
Paris, a central sindical chamada 
Segunda internacional instituiu o 
mesmo dia das manifestações como 
data máxima dos trabalhadores or-
ganizados, para assim, lutar pelas 
oito horas de trabalho diário. 

No dia 23 de abril de 1919, o Se-
nado francês ratificou a jornada de 
trabalho de oito horas e proclamou o 
dia 1° de maio como feriado nacio-

nal.
e, você sabe qual é a profissão 

mais antiga do mundo? Historiado-
res acreditam que a profissão mais 
antiga surgiu há 12 mil a.C., quando 
nasceu o sedentarismo e o desen-
volvimento da vida em sociedade: 
a prostituição. a troca de serviços 
sexuais por dinheiro, se não é a pri-
meira profissão, provavelmente é 
uma das mais antigas e a que menos 
teve alteração no que diz respeito ao 
trabalho.

O Jornal O líder, em comemo-
ração ao dia do trabalho, procurou 
diferentes ofícios em Maravilha. São 
apenas quatro exemplos. Mas, é uma 
homenagem a todas as profissões.

CleUsa RegneR

Uma profissão que não se perdeu no tem-
po. Pelo menos não para ele. Suas mãos fazem 
o trabalho com destreza. apesar dos óculos, 
seu olhar preciso acerta todos os detalhes para 
um resultado digno de aplausos. aquela histó-
ria que ‘filho de peixe, peixinho é’ não é válida 

para o alfaiate erno Mül-
ler. ele, que é um dos úni-
cos profissionais de Ma-
ravilha na área, teve dois 
filhos que acabaram não 
seguindo a profissão. “Um filho é mecânico e 
o outro trabalha em uma empresa no Paraná. 
Um deles até tentou trabalhar como alfaiate, 

mas desistiu. Hoje é difícil: você quer ensinar 
e os jovens não querem aprender”, comenta 
Müller.

O alfaiate aprendeu o ofício quando tinha 
20 anos. exatos 53 anos se passaram, 
mas o brilho nos olhos ainda conti-
nua quando fala de seu trabalho. “a 
minha profissão é boa. Gosto muito 
do que faço. estou aposentando há 10 
anos e mesmo assim continuo traba-
lhando. e isso vai acontecer até o dia 
em que realmente eu não puder mais 
trabalhar”, conta.

POR QUE ALFAIATE?
antes de Müller trabalhar como 

alfaiate, era agricultor em Cunha 
Porã. isso aconteceu ainda antes da 
década de 1960. em Maravilha, ele 
chegou em 1988. “Voltei do exército 
quando tinha 20 anos e não queria 
mais trabalhar na roça. então, pensei 
em aprender uma profissão. eu tinha 
um amigo que trabalhava como al-
faiate. daí ele me convidou e, no ou-
tro dia, já fui aprender e nunca mais 
parei”, declara.

Müller construiu sua casa no mu-

nicípio e continuou seu trabalho. “a profissão 
em alta naquela época também era a de alfaia-
te. Contratávamos as costureiras para traba-
lhar, pois não havia tantas fábricas de roupas 
na cidade. e, além disso, não existiam mulhe-
res trabalhando fora. elas procuravam um al-
faiate”.

atualmente, o alfaiate trabalha somente 
com mão de obra. “temos fregueses que não 
conseguem comprar as coisas prontas porque 
ou a manga é grande demais ou a calça com-
prida demais. Hoje tenho muito trabalho, prin-
cipalmente para senhoras. Faço muitos bla-
zers”, ressalta. apesar das fábricas terem cada 
vez mais espaço no mercado, os produtos são 
massificadas, ou seja, a mesma peça de roupa 
para pessoas diferentes, por exemplo. No caso 
do alfaiate, cada peça é única e de acordo com 
a exigência do cliente. “eu faço de tudo: bom-
bachas, calças, bermudas, casacos”, diz Müller.

a melhor companheira de Müller, além da 
esposa – é claro, é sua máquina de costura, que 
tem mais de 25 anos. a sala onde trabalha lem-
bra um local de época: simples, porém acon-
chegante.

aos 73 anos, Müller trabalha com a joviali-
dade de um garoto de 18 anos. “a minha profis-
são aprendi com a vida”.

a exclusividade nas mãos 
de um alfaiate

Fotos: Cleusa Regner/O Líder

Seu Erno e a máquina de costura: parceiros inseparáveis

Erno mostra o fruto do seu trabalho, um blazer azul

não importa a profissão, o importante é 
trabalhar e fazer a diferença na sociedade

Humilde profissão
ILAINE ROHDEN 

“eu faço porque gosto, se não 
eu já tinha caído fora”. É desta 
maneira que ercio winter retra-

ta o fato de estar a quase 10 anos 
exercendo uma das mais antigas 
profissões do mundo: sapateiro. 
esta é a atividade que fez com que 
ercio abandonasse quase uma 

década de trabalho no Frigorífico 
aurora.

Foram 30 dias de aprendiza-
gem. Nenhum curso. Nenhum li-
vro. Somente as palavras e o ensi-

namento do seu tio. Foi assim que 
ercio aprendeu a ser sapateiro. 
“era do meu tio. ele ofereceu e me 
incentivou na atividade. ele foi sa-
pateiro por mais de 20 anos”. 

a profissão exige cuidados e 
destreza. “No começo a gente não 
sabia bem. Hoje só olho o material 
e já sei o que precisa fazer, o tipo 
de cola que vai”, comenta ercio. 
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Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Orgulho da profissão é exibido no sorriso do sapateiro
 A dignidade acontece no desenvolvimento do trabalho

dia internacional do Jovem trabalhador
as dificuldades iniciam cedo na vida. ainda jovens temos que fazer escolhas que podem mudar o rumo do nosso futuro. terminar os estudos, escolher uma profissão, se qualifi-

car e encarar o competitivo mercado de trabalho são dúvidas que atordoam os jovens na hora da escolha. 
No dia 24 de abril foi comemorado o dia internacional do Jovem trabalhador. Jovem este que tem amparado no Ministério do trabalho e emprego os seus direitos e deveres. a 

Constituição Federal proíbe a realização de qualquer trabalho por menores de 16 anos, exceto na condição de aprendizes, a partir dos 14 anos. 
O dia internacional do Jovem trabalhador existe para assegurar que quem tem menos de 16 e mais que 14, tenha o direito de aprender com o trabalho, mas com o dever de 

continuar os estudos normalmente. 

CLEUSA REGNER

alguém da sua família provavel-
mente já deve ter lhe dado algum tipo 
de tratamento natural embasado na 
sabedoria popular. a mãe dizia: “Ca-
chaça com alho e limão é bom para 
tosse”. a avó comenta que o mel faz 
bem para a gripe. esses conhecimen-
tos sempre foram transmitidos de ge-
ração para geração. 

da época em que a sua avó era 
uma menina até os dias atuais, mui-
ta coisa mudou. Pesquisas científicas 
hoje comprovam que determinadas 
plantas medicinais são seguras para 
uso no cuidado à saúde. estas plantas 
também estão na base da maioria dos 
remédios vendidos nas farmácias.

Neste contexto, surge o naturó-
logo: profissional de nível superior 
habilitado ao estudo, pesquisa e utili-
zação de práticas naturais e sistemas 
de diagnose e tratamento. Janaine 
Hohensee, 24 anos, é naturóloga for-
mada pela Unisul.

ela conta que o paciente 
primeiramente é entrevistado e, 
com isso, são levantados os dados 
sobre os aspectos de sua vida. “É 

qualidade de vida com plantas medicinais
comum que nas primeiras sessões 
sejam realizadas avaliações através 
de práticas que possibilitem 
ao naturólogo o conhecimento 
(diagnose) do organismo - como 
está se apresentando, suas 
tendências. a partir disso, é 
traçado um objetivo terapêutico, 
e ao longo dos atendimentos são 
utilizadas as práticas naturais mais 
adequadas ao caso, dentre elas, 
estão a aromaterapia, Cromoterapia, 
Fitoterapia, Florais, Geoterapia, 
Massoterapia, reflexoterapia, 
acupuntura, entre outras”, comenta a 
naturóloga. 

COMO TUDO COMEÇOU?
Janaine começou a atuar na área 

em dezembro de 2009, na Clínica 
dra. Cássia Cavaglier, em São Miguel 
do Oeste. em 2010, passou a minis-
trar aulas no curso técnico em estéti-
ca, na instituição Senac, também em 
São Miguel. “também realizei aten-
dimentos em Maravilha e ministrei 
cursos de extensão em reflexologia 
Podal”, salienta.

a naturóloga pensou em fazer 
Naturologia aplicada quando tinha 

apenas 17 anos. “era uma fase de 
muitas dúvidas para qualquer ado-
lescente que está escolhendo o ca-

minho que vai seguir na vida. Mas, 
observando a grade curricular do 
curso achei interessante, diferente e, 

além disso, fui inspirada por outras 
pessoas que já o estavam realizando”, 
explica.

Janaine com uma de suas turmas de Técnico em Estética

Arquivo pessoal

COSTURAR, COLAR, PINTAR

ercio se criou na agricultura. depois 
trabalhou nove anos na aurora, quan-
do decidiu abrir seu próprio negócio. 
Na época não sabia nada. Começou 

do zero. Hoje, é apaixonado pelo que faz.  “É uma 
profissão que você tem que gostar. durante o mês 
você vê mil coisas”, destaca ele ao ser questionado 
se trocaria de atividade.

Mesmo sendo uma profissão antiga e com 
poucas pessoas na atividade, ercio acredita que 
ela não será extinta. “acho que nunca vai acabar. 
Mas não está fácil ter alguém que vai me substituir 
na família”, afirma. ercio tem dois filhos e nenhum 
deles se interessa em seguir a atividade. 

Na sapataria, localizada no mesmo endere-
ço há 10 anos, ercio faz reformas, pinta e fabrica 
calçados novos. “eu faço de tudo. Mais é mão de 
obra, conserto. Faço chinelo, bota, tudo o que vier 
na frente”. 

O sapateiro explica que cada calçado precisa 
um material específico. “Se precisar costurar, cos-
tura, se precisar só colar, cola, têm outros que tem 
que pregar”. O mesmo acontece com a pintura dos 
calçados. “Se é couro é um tipo de tinta, se é sinté-
tico é outro, no salto é outro tipo de tinta, confor-
me o material tem que usar a tinta”, esclarece. 

ercio destaca que a maioria dos calçados que 
ele recebe na sapataria são femininos. “85% da re-
formas dos calçados são feminino. a gente brinca, 
mas de certa forma eu sou sustentado pelas mu-
lheres”.
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As 20 profissões mais bem pagas
O Jornal O líder fez um levantamento das profissões que são 

melhores remuneradas no brasil. Para quem tem dúvida na pro-
fissão que quer iniciar ou se alguém gostaria de mudar de ativi-
dade, abaixo estão algumas dicas das profissões mais bem pagas 
no brasil. 
1 – Medicina (mestrado ou doutorado) - Salário médio: r$ 
8.966,07
2 – administração (mestrado ou doutorado) - Salário médio: 
r$ 8.012,10
3 – direito (mestrado ou doutorado) - Salário médio: r$ 
7.540,79
4 – ciências econômicas e contábeis (mestrado ou doutorado) 

- Salário médio: r$ 7.085,24
5 – engenharia (mestrado ou doutorado) - Salário médio: r$ 
6.938,39
6 – Medicina (graduação) - Salário médio: r$ 6.705,82
7 – outros cursos de engenharia (graduação) - Salário médio: 
r$ 6.141,05
8 – engenharia mecânica (graduação) - Salário médio: r$ 
5.576,49
9 – engenharia civil (graduação) - Salário médio: r$ 5.476,85
10 – outros cursos de mestrado ou doutorado - Salário médio: 
r$ 5.439,32
11 – outros cursos de ciências exatas e tecnológicas, inclusi-
ve engenharia (mestrado ou doutorado) - Salário médio: r$ 
5.349,96
12 – Geologia (graduação) - Salário médio: r$ 5.285,77

13 – engenharia elétrica e eletrônica (graduação) - Salário 
médio: r$ 5.231,07
14 – Militar - Salário médio: r$ 5.039,14
15 – ciências agrárias (mestrado ou doutorado) - Salário mé-
dio: r$ 5.028,37
16 – outros cursos de ciências biológicas e da saúde (mestrado 
ou doutorado) - Salário médio: r$ 4.947,44
17 – engenharia química e industrial (graduação) - Salário 
médio: r$ 4.844,92
18 – outros cursos de ciências humanas e sociais (mestrado ou 
doutorado) - Salário médio: r$ 4.677,14
19 – direito (graduação) - Salário médio: r$ 4.649,63
20 – ciências econômicas (graduação) - Salário médio: r$ 
4.644,67

*Dados obtidos do site da Uol publicado em 28/02/2012. 

A PROFISSÃO

Janaine considera sua profissão admirável. Para ela, o ser humano é tratado como um todo, 
em seus aspectos físicos, mentais, emocionais e energéticos. “O naturólogo busca a causa 
do problema ao invés de tratar somente a queixa, auxilia na melhoria da qualidade de vida. 
Porém, é uma profissão pouco reconhecida pelas pessoas, geralmente procurada em últi-

mos casos, onde já foi tentado de tudo para resolver o problema. É, então, uma profissão que busca 
o reconhecimento. “em todo brasil tem sido uma luta constante dos estudantes e profissionais. em 
nível de saúde pública, porém, já há muitos municípios com naturólogos inseridos no Sistema Úni-
co de Saúde (SUS) por meio do reconhecimento local ou estadual”, declara.

Quando o assunto é realização profissional, Janaine frisa: “Na minha vida profissional, sinto-me 
realizada quando estou em sala de aula porque gosto de ensinar, de transmitir meus conhecimentos 
e ver as pessoas evoluindo em suas vidas, querendo estudar para mudar, para se destacar no mer-
cado de trabalho. Nos atendimentos, fico feliz quando posso ajudar as pessoas, gosto de ouvi-las, de 
saber que estou fazendo bem, que o tratamento está dando certo”, complementa.

Cleusa Regner/O Líder

Naturóloga Janaine ao lado de uma de suas 
ferramentas de trabalho: óleos essenciais

ILAINE ROHDEN

da máquina de escrever e dos arquivos, para o computador. 
tudo o que antes era necessário arquivar em folhas de papel e 
muitas vezes se perdia e precisava refazer, agora é arquivado em 
uma memória de computador, pen drive, ou outros utensílios tec-
nológicos.

entretanto, uma das maiores conquistas e comodidade é o 
trabalho realizado pelo programador, que desenvolve sistemas 
próprios para cada situação e ainda consegue monitorar do seu 
próprio computador o que acontece em outras empresas.  

ter tudo programado, organizado. esta é a visão que temos 
quando ouvimos falar de alguém que é programador ou analista 
de sistemas. Mas não é bem assim. 

O acompanhamento, o funcionamento do dia a dia são fatores 
que fazem com que esta “programação” não seja tão tranquila. a 

expansão do trabalho ganha cada dia mais desta-
que, principalmente por que é aplicado em várias 
áreas e em diferentes empresas.

Um profissional com formação em ciências da 
computação tem uma área bastante ampla para 
atuar, podendo trabalhar com tecnologia agrícola, 
automação comercial e industrial, games eletrôni-
cos, tecnologia para celulares, equipamentos ele-
trônicos e bancos de dados, entre outras áreas. este 
profissional desenvolve atividades especificas que 
vão do “hardware ao software”. 

CONHECIMENTO E DEDICAÇÃO 
everton César Facco tem 33 anos e desde 2000 

trabalha com informática. “Sempre gostei de ga-
mes eletrônicos e computador, talvez sendo um 

dos pontos 
que me 
motivaram 
a escolher 
esta profis-
são”, destaca. 

Facco é bacharel em 
informática, formado em 
2006 pela Universidade 
do alto Uruguai e das 
Missões, Curso de Ciên-
cias da Computação e 
pós-graduado em enge-
nharia de Sistemas, pela 
eSab em 2012. “Posso 
dizer que várias foram as 
pessoas que influencia-
ram e incentivaram para 
eu poder me tornar um 
profissional da área. al-
guns amigos como Fábio 
Gialdi, luciano buzzatto, 
minha família e outros 

amigos e colegas de trabalho”, comenta Facco.
dentre as atividades desenvolvidas, ele lembra que já foi téc-

nico de computador, instrutor de informática e também analista 
de sistemas. “em 2009 retornei a Microsys Sistemas exercendo o 
cargo de programador de sistemas”, conta.

Facco frisa que, assim como outras profissões, o programador 
tem afinidades com algumas atividades que desenvolve. “as que 
eu tenho maior afinidade são desenvolvimento de sistemas, ge-
renciamento de rede e servidores, consultoria em tecnologia da 
informação (t.i.), entre outras atividades com hardware e softwa-
re. Hoje na Microsys Sistemas a principal atividade que exerço é o 
desenvolvimento e análise de sistemas”, enfatiza. 

Para o programador, a atividade que desenvolve é realizada 
com muita dedicação e profissionalismo. “O trabalho de progra-
mador na Microsys me proporciona conhecimento profissional 
diferenciado, estou sempre interagindo com vários clientes e 
também com diversos segmentos de negócios comerciais e in-
dustriais, aprendendo muito sobre outras áreas como legislação 
tributária, administração, contábeis e produção de fábrica”, frisa.  

um trabalho, várias empresas  
Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

O atendimento via telefone e computador facilita o trabalho

Facco realiza o trabalho acima de tudo com dedicação e profissionalismo
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Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

 E-mail: redação@jornalolider.com.br

câncer de testículo
Os testículos fazem parte do 

órgão reprodutivo masculino e 
são responsáveis pela produção 
dos espermatozóides. O câncer de 
testículo é um tumor menos fre-
quente, mas com o agravante de ter 
maior incidência em pessoas jovens 
em idade produtiva. a criptorquidia 
(testículo que não desce para a bol-
sa escrotal) é um fator importante 
que influi no aparecimento deste 
tipo de tumor. 

epidemiologia
dentre os tumores malignos 

do homem, 5% ocorrem nos testí-
culos. O câncer de testículo atinge 
principalmente homens entre 15 e 
50 anos de idade, sendo conside-

rado raro. Sua incidência é de três 
a cinco casos para cada grupo de 
100 mil indivíduos. Quando com-
parado com outros cânceres que 
atingem o homem, como o de prós-
tata, o câncer de testículo apresenta 
baixo índice de mortalidade. O fato 
de ter maior incidência em pessoas 
jovens e sexualmente ativas possi-
bilita a chance do câncer de testí-
culo ser confundido ou até mesmo 
mascarado por orquiepididimites, 
que são inflamações dos testícu-
los e dos epidídimos, geralmente 
transmitidas sexualmente. Se após 
a administração de medicamentos 
não houver melhora do inchaço ou 
sintoma, é recomendável procurar 
o médico novamente. O câncer de 
testículo é facilmente curado quan-
do detectado precocemente.  

         
Sintomas
O sintoma mais comum é o apa-

recimento de um nódulo duro, ge-
ralmente indolor, aproximadamen-
te do tamanho de uma ervilha. Mas, 
ao apalpar qualquer massa que não 
tenha sido verificada anteriormen-
te, um médico deve ser procurado 
imediatamente, de preferência um 
urologista. a alteração encontra-
da pode se tratar somente de uma 
infecção, porém, no caso de um tu-
mor, o diagnóstico precoce aumen-
ta as chances de cura. deve-se ficar 
atento a alterações como aumento 
ou diminuição no tamanho dos tes-
tículos, dor imprecisa no abdômen 
inferior, sangue na urina e aumento 
ou sensibilidade dos mamilos. 

Fatores de risco
Os principais fatores de risco 

para o desenvolvimento de câncer 
de testículo são: histórico familiar 
deste tumor, lesões e traumas na 
bolsa escrotal e a criptorquidia. Na 
infância, é importante o exame do 
pediatra para verificar se ocorreu 
normalmente a descida dos testícu-
los para a bolsa escrotal. 

Prevenção
O autoexame dos testículos é 

um hábito salutar e muito impor-
tante na prevenção deste tipo de 
câncer e deve ser realizado mensal-

mente. 

detecção Precoce
atualmente, o câncer de testículo 

é considerado um dos mais curáveis, 
principalmente quando detectado 
em estágio inicial. a presença de 
nodulações ou endurecimentos tes-
ticulares deverá ser avaliada por um 
médico especialista. O exame físico é 
o melhor meio de detecção precoce, 
visto que a presença de massa testi-
cular é a queixa mais frequente.  

  
diagnóstico
Se por um lado é uma doença 

agressiva com alto índice de du-
plicação das células tumorais (que 
podem levar à rápida evolução da 
patologia), por outro lado é de fácil 
diagnóstico e um dos tumores com 
maior índice de cura, visto ser alta-
mente responsivo aos quimioterá-
picos disponíveis no momento. O 
câncer do testículo possui marcado-
res tumorais sanguíneos (alfa-feto 
proteína e beta-HCG) que podem 

ajudar no diagnóstico e no acom-
panhamento futuro da doença.

tratamento
O tratamento inicial é sempre 

cirúrgico e ocorre através de um 
pequeno corte no abdome, quan-
do se expõe o testículo e a biópsia 
é realizada. O resultado do mate-
rial retirado é feito no momento 
da cirurgia. Nos casos de positi-
vidade para câncer, é procedida a 
retirada do testículo que não afeta 
a função sexual ou reprodutiva 
do paciente, caso tenha o outro 
testículo normal. a complemen-
tação do tratamento dependerá 
da pesquisa, que será realizada 
para identificar a presença ou a 
possibilidade de disseminação 
da doença para outros órgãos. O 
tratamento posterior poderá ser 
cirúrgico, radioterápico, quimio-
terápico ou através de controle 
clínico.

Instituto Nacional de Câncer (INCA) 
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as cores podem ter grande influência 
psicológica sobre uma pessoa, 
já que são captadas pela visão e 
transmitidas ao cérebro. elas podem 

ser até consideradas mensagens subliminares, 
através de códigos que podem ser percebidos, 
mas não de maneira consciente. elas vão ajudar 
na influência de nossas atitudes.

de acordo com o Portal terra, a cor vermelha, 
por exemplo, é ativa e estimulante, representa 
resistência, força, coragem. ela pode acelerar os 
batimentos cardíacos e aumentar a temperatura 
do corpo. Pode ser utilizada para alegrar e atrair 
atenção. 

O amarelo está associado ao sol, representa 
dias quentes bonitos e agradáveis. É boa para a 
comunicação, criatividade, atenção, bom-humor 
e socialização.

O preto normalmente representa a ausência 
ou rejeição a algo. Porém, pode indicar poder, se-

Especial 
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As cores em Maravilha

Prédio da Prefeitura de Dom Feliciano C.E. Cantinho Feliz

Utiliza-se o exemplo de dom Feliciano. Se for comprovada que a pin-
tura dos prédios públicos tenha o objetivo de promoção pessoal de auto-
ridades ou servidores públicos, seja por meio da menção de nomes, seja 
por meio de 'símbolos' ou 'imagens', pode ser vista como uma imoralida-
de administrativa. Neste caso, a legislação adotada para fundamentação 
é o art. 37, § 1º da Constituição Federal, que diz:

"§ 1º. a publicidade dos atos, programas, obras, serviços e campa-
nhas dos órgãos públicos deverá ter caráter educativo, informativo ou de 
orientação social, dela não podendo constar nomes, símbolos ou ima-
gens que caracterizem promoção pessoal de autoridades ou servidores 
públicos".

O autor do livro de direito Constitucional, alexandre de Moraes ex-

plica a origem de tal disposição. “Por ausência de previsão constitucional 
anterior, que regulamentasse a publicidade da atuação do Poder Público, 
tornou-se generalizada a prática de grandiosas e complexas promoções 
pessoais de autoridades componentes da autoridade pública, em espe-
cial dos próprios chefes do Poder executivo, nas três esferas da Federa-
ção, realizadas às custas do erário público”, enfatiza. O autor continua: 
“O legislador constituinte, ao definir a presente regra, visou à finalidade 
moralizadora, vedando o desgaste e o uso de dinheiro público em propa-
gandas conducentes à promoção pessoal de autoridades ou servidores 
públicos, seja por meio da menção de nomes, seja por meio de 'símbolos' 
ou 'imagens' que possam de qualquer forma estabelecer alguma conexão 
pessoal entre estes e o próprio objeto divulgado”.

riedade e sobriedade. É utilizada por pessoas que pre-
cisam impor autoridade.

O branco está aliado a valores de pureza e amor di-
vino. representa a junção de todas as cores e tem papel 
de purificador.

a decisão em utilizar determinadas cores, por outro 
lado, pode causar dor de cabeça a várias pessoas, inclu-
sive àquelas do meio político. Prova disso é o que acon-
tece no município de dom Feliciano, a 163 km de Porto 
alegre/rS. Conforme divulgado no portal UOl, vários 
prédios públicos foram pintados com as cores verme-
lho e branco: a prefeitura, um hospital, uma escola, 
um posto de saúde e um ginásio. até aí tudo bem. O 
problema é que justamente essas cores fazem parte da 
bandeira do Partido dos trabalhadores (Pt). a Câmara 
de Vereadores de dom Feliciano é que acusa o prefeito 
Clenio boeira da Silva (Pt). de acordo o presidente da 
Casa, a pintura é um meio de propaganda política. “Nós 
queremos a ‘despartidarização’ dos prédios. Queremos 
que a instituição pública não se confunda com os par-
tidos”, disse. Já o prefeito disse que as cores já tinham 
sido pintadas antes de seu mandato. “as cores do meu 

partido não são vermelho e branco, e sim vermelho e 
amarelo. Quando nós recebemos o município, o prédio 
da prefeitura já era pintado de vermelho e branco”, ex-
plica.

Uma denúncia de padronização dos prédios foi 
encaminhada para o Ministério Público. agora, será 
investigado se o prefeito da cidade cometeu ou não o 
crime de improbidade administrativa.

Caso semelhante aconteceu em Fazenda rio Gran-
de/Pr. O deputado estadual toninho wandscheer (Pt) 
entrou com uma representação no Ministério Público 
contra o prefeito Chico Santos (PSdb), para apurar pos-
sível abuso de poder político. O prefeito mandou pintar 
prédios públicos nas cores do PSdb: azul e amarelo.

coincidência?
Questiona-se: Você já não viu essas cores pintadas 

em alguns locais de Maravilha? Coincidência ou não, 
os prédios abaixo são tão semelhantes que parecem da 
mesma cidade. Mas não. O primeiro é do município de 
dom Feliciano/rS. O segundo é do C.e. Cantinho Feliz, 
de Maravilha.

Cleusa Regner/ O LíderDivulgação
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eM MaraViLHa
No município as novas cores adotadas pela ad-

ministração nas escolas, no prédio da Prefeitura, nas 
unidades de saúde, placas, Casa da Cidadania, por-
tal de entrada da cidade, Casa do artesanato, carros 
e lixeiros, tem deixado alguns intrigados sobre essas 
mudanças, será que também se trata de padroniza-
ção intencional ? Veja alguns exemplos:

SiMPLificadaMente
em palavras mais simples isso quer dizer que não há na Constituição algo que regu-

lamente ou impeça este tipo de prática (pintar prédios públicos com as cores do partido, 
por exemplo). Por esse motivo, muitas autoridades municipais abusam dessas práticas 
com o objetivo até de ser uma estratégia para promoção. Porém, isso se torna imoral, 
além de ser proibido o uso de dinheiro público em propagandas relativas à promoção 
pessoal de autoridades ou servidores públicos.

Divulgação

Prefeitura de Maravilha antes de 2009, na cor azul

Prefeitura

Unidade de Saúde do Interior

Placas dispostas em várias localidades

Casa da Cidadania (parte inferior)

Portal na entrada da cidade

Casa do Artesanato

Carro que 
está 
à serviço 
dos idosos

Lixeiros

Fotos: Cleusa Regner/ O Líder

Considerações – cores do Ptb (preto, 
branco e vermelho); cores do Pt (vermelho e 
branco); cores da campanha política ‘a força 
do povo’ em 2008 (vermelho, amarelo, branco e 
preto); cores da bandeira do município (verde, 
amarelo, azul, branco e vermelho. O vermelho é 
usado por ser a cor predominante da bandeira 
do estado de Santa Catarina, de acordo com o 
livro do historiador Francisco Gialdi). O Jornal 
O líder tentou entrar em contato com o prefeito 
Orli berger. Porém, até o fechamento desta edi-
ção, não se obteve respostas.
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Opinião João Paulo
Tesseroli Siqueira

 E-mail: joaopaulo@jornalolider.com.br

no universo das 
desigualdades

em certos momentos a esperança de que os rumos estão na direção do resga-
te dos direitos mais elementares a cada pessoa se reforça, e o entendimento 
proferido pelo Supremo tribunal Superior (StF) na decisão pela constitu-
cionalidade das cotas raciais estabelecidas pelas universidades, contribui 

significativamente.
Sem a intenção de voltar o foco para o mérito do tema, especialmente se ações e 

medidas dessa natureza são as mais indicadas ou se são capazes de resolver a questão 
da exclusão social, é inegável que se trata de um pequeno e importante passo no sentido 
para a já tardia reflexão sobre certas desigualdades.

do voto de cada ministro é possível extrair na essência as razões para se inclinar 
pelo acerto da decisão. Para o ministro relator, ricardo lewandowski, não se trata de 
uma mera questão de não discriminar, “é preciso viabilizar, a postura deve ser, acima de 
tudo, afirmativa. É necessária que esta seja a posição adotada pelos nossos legisladores. 
a neutralidade estatal mostrou-se, nesses anos, um grande fracasso”.

esse é o ponto crucial para se admitir a questão das cotas raciais nas universidades, 
não se trata de mera questão sobre a viabilização do acesso em decorrência da raça, mas 
através dela como critério de se promover uma igualdade de oportunidades, promover 
a igualdade que não se consumou pelos meios naturais, cujas razões se encontram na 

inoperância do estado, que de longa data vira as costas.
Para o ministro Fux, “a construção de uma sociedade justa e solidária impõe a toda 

coletividade a reparação de danos pretéritos perpetrados por nossos antepassados”. 
Numa sociedade onde o acesso não se dá em condições de igualdades a todos, 

as políticas compensatórias podem ser adotadas para afastar esse desequilíbrio. “as 
ações afirmativas não são as melhores opções. a melhor opção é ter uma sociedade 
na qual todo mundo seja livre par ser o que quiser. isso é uma etapa, um processo, 
uma necessidade em uma sociedade onde isso não aconteceu naturalmente”. esse foi 
o posicionamento da ministra Cármen lúcia.

O grande desafio do momento já não um desconhecido da sociedade, é a promo-
ção de políticas sólidas que promovam a igualdade de oportunidades a todos, ações 
que melhor atendam a distribuição de renda, medidas que viabilizem o acesso a edu-
cação e formação daqueles que se encontram em condições econômicas desfavorá-
veis.

enquanto não acontecerem essas correções pela própria atuação estatal, é jus-
tificável a aplicação de medidas semelhantes à das cotas raciais nas universidades, 
conforme constou do voto do ministro Cezar Peluso: “Não posso deixar de concordar 
com o relator que a ideia [cota racial] é adequada, necessária, tem peso suficiente para 
justificar as restrições que traz a certos direitos de outras etnias. Mas é um experimen-
to que o estado brasileiro está fazendo e que pode ser controlado e aperfeiçoado”.

Nas mãos de cada gestor público e nas ações dos representantes eleitos pelo povo, 
são depositadas as esperanças de lutem pelas mudanças tão necessárias para a cons-
trução de uma sociedade mais justa e equilibrada, onde prevaleça a igualdade de 
oportunidades.

Cidades Sustentáveis
três organizações não governamentais (ONGs) lançaram, em brasília, o pro-

grama Cidades Sustentáveis e pretendem que as diretrizes sociais, ambientais e 
econômicas, definidas no programa sejam adotadas pelos candidatos a prefeito e a 
vereador e que incluam em seus programas de governo.

O programa Cidades Sustentáveis foi elaborado pelas ONGs rede Nossa São 
Paulo, instituto ethos e rede Social brasileira por Cidades Justas e Sustentáveis. as 
diretrizes elencadas estão relacionadas à economia de água, promoção da agricul-
tura, melhoria do ar, entre outras.

Para o coordenador nacional do programa, Maurício broinizi, a intenção é que 
os candidatos firmem um documento se comprometendo, em caso de eleitos e 
quando empossados, “fazer o diagnóstico nos municípios e definir um plano de 
metas, visando a uma sociedade justa, democrática e sustentável”.

a louvável iniciativa cabe de inspiração para a nossa realidade regional, não 
só pelas diretrizes ali elencadas, mas com a inclusão de outras consideradas como 
prioritárias para o nosso desenvolvimento econômico e social.

então que as organizações ou as entidades civis locais se mobilizem no sentido 
de criar o nosso próprio programa para que contemple aquilo que nos é essencial, 
aponte as respectivas diretrizes e lance o desafio aos candidatos.

Uma ação dessa natureza, com um programa elencando as prioridades para o 
município, e que conte com a adesão e o comprometimento prévio dos candidatos, 
se constitui num instrumento de grande eficácia, eis que é um compromisso for-
malmente assumido e que pode trazer sérios prejuízos aos eleitos no caso de não 
cumprirem com as metas ali definidas.

a intenção de apresentar propostas dessa natureza já foi manifes-
tada por algumas entidades representativas de classe em nosso mu-
nicípio, e com certeza farão as suas reivindicações aos candi-
datos. então que essas iniciativas individuais se coligem 
e se constitua numa ação global, num pro-
grama que a todos contemple e atenda.

Mais uma vez, cabe a cada um a 
iniciativa para mais um 
importante passo, qual 
seja, a apresentação das 
prioridades da comu-
nidade aos futuros 
governantes, para 
que não só as co-
nheçam, mas que 
assumam o formal 
compromisso de 
implementá-las se 
eleitos forem.
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ISABEL MüLLER
a equoterapia é considerada um dos mé-

todos de reabilitação física, que visa sempre 
melhorar a qualidade de vida de quem pratica, 
bem como auxiliar no desenvolvimento social 
e afetivo. essa prática vem se tornando cada vez 
mais interessante, pelos resultados físicos que 
proporciona, como também a socialização, au-
toconfiança e autoestima, pela utilização do ca-
valo no desenvolvimento da atividade.

O objetivo da equoterapia é proporcionar 
à pessoa o desenvolvimento de suas potencia-
lidades, respeitando seus limites e visando sua 
integração na sociedade. Para isso, é utilizado 
o cavalo dentro da abordagem interdisciplinar, 
nas áreas da saúde, educação e socialização, 
buscando o desenvolvimento biopsicossocial de 
pessoas com deficiência intelectual e múltipla. 
ela emprega o cavalo como agente promotor 
de ganhos a nível físico e psíquico. esta ativida-

de exige a participação do corpo inteiro, contri-
buindo, assim, para o desenvolvimento da força 
muscular, relaxamento, conscientização do pró-
prio corpo e aperfeiçoamento da coordenação 
motora e do equilíbrio.

O projeto de equoterapia está sendo de-
senvolvido na escola especial Marisol (apae) 
de Maravilha, desde setembro de 2009. as ati-
vidades são realizadas no picadeiro ao lado da 
escola, bem como na parte externa, na rua.  as 
sessões têm duração de 30 minutos, tendo o 
acompanhamento da equipe técnica formada 
por duas fisioterapeutas, uma psicóloga, uma 
pedagoga e o equitador, sendo que a maioria dos 
profissionais que participam do projeto, realiza-
ram cursos aplicados pela aNde-braSil, órgão 
responsável pela fiscalização do método, onde 
foram adquiridos os métodos e técnicas neces-
sários para aplicação da equoterapia na escola.

Conforme a equipe técnica do projeto da 
apae, o cavalo é utilizado como 
recurso terapêutico, ou seja, como 
instrumento de trabalho. O movi-
mento tridimensional dos passos 
frente/trás, para os lados e para 
cima/baixo, pode ser comparado 
com o caminhar do ser humano. Na 
parte física, o praticante da equo-
terapia é levado a acompanhar os 
movimentos do cavalo, tendo que 
manter o equilíbrio e coordenação 
para movimentar simultaneamen-
te tronco, braços, ombros, cabeça e 
o restante do corpo, dentro de seus 
limites. 

durante toda a sessão os te-
rapeutas ajudam a estimular nos 
alunos praticantes a autoconfian-
ça, autoestima, fala, linguagem, 
estimulação tátil, lateralidade, cor, 
organização e orientação espacial 
e temporal, memória, percepção 
visual e auditiva, direção, análise e 
síntese, raciocínio e vários outros 
aspectos.

O CAVALO FOI O PILAR NA 
RECUPERAÇÃO DO JOVEM QUE 
PERMANECEU SEIS ANOS EM 
UMA CADEIRA DE RODAS

“até hoje os médicos não sou-

beram me explicar o que realmente aconte-
ceu e os diagnósticos até então são ocultos”, 
diz douglas rhoden, de 16 anos.

O jovem ficou por seis anos na cadeira de 
rodas, após um fato inexplicável que marcou 
a sua vida. em 2005, com apenas dez anos, foi 
mordido por um animal na mão direita. ele 
foi encaminhado para atendimento médico, 
onde foi receitada a vacina anti-rábica, contra 
a transmissão da raiva. Pouco tempo depois, 
douglas começou a perder a força nas pernas, 
uma paraparesia, considerada uma paralisia 
incompleta de nervo ou músculo dos membros 
inferiores que não perderam inteiramente a 
sensibilidade e o movimento. isso impossibili-
tou o jovem a caminhar, apenas realizava pas-
seios a cavalo e uso de cadeira de rodas no qual 
permanecia a maior parte do tempo.

Conforme a fisioterapeuta de douglas, li-
liane Nicolli, essa era a opção para ele poder 
locomover-se, porém com a força de vontade, 
e estímulo da família e dos profissionais que o 
atendiam, a situação começou a melhorar. “a 
família dele tinha um cavalo, mas não imagina-
vam que este podia ajudar a melhorar a situação 
em que o douglas se encontrava. após três anos 
em cadeira de rodas, ele resolveu que iria andar 
de cavalo. Com o auxílio e ajuda dos familiares, 
começou a fazer passeios a cavalo, e sentiu que 
ganhava equilíbrio sobre 
ele, estimulando assim na 
firmeza do corpo. dou-
glas então persistiu na 
utilização do cavalo para 
melhorar seu desempe-
nho corporal, fazendo as 
atividades sem auxílio de 
profissional da equote-
rapia, pois na época não 
tinham profissionais com 
a formação. douglas não 
tinha acompanhamento 
de um profissional que 
o ensinasse às técnicas 
da equoterapia, mas teve 
bons resultados pelas 
inúmeras vezes que an-
dou com seu cavalo”, res-
salta.

depois de utilizar o 
animal como distração, 

douglas começou com a fisioterapia, que de 
acordo com a fisioterapeuta foi intensa. “Com 
foco no reforço de toda musculatura que esta-
va hipotrofiada, no trabalho postural no qual 
se encontrava comprometido pelo uso cons-
tante da cadeira de rodas que o impedia de dar 
sustentação aos músculos antigravitacionais, 
estímulo proprioceptivo para conseguir equilí-
brio e sustentação do peso corporal e trabalho 
de flexibilidade muscular que foi fundamental 
para que os demais estímulos tivessem resul-
tado”.

ela também acrescenta que o cavalo, a per-
sistência nas sessões de fisioterapia e a realiza-
ção diária de exercícios orientados na fisiote-
rapia, no qual douglas também realizava em 
casa, foram os pilares que o ajudaram a vencer 
a batalha, e assim teve uma grande evolução 
no qual o possibilitou sair da cadeira de rodas 
e substituir o andador pelas muletas para auxi-
liar seus primeiros passos depois de seis anos 
sem andar.

::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!
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ES equoterapia:

 a reabilitação 
em quatro patas
atividade emprega o cavalo como agente 
promotor de ganhos a nível físico e psíquico

Hoje o jovem faz fisioterapia e anda somente 
com as muletas

Isabel Müller/ O Líder

 Passeios de cavalo contribuíram para Douglas deixar a cadeira 
de rodas

Arquivo pessoal/Douglas
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arte de pintar o corpo
tatuagem,

a tatuagem já sofreu muitos preconceitos, mas aos poucos vem 
conquistado seu espaço. aos adeptos, o importante é saber escolher 
bem o desenho para não se arrepender mais tarde

ISABEL MüLLER/ DéBORA CECCON 

Considerada como uma arte na pele, a tatuagem é uma das formas de modificação do corpo 
mais conhecidas e cultuadas do mundo. a motivação para os cultuadores dessa arte é ser uma 
obra de arte viva, e temporal tanto quanto a vida.

a tatuagem atualmente aponta um momento de ascensão. Já passou o tempo em que a tatu-
agem era símbolo de tribos, hoje ela está presente nas diversas camadas sociais, mostrando que a 
estigma da tatuagem se reverteu de uma maneira positiva. Nas mais diversas classes sociais é di-
fícil encontrar quem não tenha uma tatuagem ou conheça alguém tatuado, essa é uma tendência 
universal, que vem aumentando o interesse das pessoas a cada dia.

Os desenhos, tamanhos e escritas variam conforme os gostos e a criatividade de cada um. 
letras, frases, borboletas, fadas, dragões, pretos ou coloridos, discretos e ou chamativos. 

Há mais de 3500 anos atrás, a tatuagem já existia como forma de expressão da personalidade 
ou de indivíduos de uma mesma comunidade tribal. Os primitivos se tatuavam para marcar os 
fatos da vida biológica, depois, para relatar os fatos da vida social, como virar guerreiro ou casar-
-se. Na era Cristã, na clandestinidade, sob o jugo do poder pagão, os primeiros cristãos se reco-
nheciam por uma série de sinais tatuados, com cruzes, as letras iHS, o peixe e as letras gregas. Na 
era moderna, a tatuagem passou por vários anos de marginalidade. anos depois, a arte volta a 
ser questão de relevância em nossa sociedade quando surge em artistas de música, cinema, e em 

pessoas comuns.
deixando de ser um símbolo de marginali-

dade, e sim uma forma de expressão individual 
de arte e estética do corpo, a tatuagem não é 
mais grosseira como as de cadeias, e sim um 
desenho de traços mais finos e cores variadas 
onde a criatividade é o limite. No brasil, o pre-
cursor da tatuagem moderna foi um cidadão 
dinamarquês chamado Knud Harald lucky 
Gegersen, conhecido popularmente como 
lucky, ou Mr. tattoo. Chegando por aqui em 
1959, lucky se estabeleceu em Santos/SP, uti-
lizando seu talento e suas técnicas de dese-
nhista e pintor profissional.

Símbolos japonês, índios, dragão, bor-
boletas e tribal, ainda são os desenhos 
mais procurados

diogo Silva, 32 anos, começou a fazer 
tatuagens há 12 anos. No ano de 2000, com-
prou uma revista e se impressionou com os 
mais variados tipos de desenhos. “Na época 
eu não tinha muita noção de como era uma 
tatuagem, e olhando os desenhos me en-
cantei”, enfatiza.

diogo ou loro como é conhecido, não 
fez nenhum curso, conversou com um ami-
go, um dos tatuadores mais conceituados 

e um dos pioneiros da 
atividade no brasil. “O 
meu curso foi olhar ele 
tatuar, aí ele comprou 
um kit para mim e co-
mecei tatuando dois 
amigos, meu pai e me 
tatuei, então comecei 
o meu trabalho pro-
fissionalmente, mon-
tando o meu próprio 
estúdio”.

loro diz que as 
pessoas procuram 
sempre desenhos mais 
simples, como símbo-
los japonês, índios, dragão, borboletas e tribal. ele salienta que hoje os desenhos têm mantido esse 
padrão, mas algumas pessoas são mais ousadas e estão também trazendo alguns desenhos diferen-
tes e interessantes de tatuar. “Não depende somente de mim para fazer um trabalho bonito, depende 
muito do que o cliente quer, às vezes tem desenhos diferenciados que artisticamente é interessante 
fazer, então você se supera para que o trabalho fique melhor do que foi solicitado”.

a parte do corpo a ser tatuada depende muito de cada pessoa e principalmente do desenho 
a ser feito. “Os homens gostam de fazer tatuagens no braço, perna e nas costas, já as mulheres, 
preferem um desenho maior, tatuam as costas inteiras, mas se for pequeno, normalmente tatuam 
o pé ou a nuca”, aponta loro.

Sobre tatuagem de nomes, ele ressalta que se for nome de filhos ou pais, é uma forma de ho-
menagem e isso nunca vai mudar, quanto a nomes de namorado, procura orientar seus clientes, 
para aqueles que se realmente querem fazer, tatuem pequeno, para qualquer coisa poder modifi-
car depois. “O ideal é não tatuar, mas parte de cada pessoa. Se eu tatuei 100 nomes de namorados, 
98 eu já tive que tampar. Pela experiência dos casos que eu acompanhei, oriento a não fazer”.

Sobre o preconceito esclarece que nunca sofreu e que ele existe para tudo. “eu procuro não li-
gar para o que as pessoas pensam ou falam. Hoje você vê na rua muitas pessoas tatuadas e a mídia 
modifica a mentalidade das pessoas, quem geralmente não tem personalidade. atualmente não 
tem mais muito preconceito, antes as pessoas tinham medo de tatuar desenhos maiores, hoje elas 
têm mais coragem para isso e a adesão 
é cada vez maior e na rua você vê mais 
pessoas que tem tatuagens, do que as 
que não têm”.

Normalmente, loro faz no míni-
mo 35 tatuagens por mês, duas por 
dia, de terça-feira a sábado. “as ta-
tuagens pequenas eu levo de meia 
hora a uma hora e meia, as maio-
res podem levar de quatro a cinco 
sessões de três a cinco horas, mas 
o máximo que eu consegui tatuar 
e a pessoa aguentou foi 14 horas”, 
conta.

Divulgação

“A tatuagem é uma arte, 
quanto melhor você fazer, 
mais reconhecimento vai 

ter, como também terá 
menos preconceito, porque 
as pessoas podem ver o seu 

trabalho e entender que 
realmente a tatuagem é uma 

obra de arte”, diz Loro.  
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Mulheres estão cada vez mais 
adeptas a moda da tatuagem

as mulheres, além de esta-
rem cada vez mais simpatizadas 
com as tatuagens, estão fazendo 
desenhos cada vez maiores e em 
lugares mais ousados, também 
usam dessa prática como profis-
são. a esteticista loiva duarte, 
de 39 anos, começou a tatuar há 
sete anos. Como profissional da 
área de beleza, ao participar de 
cursos de aperfeiçoamento em 
maquiagem definitiva na qual 
também atua, trocou ideias com 
alguns tatuadores e foi pegando 
o gosto por essa prática. “a partir 
disso comecei a participar de cur-
sos, congressos e demais eventos 
de tatuagem. Procuro sempre me 
aperfeiçoar e busco muito conteú-
do na internet, também vou fazer 
um curso para começar as tatua-
gens de henna”, diz loiva.

ela optou por trabalhar com 
desenhos pequenos e por ser mu-
lher, são elas as suas principais 
clientes. “as borboletas e nomes 
são as tatuagens mais procuradas, 
como nomes de pais e filhos. Hoje 
o que está na moda é a tatuagem 
de nomes com a letra da própria 
pessoa a ser tatuada, como uma 
forma de homenagem”, afirma.

loiva diz que para tatuar no-
mes de namorados e até de ma-
rido e esposas, sempre alerta, “fi-
lho e pais são para sempre, mas 
namoros e casamentos podem 
não ser”. ela normalmente sugere, 
se a pessoa quer mesmo tatuar o 
nome, que faça a tatuagem peque-

na ou somente a inicial, porque se 
precisar tampar tem essa possibi-
lidade. “algumas pessoas, na hora 
mudam de ideia, mas outras não. 
a mesma quantidade que eu faço 
tatuagens de nome de namorados 
ou de casados, eu também tampo 
elas com outra tatuagem, assim 
como vem um para fazer, vem ou-
tro para cobrir”.

a tatuadora salienta que o nú-
mero de tatuagens feitas por mês 
varia entre 15 a 50, pois depen-
de da época. de acordo com ela, 
apesar do inverno ser o melhor 

período para tatuar, o ve-
rão ainda é a estação em 
que mais as pessoas fa-
zem tatuagem. “O verão 
é a época que as pesso-
as gostam de mostrar o 
corpo, por isso preferem 
essa estação”.

além do seu estú-
dio em Maravilha, loi-
va também atende em 
salões da região, uma 
vez por mês, atuando 
em seis municípios, no 
ramo da maquiagem 
definitiva e tatuagem.

Sobre o preconcei-
to, a tatuadora diz que 
ainda tem. “Muitas 
pessoas ainda acham 
que, quem tem uma 
tatuagem é usuário de 
drogas, incluiu uma 
atitude que talvez a 
pessoa não tenha. a 
tatuagem não muda 
o caráter da pessoa, 

hoje até profissionais de áreas con-
ceituadas tem tatuagem”, enfatiza.

Como profissional, esclarece 
que toma todos os cuidados, utili-
zando materiais esterilizados e des-
cartáveis, seguindo todas as normas 
da Vigilância Sanitária, também 
registra o cadastro dos clientes em 
um livro ata, conforme exigido pela 
vigilância. “a idade para fazer a ta-
tuagem também é um cuidado que 
tenho. Somente tatuo adolescentes 
de 16 a 18 anos, com a assinatura 
dos pais e registrado em cartório e 
menores em hipótese nenhuma”, 
esclarece.

• Lavar a tatuagem com sabonete antisséptico, sem esfregar;
 • Secar a tatuagem com uma toalha limpa, de preferência papel to-

alha;
 • Com as mãos limpas, passar uma camada fina, invisível, de pomada 

cicatrizante;
 • Fazer o curativo com plástico filme. 
• O tempo que a pessoa deve ficar com o plástico varia. O plástico deve 

ser trocado a cada 4h e não precisa ser mais usado quando parar de sair 
secreção, desde que a pele seja mantida sempre hidratada e protegida;

 • A coceira pode ser minimizada se for usado sabonete hipoalergê-
nico, e a pele for mantida hidratada, uma tatuagem ressecada coça mais. 
Nunca coce a tatuagem, e nunca arranque a casca, pois a tinta pode sair 
junto com ela;

 • Não frequentar piscinas, praia e não tomar sol durante a cicatriza-
ção da tatuagem.

CUIDADOS

Fotos: Isabel Müller/O Líder
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Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

depois de organizar um belo jantar para seus 
amigos e familiares, saiba como tirar a mesa... é este 
assunto que abordaremos hoje em nossa coluna. 

a retirada de travessas, pratos, copos, talheres e 
demais itens deve respeitar alguns itens básicos:

- usar uma bandeja para fazer a retirada, mas 
nunca apoiá-la sobre a mesa principal. ela deve fi-
car apoiada no braço de quem vai recolher ou sobre 
o balcão ou aparador;

- retirar em primeiro lugar as travessas de ali-
mentos e depois os pratos usados;

- os movimentos devem ser firmes, precisos, po-
rém suaves, para não deixar cair nada; é importan-
te evitar todo e qualquer ruído;

- não esbarrar nas pessoas ao fazer a retirada 
das louças;

- não atravessar o braço pela frente dos convi-
dados: retirar apenas o que alcançar naturalmente 
pela direita e o que se alcançar pela esquerda;

- talheres não usados, que as pessoas ao termi-
narem deveriam ter colocado (mas não colocaram) 

sobre o prato, serão retirados pelo lado em que se 
encontram;

- nunca passar resíduo de um prato para o outro 
na mesa, sob a desculpa de facilitar o serviço;

- não se empilham pratos sujos na presença dos 
convidados. eles são retirados um a um;

- ao retirá-los da mesa, após a refeição, garçons 
têm habilidade para levar vários deles de uma só 
vez, sem colocá-los diretamente uns sobre os outros. 
Mas um empregado da casa ou um familiar sem tal 
experiência deve levar apenas um prato em cada 
mão;

- retira-se tudo de cada convidado: prato, pra-
tinho de pão e talheres usados. apenas os copos 
podem ficar até a sobremesa. como já foi dito ante-
riormente, algumas pessoas preferem deixar todos 
os copos até o final, mesmo o do vinho que acompa-
nhou o primeiro prato;

- É necessário usar uma bandeja na mão esquer-
da para retirar as peças menores;

- retiram-se copos, pratos com talheres, traves-

sas e outras peças que não serão mais usadas, uma 
a uma, colocando-as sobre a bandeja. Pode-se tam-
bém deixar a bandeja sobre um móvel de apoio, e 
nela vão sendo organizados os objetos retirados;

- comida caída do prato: a pessoa que deixa 
cair um pouco de comida do seu prato sobre o forro 
da mesa, deve recolher a porção caída com o mais 
apropriado de seus talheres. deve colocá-la na mar-
gem do prato em que come. no caso de uma taça, co-
locar no pratinho de serviço que a acompanha. 

espero que 

tenham gostado.... 

até a próxima edição!

bOM FiNal de SeMaNa!

Por fim não se esqueça 
do mais importante: 
divirta-se e usufrua 
da companhia dos 
seus convidados!"

Divulgação
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Profissão: empresário e motorista

Idade: 35 anos

Hobbies: Viajar com a família, encontrar com os amigos, assistir filmes

Música: Sertaneja

Filme: Sempre ao seu lado

Livro: O Segredo

Esporte: andar de bicicleta

Formação: Curso técnico de Contador, concluiu em 1994

Porque escolheu a profissão?
Quando era criança, sempre via a minha família envolvida com os caminhões, 

meu pai, tios e primos, com seus caminhões sempre arrumados e adaptados confor-
me os gostos de cada um. isso me despertou o sonho e interesse de ser caminhoneiro.

Como começou a carreira? 
Quando era criança, meu pai chegava de viagem e deixava o caminhão na frente 

de casa, aí, eu, meu irmão e alguns amigos, íamos dormir dentro do caminhão, e ali, 
fazíamos nossas viagens, sentados ao volante do caminhão sem sair do lugar. 

Os anos passaram e o meu sonho tornou-se realidade. Fui motorista por mais de 
18 anos e agora, desde 2010 junto com meu pai Gerci, meu irmão Cleomar e meu 
primo ismael temos a sociedade da empresa rodaleizer Mecânica ltda, que atua no 
ramo de implementos rodoviários.

Para o futuro: Cursar uma faculdade e expandir os negócios da empresa, buscan-
do uma parceria na revenda de implementos rodoviários.

Maravilha no futuro: espero que ela continue crescendo e gerando desenvolvi-
mento e renda para seus munícipes.

Profissão: empresário e motorista

Idade: 46 anos

Hobbies: assistir os jogos do Grêmio no estádio Olímpico e viajar com 
a família

Música: Sertaneja

Filme: Faroeste

Livro: a Semente da Vitória (Nuno Cobra)

Esporte: Futebol

Formação: técnico em Contabilidade, concluiu em 1983

Porque escolheu a profissão: a escolha da profissão foi por influência da fa-
mília, onde meu pai, tios e primos são caminheiros, com isso comecei a gostar e 
busquei a mesma área. 

Como começou a carreira: Nas viagens com meu pai aprendi a gostar e apren-
di a dirigir o caminhão. Por 25 anos fui motorista e atualmente sou sócio da em-
presa rodaleizer Mecânica ltda, que atua no ramo de implementos rodoviários.

Clubes que participa: associação dos Motoristas de Maravilha (assomar).

Para o futuro: Para o futuro procuro expandir os negócios, buscar novas tec-
nologias no ramo de transportes e investir também em uma revenda de imple-
mentos rodoviários.

Maravilha no futuro: acredito na política e espero sempre o melhor de nossos 
governantes para o desenvolvimento e crescimento da nossa cidade. Gosto de re-
sidir em Maravilha e quero contribuir para ela se expandir, melhorando a geração 
de empregos e assim a qualidade de vida para as pessoas.

 fábio Vendrame
 ismael Vendrame

Lamentamos o pouco 
que temos, e não agradece-
mos o muito que temos”.

Faça aquilo que você 
gosta, mesmo que no come-
ço pareça que não vai dar 
certo”. (Steve Jobs)

Isabel Müller/O Líder
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Galeria

Oneide! Parabéns pelo aniver-
sário comemorado na última quin-
ta-feira (26). Com certeza a sua ale-
gria contagia a todos que estão ao 
seu redor, por este motivo, nunca 
perca essa virtude que é de poucas 
pessoas. Felicidades para você, com 
muito carinho equipe O líder.

ao nosso pequeno rafael 
luís Marcolin Mathei, queremos 
desejar muitas felicidades pelo 
aniversário que será comemorado 
na próxima segunda-feira (30). 
Um beijo daqueles que amam 
você muito, mamãe Silvia, vovô 
delirio e vovó lucia. 

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Arquivo O Líder

O Círculo de amadores de 
Orquídeas de Maravilha (CO-
aMa) participou no último dia 
21 no município de anchieta/
SC, da Festa Nacional da Se-
mente Crioula, onde aconte-
ceu a exposição de orquídeas 
local e com a presença do or-
quidário Mundo das Orquí-
deas de Francisco beltrão/Pr. 
Cultivar flores é saúde! 

Gabriel Felipe Klesner Walker... 
descobrimos a verdadeira felicidade no dia em que você 

nasceu, ao ouvirmos seu choro, choramos junto, mas com lá-
grimas de felicidade. Foi o primeiro de muitos dias de alegria 
que você nos proporcionou. e hoje (28) estamos aqui, para fes-
tejarmos mais esta data especial, a comemoração dos seus 2 
aninhos. Que o papai do céu te abençoe com muita saúde e luz.

Parabéns e felicidades de seus pais betty e Marcos e seu ir-
mãozinho rafael. amamos você!

Kelyn, natural de Guarujá do Sul, atual-
mente residente na cidade de Penha/SC está 
divulgando o seu trabalho do 4º Cd com o 
estilo do momento, o Sertanejo Universitário, 
com a música de destaque “Uma noite e nada 
mais”. a jovem iniciou a sua carreira bem pe-
quena, e com apenas oito anos já participava 
de muitos programas de tV em rede nacio-
nal. Para aqueles que querem contratar o seu 
trabalho, entrem no site: www.kelyn.com.br e 
saibam mais informações. Sucesso na carreira! 

Renata Mattia/ O Líder
 www.kelyn.com.br

Na última quinta-feira 
(26) esteve na rádio 
líder e no Jornal O líder, 

o cantor e compositor da música 
“Ui adoro”, Thiew, divulgando 
o Cdl batidão. O seu trabalho 
será lançado nos próximos dias. 
Sucesso para você!!! 

Fábio, como é bom ter você! Para-
béns pelo seu aniversário come-
morado no dia de ontem (27) e 
que este traga muitas felicidades, 
paz, saúde, sucesso e alegrias. 

amamos você! São os votos dos 
pais edina e Celesio Colla. 
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USAR CARVÃO úMIDO: 
ele não pega fogo e nem mantém a brasa.

NÃO CORTAR A CARNE CORRETAMENTE: 
a carne fica dura se não for cortada contra as fibras.

JOGAR ÁGUA PARA ABAIXAR A CHAMA: 
O ideal é usar a cinza do churrasco anterior para abaixar a brasa.

NÃO TER A BRASA NA TEMPERATURA CORRETA: 
a brasa deve estar bem quente para as carnes de curto preparo e, 

em temperatura média, para costelas. Se quente demais, a costela não 
tem tempo de amaciar e fica dura. Se uma carne de rápido preparo, 
como bife ancho, for colocada em temperatura baixa, cozinha e não fica 
ao ponto. Para saber se a brasa está quente, coloque a mão perto. Se não 
aguentar mais de 10 segundos, está quente!

COMPRAR CARNE EM QUALQUER AÇOUGUE: 
Para quem é leigo, a dica é comprar o produto em lugares confiá-

veis, como supermercados conhecidos ou recomendados.

TEMPERAR COM ANTECEDÊNCIA: 
Quando a carne é temperada com antecedência, perde água. a 

carne deve receber uma pequena quantidade de sal grosso triturado so-
mente cinco minutos antes de ir para a grelha, retirando o excesso. adi-
cionar pimenta-do-reino moída na hora também confere sabor agradá-
vel. O sal grosso sem ser triturado só serve para assar a costela de boi.

COLOCAR PEDAÇOS DE CARNE PEQUENOS NA MESMA AL-
TURA DOS MAIORES: 

Pedaços pequenos de carne precisam ser feitos a 15 cm da brasa e, 
pedaços maiores, a 40 cm de distância.

FURAR A CARNE PARA QUE O TEMPERO PENETRE: 
O erro faz com que a carne perca a suculência. tempere sem furar.
enfiar garfão na carne para virar durante o preparo: ao usar o gar-

fão, a carne é furada e, portanto, perde a suculência. Vire-a com pinça e, 
se não tiver, com garfo pela ponta do alimento.

TOSTAR A CARNE: 
isso acontece quando o fogo está com chama alta. a carne deve ser 

selada dos dois lados apenas no fogo em brasa, para que o sangue fique 
retido e assegure a maciez. Se o convidado preferir carne sem sangue, 
basta cortá-la em posta e selar rapidamente dos dois lados. O pedaço 
ficará macio e, ao mesmo tempo, sem sangue.

SERVIR COM PÃES DE LEITE: 
Os melhores pães para o churrasco são francês, italiano ou outros 

com a casca mais dura.

SERVIR SALGADINHOS FRITOS OU PETISCOS PESADOS: Na 
hora de comer as carnes, ninguém terá mais fome. O ideal é servir sa-
ladas de folhas, pepino, tomate e cenoura para iniciar o churrasco, pois 
ajudam na digestão. depois, é a vez da linguiça, costelinhas, costeletas. 
Por fim, as carnes principais, que podem ser acompanhadas de farofa e 
cebola na brasa.
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::

compromisso com a notícia!

G

MISTURAR BEBIDA ALCOÓLICA: 
escolha uma bebida e permaneça com ela 

até o fim do churrasco. É mais saudável e você 
fará uma melhor digestão da carne.

PEDIR PARA RECEBER LASQUINHAS 
DE CARNE DURANTE O PREPARO: 

O hábito faz com que tire a parte de fora 
da carne, que a protege. assim ela resseca.

COMER MUITO LOGO NO INÍCIO 
DO CHURRASCO: 
experimente apenas um pouco de tudo 

para poder apreciar melhor as carnes principais.

PEDIR CARNE BEM PASSADA: 
a carne fica seca e, por isso, mais dura.

PEDIR PARA ABRIR E PASSAR 
MAIS A CARNE: 
ao abrir a carne, ela fica seca. Se for passar 

um pouco mais, ela deve estar fechada.

MEXER NAS CARNES DO 
CHURRASQUEIRO: 
O churrasqueiro sabe o ponto que está 

cada carne e é melhor esperar que ele sirva 
conforme for ficando pronta.

PEDIR CARNES PARA O CHURRAS-
QUEIRO, FAZENDO COM QUE SE APRES-
SE: Com certeza, a carne vai ficar fora do 
ponto. O churrasco é um ritual de confrater-
nização, uma diversão. Portanto, aprecie com 
tranquilidade.

erros mais comuns 
no churrasco18

o churrasco é uma boa pedida para aproveitar o tempo livre com amigos e familiares. Mas alguns 
erros do churrasqueiro e também dos convidados podem prejudicar o encontro gastronômico.

Se você vai preparar ou comer um churrasco neste fim de semana, que tal fugir de problemas? Saiba como:

Erros dos convidados

Fonte: Terra
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Gastronomia
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em uma frigideira grande, aqueça a 
manteiga e refogue o espinafre. Quando 
murchar, acrescente o tomate seco e 
o champignon. espere secar o líquido 
e misture o arroz cozido. adicione o 
creme de leite e o queijo ralado, envol-
vendo bem os ingredientes. branqueie 
os buquês de brócolis em água fervente 
e salteie no azeite em uma frigideira.

Grelhe o cordeiro por, no mínimo, 
quatro minutos de cada lado. dispo-
nha o cordeiro do lado esquerdo do 
prato e o arroz do lado direito. entre 
os dois, posicione os dois buquês 
de brócolis e salpique o alho.

Pernil de cordeiro 
à fiorentina

Restaurante Viena/Divulgação

Pernil de cordeiro é inspirado em elementos da cozinha mediterrânea

ingredientes Modo de Preparo

Arroz

1 colher (chá) de manteiga 

½ xícara (chá) de espinafre em tiras

¼ xícara (chá) de tomate seco em tiras

½ xícara (chá) de champignon fatiado cozido

1 xícara (chá) de arroz branco cozido

¾ xícara (chá) de creme de leite fresco

2 colheres (sopa) de queijo parmesão ralado

Brócolis

1 colher (sopa) de azeite de oliva extra virgem

2 buquês grandes de brócolis ninja cozidos

1 colher (chá) de alho frito

Pernil

1 pernil de cordeiro de aproximadamente 300 g

½ colher (sopa) de sal grosso

MODO DE PREPARO

Comece preparando os legumes sauté. Numa frigideira de fundo 
largo, aqueça o azeite, refogue a cenoura e a abobrinha em fogo 
alto, mexendo sempre para não murchar. acerte o sal, tempere 
com a pimenta-do-reino e reserve. 
Prepare o pesto: leve ao liquidificador todos os ingredientes e 
bata até formar uma pasta. Numa panela grande, ferva 5 litros de 
água com sal. Coloque a massa e mexa de vez em quando, até que 
a água volte a ferver. deixe cozinhar por 10 a 12 minutos ou até 
que fique "al dente", ou seja, macia, porém resistente à mordida. 
escorra a massa, acomode num refratário grande, acrescente o 
pesto de manjericão e envolva bem com a ajuda de 2 garfos gran-
des. Junte os legumes sauté e mexa delicadamente. espalhe por 
cima a castanha, polvilhe queijo parmesão e sirva a seguir.
Dica: querendo prepare o pesto de rúcula, substitua o manjeri-
cão por 10 a 15 folhas de rúcula.

espaguete ao pesto de manjericão com legumes sauté
Divulgação

INGREDIENTES

1 embalagem de espaguete (500 g)
legumes sauté
6 colheres (sopa) de azeite
3 cenouras médias em tirinhas finas
3 abobrinhas em tirinhas finas
Sal e pimenta-do-reino a gosto
Pesto de manjericão
1 maço pequeno de manjericão
2 dentes de alho, picados
½ xícara (chá) de azeite
Sal
Para finalizar
Castanhas de caju ou do pará, picadas
Queijo parmesão ralado
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VenDe-se restaurante 
localizado na Av. Maravilha, 
ao lado da concessionária 
fiat, em Maravilha/Sc. 
Interessados tratar pelo 
telefone (49) 9912-9766.

VenDe-se ou troca-
se casa de alvenaria, 7 
x 8, cercada com grade 
nas portas e janelas e 
alarme. localizada na rua 
palmitos, perto do Mercado 
rodrigues em Maravilha/
Sc. Aceita troca por vacas de 
leite, maquinário agrícola 
ou carro. Interessados ligar 
no telefone (49) 8853-6960 
falar com léo. 

VenDe-se aParta-
mento - 100 m² com 2 
dormitórios, sala, cozinha, 
lavanderia, 1 banheiro, 1 
vaga de garagem, sacada. 
localização no centro 
de São Miguel do Oeste/
Sc na esquina com a pre-
feitura. Valor: r$ 135 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

VenDe-se casa mista 
no Bairro Jardim, municí-
pio de Maravilha/Sc. lote 
com mais de 430m². Acei-
ta veículo como parte do 
pagamento. contato pelo 
telefone (49) 9977-9008.

VenDe-se casa De 
alVenaria com 108 
m², 4 quartos, 1 suíte, 2 
banheiros, terreno de 
734 m², quiosque com 
banheiro, churrasqueira, 
fogão campeiro. em 
cunha porã, Bairro Bela 
Vista. Tratar com André 
no fone (49) 8804-7426 ou  
(49) 9916-6345.

VenDe-se aPartamen-
to na Avenida Sete de Se-
tembro, n° 1168, 1° piso, em 
Maravilha/Sc. 3 quartos, 1 
banheiro, lavanderia, coz-
inha, sala, garagem para 
2 carros. Tratar com reni 
pelo telefone (49) 9925-
9728, valor a combinar.

alugo moraDia de 3 
quartos, uma suíte, sala 
cozinha, área de serviço, 
churrasqueira, lareira, 2 
sacadas, garagem fechada 
para carro e moto, próx-
imo ao InSS. em Smão 
Miguel do Oeste, água 
de poço artesiano, valor: 
850,00 Telefone: (49) 3622-
7070 ou  (49) 8838-1773.

aluga-se aParta-
mento na Av. Sete de 
Setembro, 1168, em 
frente a portal Veículos, 
no município de Mara-
vilha/Sc. prédio novo, 
3 quartos, lavanderia, 
sala, cozinha, banheiro, 
garagem para dois car-
ros. falar com reni pelo 
telefone (49) 9925-9722.

VenDe-se casa no Bair-
ro frei damião em Mara-
vilha/Sc. Medindo 128 m² 
e terreno de 364 m². casa 
seminova no valor de r$ 
265 mil. contato pelo tel-
efone: (49) 3664-4767 falar 
com Val.

VenDe-se chácara com 
3 hectares na linha Barra 
do Segredo em Maravilha/
Sc, 2 chiqueiros com licença 
ambiental a 2km da cidade, 
casa de alvenaria, 3 açudes, 
moinho instalado e água 
de poço artesiano. Valor a 
combinar. Aceita casa no 
negócio. Interessados ligar 
para (49) 8862-0815 ou (49) 
8868-5091.

VenDe-se 5 hectares de 
terra em São Miguel da 
Boa Vista/Sc na linha 
Traíra, a 2km do asfalto, 
valor a combinar com ri-
cardo pelo telefone (49) 
8867-5688.

VenDe-se chácara em 
linha nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/Sc, 
medindo meio hectare. 
contato pelo telefone (49) 
8825-9384.

Procura-se chácara 
para cuidar. falar com 
noeli no telefone (49) 8436-
0184.

Procura-se chácara 
para cuidar, próxima de 
Maravilha/Sc. contato (49) 
8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares 
em Iraceminha/Sc, re-
cebe terreno no negócio, 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8817-6929 falar com cris-
tiane.

VenDe-se chácara 
de 2,2 hectares a 1,5km da 
cidade de Bom Jesus do 
Oeste/Sc, preço a combi-
nar. Interessados tratar pelo 
telefone (49) 3363-0265 ra-
mal 27 ou (49) 8434-0815.

Procura-se casa para 
alugar em Maravilha/
Sc. (49) 9998-7958 ou 
(49) 8820-2546 falar com 
Terezinha.

Para faZer 
um negÓcio 

seguro, 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar um 

imÓVel? Procure 
um corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se casa De al-
Venaria medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na rua da felici-
dade, 380, Bairro floresta, 
em Maravilha/Sc. Interes-
sados tratar com Alcindo 
petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-
se casa em navegantes 
por casa em Maravilha. 
casa no tamanho de 8 x 
11, de alvenaria, próxima 
a praia, mercado, escola. 
Tratar com cacildo pelo 
telefone (47) 9956-5152 
ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VenDo casa em terreno 
de 375m², 3 quadras da 
praça, na rua dr. leal filho, 
município de Maravilha / 
Sc. r$ 130 mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 3664-2319 ou 
(49) 9981-5191.

VenDe-se aParta-
mento 200m², com 
4 dormitórios, 3 salas, 
cozinha, lavanderia, 2 
banheiros, 1 vaga de ga-
ragem, sacada. locali-
zação no centro de São 
Miguel do Oeste/Sc na 
esquina com a prefeitu-
ra. Valor: r$ 280 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 
garagem, churasqueira, 
banheiro, cozinha, sala e 3 
quartos. Área de festa em 
construção. Interessados  
entrar em contato com 
Waldemar: (49) 3645-0390 
ou (49) 8852-3389.

VenDe-se chácara de 
5,2 hectares, casa, galpão, 
toda cercada. A 2 km de 
Maravilha/Sc. Interessa-
dos ligar para (49) 8862-
0815 ou (49) 8808-5091.

VenDe-se terra - 10 
hectares a 18 km da ci-
dade, ótimo lugar para 
camping, com açudes, 
com 5 mil pés de eucalipto 
com 15 metros de altura, 
no município de Mara-
vilha/Sc. Valor a combi-
nar, aceita carro e terreno 
no negócio. Telefone para 
contato (49) 8817-6929.

VenDe-se área De 
terra em flor do Sertão/
Sc, aceita-se troca por 
casa ou terreno em Mara-
vilha. Interessados falar 
com Jair ou Ademar pelos 
fones (49) 8837-7582 ou 
(49) 8827-6806.

Procura-se terra 
para comprar pelo Banco 
da terra. 8419-9830 ou 
8809-6909 falar com Irineu.

VenDo área rural 
em pedra Branca – flor 
do Sertão com 12 hectares 
sendo 9 mecanizados com 
casa em alvenaria. fone: 
49 8816-6474 ou 8411-
5452.

VenDe-se terreno com 
casa Mista, próximo ao 
hospital São lucas em 
guaraciaba. Terreno com 
360 metros quadrados de 
12X 30. Interessados  en-
trar em contato com Wal-
demar: (49) 3645-0390 ou 
8852-3389.

Procura-se chácara 
para cuidar com gado 
leiteiro, aviário ou suino-
cultura na região. Tratar 
pelo telefone (49) 8411-
6359 com edemar.
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IMÓVEIS
1.4 - TERRENO

IMÓVEIS
1.5 - COMERCIAIS

VenDe-se terreno na 
rua Arnoldo gref, em Mar-
avilha/Sc medindo 390m². 
Valor a tratar. Interessados 
ligar para (49) 8803-0688.

VenDe-se um terreno no 
Bairro Jardim Itália, mu-
nicípio de Maravilha/Sc. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8407-2511 e falar com Air-
ton. 

VenDe-se terreno 
em condomínio (AprA) a 
beira do lago da usina de 
flor do Sertão, com pisci-
na, salão de festas, campo 
de futebol. no valor de r$ 
15 mil. Telefone para con-
tato (49) 8408-2121 com 
Itamar. 

VenDe-se terreno no 
centro de Maravilha/Sc 
com 525m², e um terreno 
com 450m² com casa de 
100m, 3 quartos, cozinha, 
2 salas, garagem, 2 ban-
heiros. Toda cercada com 
portão eletrônico. Arnildo 
no telefone (49) 8868-
7914.

VenDe-se loJa De in-
formática completa com 
funcionários. Venda e ma-
nutenção, toda mobiliada, 
ambiente climatizado, ótima 
localização na Av. Araucária 
em Maravilha/Sc. clientela 
formada, mais de 10 anos 
no mercado. Opção de com-
pra com veículo ou somente 
empresa. Aceita-se carro e 
moto no negócio. Interessa-
dos (49) 8815-0427.

VenDe-se lan house 
montada em atividade 
comercial, situada na 
rua duque de caxias, 
em frente a MH net, em 
Maravilha/Sc. compõe à 
mesma: 10 computadores 
completos de última ger-
ação, impressora, scanner, 
fone/fax, 10 baias, 10 ca-
deiras giratórias. Aceita-se 
propostas e também carta 
de crédito para veículo. 
contato nos telefones (49) 
3664-4777, (49) 9903-8147 
ou (49) 9930-2407.

VenDe-se restau-
rante – no município de 
cunha porã/Sc, ótima lo-
calização. Interessados en-
trar em contato pelo fone 
(49) 8825-4005 ou e-mail 
contato@allgym.net.br.

VenDe-se loJa de roupa 
em Bom Jesus do Oeste/
Sc, localizada na Av. nossa 
Senhora de fátima, valor a 
combinar. Interessados li-
gar para (49) 8437-1140.

VenDe-se PaDaria 
completa, com clientela 
formada no valor de r$ 80 
mil. Situada no Bairro pio-
neiro, município de Mara-
vilha/Sc. Telefone para 
contato (49) 8839-9374.

VenDe-se loJa De 
confecÇÕes completa 
em Maravilha/Sc. Três 
anos de clientela forma-
da, ótima localização e 
bom preço. Aceita carro e 
terreno no negócio. Tel-
efone para contato (49) 
9966-9150.

aluga-se sala com-
ercial bem localizada 
no centro de Maravilha, 
medindo 600 metros 
quadrados. Interessados 
tratar pelo fone 8404-9566. VenDe-se terreno 

com 2 casas, no Bairro 
Bela Vista, município de 
Maravilha/Sc, uma de 
alvenaria e uma de ma-
deira. (49) 9922-8164 ou 
(49) 9977-2521 falar com 
Maria neto. recebe carro 
ou moto no negócio.

Para faZer 
um negÓcio 

seguro, 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se aÇougue, 
PaDaria e minimer-
caDo em Santa Helena/
Sc. com todos os equipa-
mentos novos, só entrar e 
trabalhar, deixo todo o es-
toque do mercado, da pa-
daria e do açougue, valor do 
estoque a preço de custo de 
r$ 5.000,00  à  r$ 7.500,00. 
Valor total do imóvel r$ 45 
mil. Maiores informações. 
e-mail: silvanacoletto@
yahoo.com.br, aceito carro 
de menor valor no negocio, 
mando fotos dos equipa-
mentos. contato: (49) 3633-
0135 ou (49) 9119-4718.

VenDe-se VareJo De 
bebiDas, 3 freezers, 
80 caixas de vasilhame, 
cinco caixas térmicas, 
um ventilador de teto. 
Mais informações na 
Av. Anita garibaldi, 420, 
em Maravilha/Sc (an-
tiga Skol) pelo fone (49) 
3664-3606.

VenDe-se loJa De 
Vestuário no centro 
de São  Miguel do Oeste 
com  estoque, móveis, 
sistema fiscal ,clientela 
formada. Mais infor-
mações  fone: 49 8844-
4016.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

comPra carros e motos 
financiadas, mesmo com 
parcelas em atraso. Telefone 
para contato (49) 8807-7525.

VenDe-se Palio Week-
enD ano 2008 modelo 
2009, único dono,  com-
pleta (som, alarme, vidro e 
trava elétrica, ar condicio-
nado, roda liga leve, pelícu-
la), com 29 mil km, cor 
prata, toda original. preço: 
r$ 35.000,00. São Miguel 
do Oeste. Interessados ligar 
(49) 8414-8152.

VenDe-se um ter-
reno com duas casa.
uma casa mista,com 
3 dormitório,sala de 
estar,cozinha,2 banheiros e 
area de serviço e outra casa 
de alvenaria com dormi-
torio, banheiro e uma sala 
de estar e cozinha. Terreno 
plano com area total de 
430 m2. localização: perto 
da Br282 no municipio de 
Iraceminha. Interresandos 
ligar no telefone: (49) 8805-
9597 Valor: a consultar.

VenDe-se mercaDo 
com bar, na Avenida 
Salgado filho Sao Miguel 
do  Oeste, com ponto de 
parada de Ônibus, boa cli-
entela, ótima localização, 
motivo da venda mudança 
de cidade. preço a combi-
nar, aceita-se carro ou ter-
reno no negócio. tratar pelo 
fone: (49) 8837-0670. 
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VenDe-se corsa clas-
sic seDan 2003/2004, 
completo. Valor r$ 
19.500,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256.

VenDo gol mi 1.0, com 
quatro portas, ano 98, 
com limpador, desem-
baçador, banco com regu-
lagem de altura, retrovisor 
com regulagem interna, 
alarme, 04 pneus novos, 
motor e embriagem novos 
com 1.700 Km em ótimo 
estado. Aceito moto. Val-
or: à combinar contato: 
claudiney - pelo fone (49) 
8817-4379 ou (49) 3664-
0900. Maravilha/Sc.

VenDe-se fiesta ano 
2009 único dono, ar con-
dicionado, direção hi-
dráulica, vidros elétricos, 
limpador e desembaça-
dor traseiro, trava elétrica,  
em ótimo estado. Valor a 
combinar. contato no tel-
efone: (49) 3664-0830 ou 
(49) 9998-5454.

VenDe-se corsa 1.0, 
duas portas, cor grafite. 
Valor r$ 6.500,00. Tele-
fone: (49) 8847-8724.

VenDe-se saVeiro 1.6 
2000, gIII, branca, alarme 
e trava elétrica. Tratar com 
rodrigo pelo fone:  (49) 
3664-4032. Maravilha/Sc.

VenDe-se gm Prisma 
1.1, ano 2009, vermelho, 
completo, com rodas es-
portivas, quatro pneus 
novos, esterpe ainda não 
rodou, valor a negociar. 
Super econômico. Interes-
sados ligar para (49) 9922-
7176 ou 8813-0673.

VenDe-se sanDero 
eXPression 1.6 8V 2010 
hi-flex, prata, lindo. Ar, di-
reção hidráulica, vidros, 
travas, alarme, dvd player, 
novo! r$ 32.852,00. Tratar 
pelo telefone: (49) 9998-
8034. 

VenDe-se Palio 1.0 eX 
- ano 2000, 4 portas, ar 
quente, limpador, trava e 
alarme. Tratar com daniel 
pelos telefones: (49) 9139-
1839 (49) 3664-0030

VenDe-se gol sPecial 
- mi 2001, 61 mil km, man-
ual, chave reserva, vidros e 
travas, estepe novo. Valor 
r$ 14 mil. Telefone para 
contato  (49) 9916-4355. 

VenDe-se cg titan 150 
ks ano 2007, licenciada 
2012, pneus novos, abaixo 
do preço da tabela fipe, 
tratar pelo telefone (49) 
8803-2028. 

VenDe-se cheVrolet 
corsa 1.0 mPfi 2000, r$ 
13 mil, gasolina, branco, 
farol de luz branca, limpa-
dor e desembaçador tra-
seiro, rodas 14, ar quente/
frio, som, alarme, trava 
e vidro elétrico, direção 
hidráulica. luis carlos 
grando (49) 8870-3525. 

VenDe-se caminho-
nete hYnDai hr Die-
sel, 2010, carroceria de 
madeira com 18 mil km. 
Tratar pelo telefone (49) 
3664-0900 ou na Mecâni-
ca rodaleiser.

VenDe-se s10 2.8 2001 
de luxe, MWM, prata, 
cabine dupla, tratar pelo 
telefone (49) 9914-0554.

VenDe-se montana - 
conquest 2008, completa. 
Valor tratar com o 
proprietário pelos telefone 
(49) 8825-6926 ou (49) 
8408-6761. 

VenDe-se corsa 
hatch - 4 portas, ano 
2008, modelo 2009, preto. 
ligar para (49) 9923-3010 
falar com Mari.

VenDe-se forD ka 
2010 vidro, trava, limpa-
dor, desembaçador trasei-
ro. contato pelo telefone 
49 8808-8126.

VenDe-se gol em ótimo 
estado, 1999, cor cinza, 2º 
dono, garantia de motor, 
som com cd, 04 pneus 
novos. Valor r$ 12,5 mil. 
contato com Selmar Val-
andro (49) 8811-4393. 

VenDe-se blaZer - 
2002 com ar, trava, di-
reção, alarme, toda revisa-
da no valor de r$ 30 mil. 
Telefone para contato (49) 
9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se clio - 1.0 
2004, ar condicionado, 
vidro elétrico, trava e 
alarme, desembaçador 
traseiro, som, película, 
2 pneus novos, bateria 
nova. perfeito estado de 
conservação. Valor r$ 
17.500,00 ou troca por clio 
Sedan, Scénic e similares. 
Tratar (49) 3621-4688 / 
(49) 9918-1790 com fábio. 

VenDe-se corsa 
seDam - classic 1.6, pra-
ta 2003, valor r$ 18 mil. 
estudo trocas. Telefone 
8815-8817.

VenDe-se forD cargo 
3035 - Ano 93 na caçamba 
basculante, cabina 
semileito mágica, revisado, 
caminhão trabalhando. 
Telefones para contato (49) 
3664-1320 / (49) 8832-1795 
com lucio ou clarete. 

VenDe-se forD car-
go 1722 - Ano 2003/2004 
no chassis, cabina semi-
leito mágica, revisado. 
Telefones para contato 
(49) 3664-1320 / (49) 
8832-1795 com lucio ou 
clarete.

VenDe-se ou troca-
se uno 1.0 elX, 1995, 
quatro portas, vidros elé-
tricos, desembaçador 
traseiro e dianteiro, ar 
quente, ar frio. revisado 
com 4 pneus novos. em-
placado ate mês 9. Veículo 
de procedência. A volta é 
a vista. Valor r$10.500,00 
negociável. contato pelos 
telefones (49) 8806-9803 / 
(49) 8417-2042 / nandow_
musico@hotmail.com tra-
tar com fernando. 

VenDe-se gol - cinza 93 
em ótimo estado de con-
servação. Valor r$ 8.5 mil. 
contato pelos telefones 
(49) 9158-3020 ou (49) 
8846-7788 com neusa.

VenDe-se escort gl 
- ano 1987, azul. Interes-
sados ligar para Ivan nos 
telefones (49) 8838-5390 
ou ( 49) 8418-4949.

VenDe-se Punto - 1.4 
ano 2010, ar condicionado, 
direção hidráulica, vidros, 
travas, alarme. único dono, 
baixa km. Telefones para 
contato (49) 9115-1690 ou 
(49) 8876-5687.

VenDe-se astra gsi 
2.0 16V - 2004, 4 portas, 
vermelho, completo, trio 
elétrico, computador de 
bordo, teto solar, freio abs, 
4 air bags, som original de 
fábrica com controle no 
volante, farol de milha, 
manual, chave reserva. r$ 
28 mil. contato pelo tel-
efone (49) 9952-4687. 

VenDe-se gol Plus - 
quatro portas, preto, ano 
2006, em ótimo estado. 
Tratar pelo telefone (49) 
9906-7007. 

VenDe-se gol cl ano 
90 por um gol bolinha ano 
95 a 98. Interessados ligar 
para (49) 8412-1392. 

VenDe-se Parati cl 
- 1.6 MI 99/99 completa, 
alarme, ar quente, ar-con-
dicionado, desembaçador 
traseiro, direção hidráuli-
ca, farol de neblina, travas 
elétricas, vidros elétricos, 
suspensão trabalhada. 
Valor a combinar. Tratar 
com rafael (49) 9978-
6950.

VenDe-se ou troca-
se fiat fiorino, ano 
93, valor r$ 5 mil. Interes-
sados ligar para nestor no 
fone 8804-8588.

VenDe-se gOl MI 1.0 
com quatro portas, ano 98, 
limpador, desembaçador, 
banco com regulagem 
de altura, retrovisor com 
regulagem interna, alarme, 
04 pneus novos, motor e 
embreagem novos com 
1.700 km em ótimo estado. 
Aceito moto como troca. 
Valor: à combinar. contato: 
claudiney pelo fone (49) 
8817-4379 ou (49) 3664-
0900. Maravilha/Sc

VenDe-se honDa biZ 
100cc com partida, pre-
ta, 2° dono, ótimo estado,  
preço a tratar  fone (49) 
9967-9078 ou  (49) 9978-
0851.

VenDe-se moto rD 
135, pronta para trilha. r$ 
600,00. conato: (49) 8832-
8835.

VenDe-se cg sPort 
150, moto em ótimo esta-
do pneus novos. contato: 
(49) 8832-8835.

VenDe-se faZer 2007 
vermelha, ótimo estado. 
Valor a baixo da fipe r$ 
6.500,00. contato: (49) 
9918-7769.

VenDe-se moto cb 
400  ano 1982  relíquia, 
preta, motor ok, pneus 
novos, bateria nova, 
buzina a ar, faroletes, 
relação nova, baú, moto 
em estado de nova, para 
pessoas exigentes. Valor 
r$ 11 mil. Tratar pelo 
telefone (49) 9971-4769  
Bernardo. 

VenDe-se moto para 
trilha, dT 180 – 1987, moto 
em boas condições, pre-
parada para trilha anda 
regularmente. contato 
pelo telefone (49) 9917-
4721. 

resPeite 
as leis De 

trÂnsito. use 
caPacete!

resPeite 
as leis De 
trÂnsito. 

use cinto De 
seguranÇa.

resPeite 
as leis De 
trÂnsito. 

use cinto De 
seguranÇa.

VenDe-se Vectra 1996 
ótimo estado, rodas aro 
15 com 4 penus novos, 
som personalizado, 4 
cornetas, 2 autofalantes 
eros, 2 módulos, aparelho 
com dvd 3". completo: ar, 
vidro, travas, freios abs), 
pintura perolizada. con-
tato: (49) 9918-7769.

VenDe-se s10, 2007 die-
sel, turbo, 4x4 completa, 
cab. simples, apenas r$ 
42 mil. Interessados tratar 
pelo fone: (49)8825-5516.

VenDe-se VoYage cl 
1991, 1.6 Álcool, azul metáli-
co. r$ 6.500,00 à vista. estudo 
proposta por moto. Tratar 
com rodrigo (49) 9114-3378. 
São Miguel do Oeste/Sc.

VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS
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DIVERSOS
3.9 - INSTR. MUSICAIS

DIVERSOS
3.10 - GERAL 

EMPREGO
4.1 - OFERTA

VenDe-se Violão 
giannini eletro Acústico 
com case. excelente para 
iniciantes. r$ 350,00. 
Telefone 49 9994-0310. 

VenDe-se guitarra 
Palmer les Paul e 
amplificador Marshal 
Mg-15, praticamente sem 
uso. Interessados tratar 
pelos telefones:  (49) 3621-
3063 ou 8814-0828.

VenDe-se mobÍlia de 
casa completa, semi nova, 
pia, fogão, cama, sofá, ge-
ladeira. etc. Telefone para 
contato (49) 9978-5825.

Precisa-se de vendedor 
externo, precisa ter carro 
próprio. Interessados ligar 
(49) 8408-7928.

ZelaDora - faxineira ou 
serviços gerais em Mara-
vilha possui experiência 
e referências. ligar para 
(49) 8824-8160.

Procura-se duas ser-
ventes para trabalhar na 
escola ceuS, em Mara-
vilha/Sc. Interessadas en-
trar em contato pelo tel-
efone (49) 3664-4454

VenDe-se 200 pedras de 
obra e 94 meio fio de oito 
por um metro. Tratar com 
Angelo pelo telefone (49) 
9922-9488.

VenDe-se cama nova 
casal de madeira, raque 
e mesa para computador 
usados, valor a combinar. 
contato pelo telefone (49) 
3664-3498.

VenDe-se 1 refrigerador 
500kg inox r$ 1.500,00; 
1 balcão de carne r$ 
1.300,00; 1 moedor de car-
ne nº10 r$ 500,00. Interes-
sados ligar (49) 8827-7019 
tratar com Jandir.

Precisa-se De mÓVeis 
como pia e mesa. doações 
ligar para 49 8852-0736 / 
8827-2964 tratar com Mar-
ley.

VenDe-se uma 
máquina de lavar roupas 
e centrífuga da marca 
Mueller, seminovas. preço 
a combinar. contato (49) 
9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se Jogo De 
roDa – Aro 17 com 4 
pneus novos. Valor r$ 2 
mil. contato pelo telefone 
(49) 8811-8411 (Seno) ou 
(49) 8856-3479 (eduardo).

VenDe-se máquina de 
assar frangos. Assa até 
48 frangos. Interessados 
tratar com rosemir pelo 
telefone (49) 8839-9374.

VenDe-se cama com ca-
beceira em marfin. cen-
trífuga Müller em ótimo 
estado. geladeira eletrolux 
branca c/ degelo. contato 
pelo telefone (49) 9902-
0213 falar com Mara.

VenDo carrinho de bebê 
em ótimo estado. Valor r$ 
75,00. Telefone para con-
tato (49) 8802-7848.

VenDe-se 1 conjunto 
de balcões; 4 cadeiras gi-
ratórias;  4 computadores 
dual core 4 gb, hd 320, 
1gb geforce 9500 gt, moni-
tor 19’’ lg; 1 climatizador 
split consul 22.000 btus 
quente e frio; 2 controles 
xbox 360; 2 controles nin-
tendo wii; 1 máquina para 
recarga de cartuchos; 1 
multifuncional samsung 
scx 4521f; 1 multifuncion-
al hpc 4780. Interessados 
ligar (49) 9977-9008 ou 
(49) 3664-3251.

VenDe-se quatro balcões 
grandes para loja. dois bal-
cões de atendimento com 
expositor de bijuterias e 
dois balcões de vitrine e um 
balcão de caixa, no valor to-
tal de r$ 10 mil. podem ser 
vendidos separadamente. 
Tratar com Val pelo núme-
ro (49) 3664-4767. 

VenDe-se móveis para 
montar loja, araras e ban-
cas, mais barato que fábri-
ca. Interessados ligar no 
telefone (49) 3664-0063. 

VenDo pneu novo para 
moto de Trilha. pneu ri-
naldi aro 18. r$ 170,00. 
contato: (49) 9917-4721.

VenDo carburador mo-
tos 2T. Bom estado de con-
servação. r$ 60,00  (49) 
9917-4721.

VenDe-se máquina de 
costura industrial reta. In-
teressados ligar para (49) 
8846-8420 falar com ge-
niane.

VenDe-se máquina de 
fazer fraldas motorizada, 
semi-nova. com seladora, 
corta e sela embalagens 
de todos os tamanhos. In-
teressados entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

DIVERSOS
3.5 - INFORMÁTICA

VenDo impressora Hp 
com scanner (preta) em 
ótimo estado, valor: r$ 
120,00. Telefone (49) 
8802-7848.

VenDo computador San-
sung, tela 17, windows xp 
em ótimo estado. Valor r$ 
500,00. Telefone para con-
tato (49) 8802-7848.

DIVERSOS
3.7 - ANIMAIS

VenDe-se Impressora 
marca epson Multifun-
cional (seminova). Valor 
r$ 120,00. Telefone para 
contato (49) 8845-9026.

VenDo impressora Hp 
1500 scanner e impressora 
(branca). Valor: r$ 115,00. 
Telefone para contato (49) 
8802-7848.

VenDe-se filhotes 
De Yorkshire 1 fêmea 
r$500,00 e 1 macho 
r$400,00. contato pelo 
telefone (49) 9977-2708.

VenDe-se filhote de 
shih-tzu puro, fêmea, na 
cor branco e dourado. Val-
or r$ 700,00. Tratar pelo 
telefone (49) 8824-9627 
com ronei. 

VenDe-se filhotes de 
lhasa Apso com 35 dias, 
três fêmeas e um macho. 
Telefone para contato no 
(49) 8829-2854 falar com 
letícia. 

sine - são miguel Do oeste/sc 

masculino:Servicos gerais | Servente de obras | estofador | Atendente de balcao 
c/ experiencia | Auxiliar de producao | caseiro | Montador de moveis c/ experiencia 
| Mecanico de equipamento pesado | Vendedor externo | Torneiro mecanico c/ ex-
periencia | Marceneiro c/ experiencia | Operador grafico

feminino: doméstica meio periodo | domestica dia todo | costureira c/ experi-
encia em corte | caixa-crediarista c/ experiencia | Acompanhente de idosa | Auxil-
iar de cozinha | recepcionista p/ finais de semana | cabelereira e massagista | Su-
pervisora de vendas | Auxiliar administrativo c/ experiencia | Atendente de balcao 
c/ experiencia | cobradora externa

interessados em preencher as vagas, passar no sine com seus documen-
tos pessoais (carteira de trabalho, identidade e cPf), das 13h às 19h horas. 
endereço: rua sete de setembro, 2020 - centro - são miguel do oeste/sc. 

telefone p/ contato: (49) 3622-0672 ou (49) 3622-1503.

associaÇão emPresarial / cDl maraVilha/sc

auXiliar: Homem para trabalhar como auxiliar de fábrica. com urgência.
caiXa: Mulher com mais de 20 anos e experiência.
eletricista: Homem com noções na área, com urgência.
eletricista inDustrial: Homem com mais de 18 anos, conhecimentos na 
área elétrica, em quadros de comando, automação e predial. com urgência.
frentista: Homem com mais de 18 anos, noções de informática e disponibili-
dade de horários.
JarDineiro: Homem com mais de 18 anos, experiência ou noções na área.
mecÂnico: Homem com mais de 18 anos e conhecimentos básicos em mecânica 
automotiva.
mecÂnico De refrigeraÇão: Homem com experiência e disponibilidade 
para viajar.
mecÂnico inDustrial: Homem com curso e conhecimentos na área.
montaDor: Homem com mais de 18 anos, com urgência.
oPeraDor De emPilhaDeira: Homem com curso na área e experiência. com 
urgência.
PesQuisaDor: profissional com boa comunicação para efetuar pesquisas domi-
ciliares em Maravilha.
recePcionista e garÇom: Homem com mais de 18 anos, noções de informáti-
ca e disponibilidade de horários.
rePresentante comercial: profissional que possua carro próprio para atuar 
com distribuição de produtos da Johnson & Johnson.
tÉcnico De enfermagem: profissional formado, com experiência e carteira do 
coren atualizada. com urgência.
VenDeDor: profissional com experiência e ensino médio completo. É necessário 
ter carteira de habilitação, disponibilidade para viajar e conhecimentos em in-
formática e matemática.
VenDeDor De materiais De construÇão: Homem com mais de 18 anos, 
experiência, noções de informática e em venda de tintas.

Mais informações na Associação empresarial de Maravilha
Av. Araucária, 399, 3º Andar | centro | (49) 3664-0414 www.aemaravilha.com.br

VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

VenDe-se moto sPeeD 
150cc completa, com 
carenagem, 2 escapamen-
tos, partida elétrica. Ano 
2007/2007, baixa KM. Tra-
tar com Maico, telefone 
(49) 3664-4251/8837-8748. 

oPortuniDaDe De trabalho
A eXTrAcredI, Instituição de Microcrédito contrata pessoas de ambos os sexos 
para vaga em Maravilha –Sc na função de:
Agente de crédito

requisitos:
disponibilidades para viagens; residência no Município; carteira de Habilitação 

cat. Mínima “B”; Boa comunicação; dinâmica e pró-Ativa.

oferece:
Salário fixo + comissão; plano de Saúde; Vale Alimentação; Auxílio estudo;

Seguro de Vida.

interessados enviar curriculum-Vitae com foto recente para extracredi@ex-
tracredi.com.br ou deixar junto a unidade de maravilha sito a rua Duque de 
caxias, 680, até o dia 24/04/2012.
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Você sabe harmonizar 
o vinho a cada tipo de prato?

Segundo a visão dos especialistas, os vi-
nhos servidos durante a refeição que acom-
panham os pratos, são uma espécie de mo-
lho à parte. Por isso variam de acordo com o 
cardápio a ser servido.

embora essa premissa seja verdadeira 
nada impede que, cada pessoa pode deliciar 
o vinho que mais aprecia. Mas para aqueles 
que desejam hamonizar comida e bebida, 
aqui vai uma lista simplificada:

• Peixes – vinho branco leve e seco;
• Frutos do mar – vinho branco seco;
• Massa com molho de peixe – vinho branco seco;
• Massa com molho de carne ou queijo – vinho tin-
to;
• Aves – vinho branco seco, tinto leve, vinhos clarete 
e rose;
 • Bacalhau – vinho verde, tinto ou tinto leve;
• Assados – vinho tinto, Bordeaux;
• Carneiros – vinho tinto fino;
• Cabrito – vinho tinto ou encorpado;
• Galinha – vinho tinto leve, branco encorpado 

e rose;
• Galeto grelhado – vinho branco encorpado ou ro-
sado seco;
• Caças – vinho borgonha tinto;
• Queijos frescal, ricota, requeijão e mussarela – vi-
nho branco ou tinto leve;
• Queijos picantes como gorgonzola – vinho tinto;
• Saladas – não são acompanhadas de vinhos;
• Sobremesas – vinho licoroso, espumante ou 
champanhe demi-seco;
• Café – conhaque, licor e vinho do porto.
Fonte: Galeria do Vinho Salton

Como escolher vinhos
em algum momento, você inevita-

velmente vai ser a pessoa que tem que ir 
buscar o vinho. Quer seja para um jantar, 
um evento com a galera do escritório ou 
o aniversário do seu chefe, um dia você 
vai precisar dessas dicas aqui. São tru-
ques básicos de compra para uma porção 
de circunstâncias. Obviamente, quando 
você está apenas pegando uma garrafa 
em seu caminho para casa, o que vale 
mesmo é o que você gosta. Mas, quando 
não for esse o caso, eis aqui o que você 
precisa saber.

Quando você precisa comprar vinho 
a granel (em um supermercado ou loja 
especializada)

Se você está planejando uma festa do 
escritório ou uma farra com os amigos 
em casa, sua melhor aposta é comprar 
em quantidade, já que isso pode lhe ga-
rantir um bom desconto. a chave é en-
contrar um rótulo acessível, disponível e 

amplamente popular. Visite o seu comer-
ciante de vinhos local e pergunte se você 
pode prová-lo. tenha em mente que se 
tratando de um grupo, com diversas per-
sonalidades e gostos, é quase impossível 
agradar a todos. Comprar tintos e algu-
mas garrafas de branco é uma maneira 
de ajudar a evitar decepções, mas… você 
conhece as uvas? Vamos a uma passada 
básica por elas!

CABERNET SAUVIGNON – o carro- 
chefe e a mais internacional das uvas. Ori-
ginária do sudoeste da França, é também 
conhecida como “a rainha das uvas tintas”. 
encontrada em zonas de temperatura 
mais quente, possui sabor encorpado, cor 
profunda e complexos aromas de frutos 
como ameixa, cassis e pimentão verde.

PINOT NOIR – não pertence mais 
somente à região do sudoeste da França. 
É uma uva sedutora, temperamental e 
magnífica. Saborosa e bastante aromáti-

ca.
SHIRAZ – com essa você tem tudo o 

que deseja: colorido, notas de pimenta, 
amoras pretas e cassis, além de pitadas 
de chocolate, casca de laranja e ameixa.

MERLOT – amiga para (quase) toda 
hora. O vinho dessa qualidade de uvas é 
encorpado e apresenta uma cor verme-
lho-púrpura. Seus aromas são densos e o 
paladar é rico, macio e de grande classe.

MALBEC - Uma variedade que, 
apesar de ser produzida na França, vem 
sendo muito utilizada pelos argentinos. 
destila aromas de amora e violeta, e 
acompanha muito bem um churrasco.

CHARDONNAy – uva a partir da 
qual é fabricado o vinho branco de quali-
dade. a onipresente espécie de uva oscila 
de fabulosa a desonesta, dependendo do 
produtor. Possui sabor mais ou menos 
acentuado de frutas tropicais ou melão 
maduro.

1. Fique atento às safras. tintos mais bási-
cos, e principalmente os roses e grande parte 
dos brancos devem ser servidos jovens, em no 
máximo três a quatro anos (há sempre muita 
desova de roses nestas promoções);

2. Não compre por impulso. Como a maior 
parte das ofertas são de safras mais antigas, per-
gunte ao lojista se trata de um 
vinho com potencial de guarda 
(geralmente mais caros), se não 
for, planeje a compra para con-
sumo rápido, principalmente os 
brancos;

3. encontrou um preço de 
um vinho que é uma barbada e 
que pode resolver sua vida no dia 
a dia e vale investir numa caixa? 
experimente antes. Se a loja não 
tiver uma amostra, compre uma 
garrafa, prove em casa e decida 
sobre a compra de um maior 
volume de rótulos com segu-
rança, ou você pode ter 12 

garrafas de vinagre muito caro para temperar a 
salada por todo o ano;

4. Verifique o estado de conservação da 
cápsula e da rolha. a cortiça saltada é indicativo 
de problemas na qualidade da bebida;

5. Observe se a garrafa está bem cheia. 
Um espaço livre muito grande entre a rolha e 

o líquido é sinal de vazamento que prova-
velmente levará o vinho a um processo de 
oxidação. dispense já!

6. Cheque a cor do vinho, principalmen-
te os brancos das safras mais antigas – uma 
cor amarelo-escura pode indicar oxidação; 
se estiver na cor âmbar, evite. Um tinto de sa-
fra recente de cor alaranjada – uma caracte-
rística dos tintos mais evoluídos – também é 
sinal de problema. Se a safra do tinto for mais 
antiga – e principalmente se for um vinho de 
guarda – é sinal de evolução. aí depende de 
seu apreço por vinhos envelhecidos.

Pronto!!! agora você já pode aproveitar 
as melhores pechinchas e ainda arrasar 

nas festinhas por aí!!

achou um rótulo a um preço excelente? 
então, preste atenção nessas dicas aqui…
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Aprenda a preparar diferentes versões do bolo de chocolate
o bolo de chocolate é sempre um curinga. afinal, não importa o local e a idade dos convidados, todos sempre saem contentes e satisfeitos após provar a iguaria. e ele pode aparecer nas mais variadas versões: 
simples, com recheio, com cobertura, com sorvete etc, que a garantia de satisfação é garantida! confira algumas receitas desta sobremesa de todas as horas e prepare-se para os elogios.

bolo na caneca bolo prestígio

Nega maluca com café

INGREDIENTES
1 ovo
2 colheres (sopa) de açúcar
2 colheres (chá) de chocolate 
em pó
2 colheres (sopa) de óleo
3 colheres (sopa) de leite de soja 
original
3 colheres (sopa) de farinha de 
trigo
1/2 colher (chá) de fermento em pó

MODO DE PREPARO
em uma caneca (250 ml) coloque o 
ovo e bata bem com um garfo. Junte 
o açúcar, o chocolate em pó, o óleo e misture bem. acrescente, alternadamente, o 
leite de soja e a farinha, misturando bem a cada adição. Junte o fermento e misture 
delicadamente até ficar homogêneo. leve ao forno de microondas na potência má-
xima por 2 minutos ou até que um palito, depois de espetado na massa, saia limpo. 
Sirva em seguida.

INGREDIENTES
Massa
6 ovos
2 xícaras (chá) de açúcar
3 xícaras (chá) de farinha de trigo 
1 xícara (chá) de leite
1 colher (sopa) de fermento 
Recheio
½ xícara (chá) de açúcar
1 xícara (chá) de água
200g de coco fresco ralado
1 lata de leite condensado
Ganache
200g chocolate ao leite
200g de creme de leite
MODO DE PREPARO
Bolo: bata as claras em neve, acrescente uma xícara de açúcar, deixe bater por mais 5 minutos e 
reserve. em outra tigela coloque as gemas para bater com uma xícara de açúcar até formar um cre-
me. diminua a velocidade da batedeira, coloque o leite e vá acrescentando as claras em neve aos 
poucos. depois coloque a farinha misturada com o fermento. leve para assar em forma untada, 
forno 180º C até que, ao espetar um palito, o mesmo saia limpo.
Recheio: coloque a água e o açúcar em uma panela. Misture e leve ao fogo até ficar uma calda rala. 
acrescentar o coco e mexa até secar. retire do fogo e adicione o leite condensado.
Ganache: derreta o chocolate, acrescente o creme de leite e misture bem.

Montagem: corte o bolo em três partes. Sobre a primeira, coloque metade 
do recheio. Coloque a segunda parte, o restante do recheio e a terceira parte 
do bolo. Cubra com o ganache e decore com raspas de chocolate.

bolo de sorvete de chocolate

INGREDIENTES
Massa
5 claras
5 gemas
5 colheres (sopa) de açúcar
2 colheres (sopa) de açúcar de baunilha
5 colheres (sopa) de farinha de trigo
1 colher (sopa) de fermento em pó
½ xícara (chá) de pó para cappuccino sabor canela 

RECHEIO
2 latas de creme de leite
1 lata de leite condensado
1 xícara (chá) de achocolatado em pó
½ xícara (chá) de pó para cappuccino sabor canela

MODO DE PREPARO
bata as claras em neve e, sempre batendo, acrescente o açúcar e as gemas. Fora da bate-
deira, adicione o café e a farinha peneirada com o fermento. disponha em uma assadeira 
untada com margarina e leve ao forno baixo, pré-aquecido, até dourar e depois de frio 
faça muitos furinhos com um palito.
RECHEIO: bata no liquidificador o creme de leite , leite condensado, o cappuccino e o acho-
colatado e banhe todo o bolo, deixando absorver. Congele. desenforme e sirva congelado.

INGREDIENTES
Massa
5 xícaras (chá) de farinha de trigo
2 xícaras (chá) de açúcar
2 xícaras (chá) de chocolate em pó
1 colher (sopa) de café solúvel 
3 ovos
100 ml de óleo
2 envelopes de fermento em pó
Água morna o suficiente

COBERTURA
2 xícaras (chá) de chocolate em pó
1 colher (café) de café solúvel 
1 colher (sopa) de manteiga
½ xícara (chá) de leite
2 xícaras (chá) de açúcar refinado

MODO DE PREPARO
Massa: misture todos os ingredientes em uma tigela e bata bem com a colher. asse em for-
ma ou refratário untado e enfarinhado, em forno pré-aquecido e devagar.
Cobertura: misture todos os ingredientes e leve ao fogo baixo até levantar a fervura e en-
grossar. Quando tirar o bolo do forno, faça furinhos e despeje a calda.
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

A todos os nossos leitores eu quero desejar um final de semana recheado 
de alegrias, e até a nossa próxima edição. Beijinhos com carinho!

“Se tivéssemos de escolher entre o conhe-
cimento e virtude, a última seria sem dúvida 
a melhor escolha, pois é a mais valiosa. o 
bom coração que é fruto da virtude é por si 
só um grande benefício para a humanidade. 
o mero conhecimento, não”. (dalai-lama)

 Free Color Digital

Bruna...
No seu aniversário 

que será comemorado 
na próxima segunda-
feira (30), levante 
o rosto para o sol e 
siga sua estrela! Vá 
buscar seus sonhos 
além do arco-íris, por 
mais impossíveis que 
pareçam. Parabéns e 
muitas felicidades para 
você! Com carinho, 
familiares e amigos. 

Com esses olhinhos sempre brilhando e o sor-
risinho de malandro... é assim que Henrique Zat 
lisboa alegra a todos que estão ao seu redor. Na úl-
tima sexta-feira (27) os motivos para festejar foram 
maiores ainda, este garotão comemorou mais um 
aninho de vida. Que o anjinho da guarda perma-
neça ao seu lado sempre, lhe protegendo para que 
você cresça feliz e com muita saúde. Parabéns!!!!

Renata Mattia/ O Líder

O cabeleireiro Muri-
lo duarte do Cen-

tro de beleza Murilo duar-
te participou nos últimos 
dias 14 e 15, na cidade de 
Videira/SC de um aperfei-
çoamento, junto com de-
mais colegas de profissão 
de vários estados como, 
rio Grande do Sul, Santa 
Catarina e São Paulo, sen-
do que ele foi designado 
à responsabilidade para 
repassar informações e 
técnicas aos cabeleireiros 
presentes. Murilo garante 
que o “curso é uma bela 
experiência, onde diversas 
informações são trocadas, 
sem contar nas muitas 
técnicas e tendências do 
momento”. Sucesso a esse 
jovem empreendedor!

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

essa semana foi de 
comemorações para a 
família Cervinski que 
pode desfrutar de duas 
festas. Na última quin-
ta-feira (26) quem com-
pletou mais um ano de 
vida foi o Cézar e na 
sexta-feira (27) a San-
dra. Muitas felicidades 
para vocês e que a ale-
gria vivida nestes dias 
permaneça em seus co-
rações, tornando a vida 
mais bela ainda! abra-
ços com carinho. 

em todas as casas que têm 
uma criança a alegria está ga-
rantida. e quem está viven-
ciando isso é a família da dia-
ne e do leo bohrz, que estão 
com um super motivo para 
comemorar. Na última segun-
da-feira (23) a fofíssima Maria 
luiza nasceu! Muitas felicida-
des e saúde para todos vocês! 
abraços carinhosos... atenção baladeiros 

de plantão... Vem aí a 
1ª Festa do intikemo 
no bowling Pub em 
Maravilha/SC. a festa 
será no dia 11 de maio 
(a partir das 22h30) e 
mais uma ótima novi-
dade, para elaS en-
trada liVre até a meia 
noite. ingressos ante-
cipados no valor de r$ 
15 nos pontos de ven-
da e com os integran-
tes do grupo intikemo. 
e você, vai perder essa?

Divulgação
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Karine Müller
 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Moda & Estilo

GamesCINEMA EM CASA

Título: EM NOME DO REI 2 – ENTRE DOIS MUNDOS
Gênero: aventura e ação
Duração: 1h36
Direção: Uwe boll traile
Autores: dolph lundgren, lochlyn Munro, Natassia 
Malthe, Christina Jastrzembska, aleks Paunovic, Natalie 
burn, elisabeth rosen.
Sinopse: Granger (dolph lundgren), um letal, ex-sol-
dado das Forças especiais, é teletransportado para uma 
época mística de magia, dragões e de selvagens combates 
corpo-a-corpo. ele foi convocado para derrotar as for-
ças das trevas e cumprir uma antiga profecia. Mas como 
sempre lutou para encontrar a sua verdade, Granger aprende que não pode confiar em 
ninguém, e um movimento errado pode custar-lhe não só a sua vida, mas o futuro de seu 
mundo.
Locadora: banca da Sorte

Título: MISSÃO IMPOSSÍVEL 4 – O PROTOCOLO 
FANTASMA
Gênero: Ação
Duração: 2h10
Direção: brad bird 
Autores: tom Cruise, Paula Patton, Simon Pegg, Michael 
Nyqvist e Josh Holloway
Sinopse: acusado pelo bombardeio terrorista ao Kre-
mlin, o agente da iMF ethan Hunt é desautorizado junto 
com o resto da agência quando o presidente dá início ao 
“Protocolo Fantasma”. deixado sem qualquer recurso ou 
apoio, ethan tem que encontrar uma maneira de limpar 
o nome de sua agência e prevenir um outro ataque. Para complicar ainda mais as coisas, 
ethan é forçado a assumir esta missão com uma equipe de colegas fugitivos da iMF cujos 
motivos pessoais ele não conhece completamente.
Onde encontrar: Videomax

Henrique Hübner

Divulgação

Fotos: Divulgação

BASEADO NO LIVRO E 
NA SéRIE "GUERRA 

DOS TRONOS", O GAME
 é RPG DE AÇÃO PARA PC E 

CONSOLES DE ALTA DEFINIÇÃO

a famosa série literária as Crônicas de Gelo e 
Fogo - mais conhecida como Game of Thrones dará 
origem agora a um game de rPG. O game contará 
com a presença dos atores da série, como o Coman-
dante da Patrulha da Noite, lord Mormont, o eunu-
co lord Varys e muitos outros, cenários conhecidos 
dos fãs da série como a Muralha e Porto real tam-
bém marcarão presença.

desenvolvedora: Cyanide; 
lançamento: 2012 
distribuidora: Cyanide 
Suporte: 1 jogador, multiplayer online, cartão 

de memória 
Gênero: estratégia em tempo real

Game of Thrones para 
X-box 360 (X360)a

É isso aí pessoal e fiquem ligados que na 
próxima edição teremos mais novidades! 

abraços e bom final de semana...

O inverno 2012 vem aí, então vou ensinar para vocês alguns truques para a estação mais charmosa 
do ano, que vem com muitas novidades e opções para todos os estilos. 

Hoje vamos falar de truques para poder usar as mesmas roupas acrescentando algo diferente e 
moderno. estes truques vem sempre acompanhados por algum acessório chave, e um dos mais dese-
jados para este inverno é a meia calça colorida, de cores diferentes e vibrantes, como a cor tangerina, 
que já vem nos acompanhando desde o verão e domina a paleta de cores das meias vistas nos desfiles 
da europa. Os tons vem dos mais claros até chegarem ao vermelho, compondo looks maravilhosos, 
porém bastante chamativos. as cores mais fortes comumente são usadas por pessoas de personalida-
de forte e confiante.

Os tons de azul também não podem ficar de fora, a cor azul bic permanece no seu posto de que-
ridinha das mulheres, sendo vista não só nas meias, mas também em camisas femininas, vestidos, 
casacos e outros acessórios. 

as meias brancas, rosas e nudes deixarão os looks românticos e leves. 
O amarelo canário combinado com o azul exala ousadia e exclusividade. 

Outro acessório essencial que veremos neste inverno é o cinto. eles 
estarão presentes em praticamente todos os looks. eles podem e devem 
ser usados em todos os tamanhos, formas e materiais, como o metal, cou-
ro, elástico, tecido, o que você achar que combina mais com a ocasião e 
o estilo, marcando a silueta em um vestido ou fechando um casaco, não 
importa como vai ser usado, mas ele deve estar presente na composição 
dos looks.

estas são as dicas de hoje, usem e abusem das meias e dos cintos.
“Quanto ao teste que falamos na matéria passada com bepantol líqui-

do na hidratação dos cabelos. No meu cabelo a hidratação foi um suces-
so, tendo em vista que o fortalecimento dos fios virá com mais tempo de 
uso do produto, fiquei muito satisfeita, pois hidratou o cabelo logo após 
o uso, e eu espero que a regeneração dos fios aconteça gradativamente”. 

BEIJINHOS E 
ATé A PRÓXIMA!

truques de Moda
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V Simpósio regional de educação Básica
data: 15, 16 e 17 de maio. 
Número de vagas: 550
Horário de realização: 15/05/2012 (Noturno); 16/05/2012 (Matutino e Vespertino); 
17/05/2012 (Matutino e Vespertino)
Número de horas: 20h/a
local de realização: Maravilhas Park Hotel – Maravilha - SC
Oficinas: UNOeSC – Campus aproximado de Maravilha

V Semana acadêmica do curso de enfermagem
dias 04, 14, 15 e 16 de maio. 
iV Semana acadêmica do Curso de enfermagem Unoesc - SMO e ii Semana de enfermagem do Hospital regional de 

São Miguel do Oeste – terezinha Gaio basso: O Processo de enfermagem na Prática clínica
Número de vagas: 200
Horário de realização: 19h às 22h30
Número de horas: 16h
local de realização: auditório Unoesc: 04 e 16 de maio de 2012 e auditório Colégio Peperi: 14 e 15 de maio de 2012
Período de inscrição: até 02/05/12
investimento: r$ 35,00
Programação e Currículo simplificado de docentes externos
informações: ana Maria Martins Moser - (49) 3631-1068 - enfermagem.smo@unoesc.edu.br   

cursos de rotinas e informática iniciam neste sábado, 
na inforMar

O módulo ii do curso de rotinas trabalhistas, disponibilizado pela iNFOMar – educação, entretenimento e eventos 
de Maravilha inicia neste sábado (28), às 13h30, tendo continuidade no dia 05 de maio. este módulo, que é mais aprofun-
dado, é para os estudantes que participaram do primeiro módulo do curso.

a instrutora será luciane Cavalheiro e os conteúdos abordados serão os seguintes: guarda de documentos (prazos 
legais); trabalho noturno; licenças maternidade e paternidade; faltas justificadas por lei; Pat (Programa de alimentação do 
trabalhador); indenização adicional devido à dispensa antes da data base; contrato de experiência. 

também haverá uma nova turma do módulo i com aulas nos dias 19 e 26 de maio e 02 de junho.

informática
também iniciará nos próximos dias, o curso de informática básica, abrangendo windows, internet, word e excel. O 

curso tem carga horária de 48h. Maiores informações podem ser obtidas na iNFOrMar – Polo da UNOPar de Maravilha, 
anexo ao antigo seminário, pelos fones (49) 3664-0535 ou 8402-7277 ou pelo site www.informaredu.com.br.

Curiosidades Oportunidades

Livros
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Livro: O me-
lhor de mim
Autor: Nicho-
las Sparks
Editora: arqueiro
Onde encon-
trar: Videomax

Livro: Quem ama 
não adoece
Autor: dr. Marcos au-
rélio dias da Silva
Editora: best Seller 
Onde encontrar: livra-
ria e Papelaria estrela

Livro: O laborató-
rio dos venenos 
Autor: arka-
di Vaksberg
Editora: Nova 
Fronteira
Onde encon-
trar: Cia do Cd

Livro: Uma propos-
ta irrecusável 
Autor: Jil Mansell 
Editora: Novo Conceito
Onde encontrar: livraria 
e Papelaria Millenium

como se escavam os 
túneis do metrô?

FUNDO DO POÇO 

Caminhos subterrâneos avançam até 15 metros por dia
1. tudo começa com a escavação dos poços de acesso. esses bu-

racões são as portas para a obra subterrânea: quando vão virar uma 
estação, os poços possuem de 30 a 40 metros de diâmetro. Quando 
servirão como saída de ventilação, o diâmetro chega a 12 metros

2. Cada poço de acesso possui algum tipo de guincho para fazer 
o transporte de carga entre a superfície e o subterrâneo. as gruas são 
estruturas em t e os pórticos têm o formato de um U invertido. Os 
usados na obra do metrô de São Paulo, por exemplo, suspendem até 
50 toneladas

3. Com o poço de acesso aberto, é hora de fazer o túnel de 9,5 me-
tros de diâmetro por onde passarão os trilhos. Quando o terreno é ro-
choso, usam-se explosões para abrir caminho. Cada detonação avan-
ça em média 1 metro e solta até 300 toneladas de pedras, retiradas do 
túnel por caminhões

4. as detonações usam um explosivo em gel. Para cada explosão, 
são necessários 70 a 140 kg de explosivos na forma de bisnagas, intro-
duzidas em buracos na rocha feitos por uma perfuratriz hidráulica. a 
explosão gera um ruído de cerca de 130 decibéis, pouco mais que uma 
turbina de avião!

5. alguns tubos importantes ligam a superfície ao túnel. Há um 
grande cano de ventilação, um para a descida de concreto, um para 
bombear a água que vaza dos lençóis freáticos e outro para levar ele-
tricidade. e ainda tem o elevador para descida e subida de pessoal

6. Se o terreno tiver mais terra que pedra, o túnel é aberto por até 
três escavadeiras ao mesmo tempo, que avançam de 1 a 2 metros por 
dia. Para acelerar o processo, saem duas frentes de escavação de cada 
poço de acesso, uma para cada lado

7. Conforme o túnel avança, ele precisa de uma estrutura para que 
as toneladas de terra sobre ele não desabem. a cada 80 cm de túnel, 
coloca-se uma estrutura metálica em arco, a cambota. ela serve de su-
porte para a injeção de concreto nas paredes

8. Para ajudar nas perfurações, metrôs como o de São Paulo con-
tam ainda com a máquina Shield, o popular "tatuzão". É uma megafu-
radeira cuja broca escava até 15 metros de terreno por dia. Os pedaços 
do subsolo são aspirados por um cano e caem numa esteira, para se-
rem retirados

9. Pedras e terra trazidas da frente de escavação pelos caminhões 
se acumulam no poço de acesso. as carregadeiras colocam tudo em 
caçambas, que são puxadas até a superfície pela grua ou pórtico lá de 
cima. em cada viagem sobem até 30 toneladas de entulho!

10. O entulho retirado segue para depósitos aprovados pelas auto-
ridades ambientais. Na nova linha de metrô de São Paulo, o lixo segue 
para depósitos em taboão da Serra e na obra do rodoanel. até o fim 
das obras, eles receberão em média 1,5 milhão de m3 de entulho, o 
suficiente para encher 600 piscinas olímpicas!

Fonte: www.mundoestranho.com.br
Divulgação
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CINEMA ... PROGRAME-SE!

SHOPPiNG PÁtiO CHaPeCó
OS VINGADORES
Exibição: Todos os dias às 13h30, 
16h1, 18h50 e 21h30.
Elenco: Robert Downey Jr., Clark 
Gregg, Scarlett Johansson, Chris He-
msworth, Samuel L. Jackson, Chris 
Evans, Jeremy Renner, Mark Ruffalo, 
Tom Hiddleston
Direção: Joss Whedon
Gênero: Ação
Duração: 136 min
Sinopse: Quando um inimigo inespe-

rado surge ameaçando a segurança global, Nick Fury, diretor da 
agência internacional de paz conhecido como SHield, recruta 
uma equipe para livrar o mundo de uma possível destruição: Ho-
mem de Ferro, Capitão américa, Thor, Hulk, Gavião arqueiro e 
Viúva Negra.

ESPELHO, ESPELHO MEU
Exibição: Todos os dias às 14h30; 
16h40; 19h e 21h10. 
Elenco: Lily Collins, Julia Roberts, Ar-
mie Hammer, Sean Bean
Direção: Tarsem Singh
Gênero: Aventura
Duração: 106 min
Sinopse: a rainha Má precisa casar 
com o rico Príncipe para salvar seu 
reino que está indo à falência. Mas o 
Príncipe está apaixonado por branca 

de Neve, e para conquistá-lo a rainha expulsa branca de Neve para 
floresta. lá, ela encontra e recebe a ajuda dos divertidos anões para 
lutar e reconquistar seu trono e o amor de sua vida. Nessa releitura 
do clássico conto dos irmãos Grimm, você descobrirá um mundo 
cheio de magia e comédia para toda a família.

XINGU
Exibição: Todos os dias às 15h e às 
17h.
Elenco: João Miguel, Felipe Camargo, 
Caio Blat, Maiarim Kaiabi, Awakari 
Tumã Kaiabi
Direção: Cao Hamburger
Gênero: Drama
Duração: 102 min
Sinopse: três irmãos decidem viver 
uma grande aventura. Orlando, Cláu-

dio, e leonardo Villas-bôas alistam-se na expedição roncador-
Xingu e partem numa missão desbravadora pelo brasil Central. a 
saga começa com a travessia do rio das Mortes e logo os irmãos se 
tornam chefes da expedição e se envolvem na defesa dos índios e 
de sua cultura, registrando tudo num diário batizado de Marcha 
para o Oeste.

DRIVE
Exibição: Todos os dias às 19h e 21h. 
Elenco: Hossein Amini e James Sallis
Direção: Nicolas Winding Refn
Gênero: Ação/Drama/Policial
Duração: 100 minutos
Sinopse: ryan Gosling interpreta um 
cara comum, mas que de noite traba-
lha como piloto de automóveis, finan-
ciado pela máfia. depois que um dos 
assaltos sai errado e ele se dá mal, pas-
sa a desconfiar de que foi traído, sain-
do assim em busca de vingança.

A FúRIA DE TITÃS 
Exibição: Todos os dias às 14h40 e 
16h40.
Elenco: Sam Worthington, Bill Nighy, 
Ralph Fiennes, Liam Neeson, Rosa-
mund Pike
Direção: Jonathan Liebesman
Gênero: Aventura
Duração: 99 min
Sinopse: Uma década após ter derro-
tado heroicamente o monstro Kraken, 
Perseu tenta levar uma vida mais tran-
quila como pescador e pai de Helio. 

enquanto isso, uma luta pela supremacia surge entre os deuses e os 
titãs. Perigosamente enfraquecidos pela falta de devoção dos hu-
manos, os deuses estão perdendo o controle sobre os titãs encarce-
rados e sobre seu feroz líder, Cronos, pai dos irmãos Zeus, Hades e 
Poseidon, há muito no poder.

A DAMA DE FERRO
Exibição: Todos os dias às 19h e 
21h30. 
Elenco: Meryl Streep, Jim Broad-
bent, Olivia Colman, Alexandra 
Roach
Direção: Phyllida Lloyd
Gênero: Drama
Duração: 105 min

Sinopse: a dama de 
Ferro conta a como-
vente história de Mar-
garet Thatcher, uma 
mulher que quebrou 
as barreiras de gênero e classe para ser ouvida em um mun-
do dominado pelos homens. a história diz respeito ao preço 
que se paga pelo poder, e é um retrato surpreendente e ínti-
mo de uma mulher extraordinária e complexa. 

CINE PEPERI
A FúRIA DE TITÃS 
3D (LEGENDADO)
Exibição: 28/04 Sab 19h e 21h30; 
29/04 Dom 19h e 21h30; 02/05 
Qua 21h30 e 03/05 Qui 21h30.  
Elenco: Sam Worthington, Bill 
Nighy, Ralph Fiennes, Liam Ne-
eson, Rosamund Pike
Direção: Jonathan Liebesman
Gênero: Aventura
Duração: 99 min
Sinopse: Uma década após ter 
derrotado heroicamente o mons-

tro Kraken, Perseu tenta levar uma vida mais tranquila 
como pescador e pai de Helio. enquanto isso, uma luta 
pela supremacia surge entre os deuses e os titãs. Perigosa-
mente enfraquecidos pela falta de devoção dos humanos, 
os deuses estão perdendo o controle sobre os titãs en-
carcerados e sobre seu feroz líder, Cronos, pai dos irmãos 
Zeus, Hades e Poseidon, há muito no poder.

O LORAX: EM BUSCA DA TRú-
FULA PERDIDA
Exibição: 28/04 Sab 14h e 16h30;  
29/04 Dom 14h e 16h30; 02/05 
Qua 19h e 03/05 Qui 19h.
Elenco: Vozes de: Zac Efron, 
Danny DeVito, Ed Helms, Taylor 
Swift, Betty White, Willow Smith
Direção: Chris Renaud, Kyle Bal-
da
Gênero: Aventura
Duração: 87 min
Sinopse: a história de um garoto 

de 12 anos que busca a garota dos seus sonhos. No meio 
desta jornada, ele conhece lorax, uma criatura mal humo-
rada que luta para proteger seu mundo.

Receita

Divulgação

Marinez Lauer! Na última terça-feira (24) co-
memorou mais um ano de vida, felicidades, 
alegrias e sucesso para você. São os votos 
carinhosos da sua família.

aNiVerSÁriOS

Elisandra...
No próximo sábado (05) estará 
comemorando mais um ano de vida. 
Muitas felicidades, saúde, paz e amor 
é o que queremos lhe desejar por esta 
data especial. São os mais sinceros 
votos dos familiares e amigos. 

Parabéns Elisangela pelo aniversário 
comemorado na última terça-feira (24). “Ser 
jovem é um privilégio, ser formosa é um pa-
trimônio, ser inteligente é uma conquista...". 
São os votos de seus familiares que tanto te 
amam.

Ingredientes:
1 lata de creme de leite
1 lata de milho verde
1 copo de requeijão cremoso
100 g de azeitona sem caroço
2 peitos de frango desfiado
200 g de mussarela fatiada
100 g de batata palha
1 xícara de água
1 pitada de sal

Fricassé de frango

Modo de preparo
bata no liquidificador o milho, o re-

queijão, o creme de leite e a água;
refogue o creme do liquidificador com 

o frango desfiado, as azeitonas e o sal até 
ficar com uma textura espessa;

Coloque o refogado numa assadeira, 
cubra com mussarela e espalhe a batata 

palha por cima; 
leve ao forno até borbulhar. 

Dicas
No molho você pode acrescentar mais 

temperos do seu gosto. e sirva com o fri-
cassé de frango arroz branco e todos irão 
adorar! 
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Marlene e Mauro estra-
nham o telefonema de Vir-
gílio e se negam a passar 
informações sobre Rodrigo. 
Gabriel orienta Rodrigo a 
se submeter a uma bateria 
de exames. Juliana, Bruno 
e Beto se reúnem para 
conversar sobre o projeto 
para a revista. Priscila 
reclama do plano de saúde 
dos funcionários para Ro-
drigo e Dimas fica furioso. 
Beatriz sugere que Regina 
convide a avó de Michele 
para a festa de João. Cris 
ajuda o irmão a escolher as 
músicas para a festa.

Rosário conversa com 
Inácio sobre o seu sonho 
de virar cantora. Naldo e 
Kleiton lamentam a morte 
de Socorro. Sandro tenta 
fazer as pazes com Penha, 
mas ela o rejeita. Sarmen-
to se anima com a ideia 
de ter Otto como cliente 
do escritório. Inácio conta 
para Rosário que ele e Sid-
ney compraram o Aperiti-
vo Bufê e propõe que ela 
trabalhe com eles. Penha 
vai resolver problemas do 
trabalho quando é avisada 
por Alana de que Patrick 
brigou na escola. 

Max resgata Carminha do 
cativeiro. Nina convence 
Jorginho a esperar um 
pouco mais para contar 
a verdade sobre eles. 
Cadinho impede Verônica 
de fotografá-lo. Moreira 
descobre que Carminha 
fugiu com Max e manda 
os seus comparsas em 
busca do casal. Iran 
reclama do mau-humor 
de Monalisa. Silas cai da 
escada e é levado para o 
hospital. Dauto e Diógenes 
comemoram quando 
Monalisa fala para Silas ir 
para sua casa. 

Décio ameaça processar 
Tônia se ela contar a al-
guém sobre a afirmação 
de Maria de que ele a 
teria abusado. Tônia diz 
a Décio que ele parecia 
estar apaixonado por 
Maria durante o cruzei-
ro. Otávio diz a Martim 
que eles desembarcarão 
em Búzios. Martim nega 
saber sobre uma ligação 
entre Maria e Nameless. 
Martim invade o quarto 
de Manuela e a agride. 
Otávio sai em socorro de 
Manuela, mas Martim o 
espanca.

Aline tenta convencer 
Vitor de que não sabia 
que o investidor era trafi-
cante. Priscila mostra as 
fotos a Eduardo. Dinho 
pega drogas na bolsa de 
Camila. Em tratamento, 
ele tenta resistir contra o 
vício. Amanda comenta 
com Regina que Priscila 
não tira os olhos de Edu-
ardo. Amanda desabafa 
que tem vontade desistir 
de tudo. De Serra Gran-
de, Flávio telefona para 
Aline, que manda ele 
acabar de uma vez por 
todas com Amanda.

Kléber não leva a sério 
a escolha de Bruno para 
cursar outra faculdade. 
Melissa ridiculariza a 
relação de Fernando e 
Miriam. Rodrigo sente dor 
de cabeça ao observar seus 
desenhos e pensar em Elisa. 
Teresa encontra Rodrigo 
desmaiado e liga para 
Gabriel. Miriam insiste em 
ir com o pai até a mansão 
de Rodrigo. Clara desperta 
de um sonho com Verbena 
e descobre que Rodrigo está 
passando muito mal.

Fabian elogia a voz de 
Rosário. Chayene acha que 
Rosário está se insinuando 
para Fabian e ameaça de-
miti-la. Sarmento e Sônia 
sondam Conrado a respeito 
de Otto. Socorro reaparece 
viva e surpreende Naldo e 
Kleiton. Cida conta para 
Máslova e Conrado que 
sua mãe foi empregada da 
família Sarmento. Socorro 
pede para Naldo não 
contar à mãe que ela está 
viva. Conrado fica dividido 
com a revelação de Cida 
e Máslova o aconselha a 
manter o namoro.

Max se apavora ao ouvir 
que Zezé encontrou o 
cativeiro e corre para 
avisar a Moreira. Nina 
tenta inutilizar o celular 
de Max. Moreira prende 
Carminha. Zezé, Tufão, 
Leleco, Max, Zenon e 
seus comparsas partem 
para libertar Carminha 
e Nina os segue sem ser 
vista. A cozinheira vê 
Max esconder parte do 
dinheiro do resgate e avi-
sar a Moreira da invasão. 
Ivana se desespera ao sa-
ber que Max foi negociar 
com os bandidos.

Décio controla Otávio. 
Luciana apresenta o 
casal Zezé para Caio. 
Zezé exibe seus truques de 
mágica para Caio. Martim 
pressiona Décio para saber 
que informação Tônia 
guarda. Otávio diz a Décio 
que suspeita que Martim 
tenha voltado dos Estados 
Unidos patrocinado por um 
líder de gangue internacio-
nal. Mário tenta seduzir 
Marina, mas ela afirma 
que é casada. Valéria 
percebe o desconforto do 
juiz Eduardo Sotero com a 
presença de Elvira.

Janaína e Loreta con-
versam sobre Amanda e 
Eduardo. Flávio as ouve. 
Colocam substância no 
drink de Camila em uma 
festa. Amanda vai com 
Priscila à fazenda de Glau-
co, pois Priscila vai pegar 
suas coisas para passar uns 
dias na fazenda de Eduar-
do. Flávio está à espreita e 
corta a energia elétrica da 
fazenda. Aline pede para 
Vitor não deixá-la sozinha, 
principalmente agora com 
a venda do banco. Flávio 
tenta arrombar a porta da 
sede da fazenda. 

Miriam tenta se explicar 
para Fernando. Melissa 
comemora o mal súbito de 
Rodrigo e torce para que 
Valéria perca o filho que 
está esperando. Tobias e 
Jacira lamentam o sofri-
mento de Josué. Fernando 
termina seu noivado com 
Miriam. Gilda discute com 
Mauro por causa de Marle-
ne. Julinho combina de se 
encontrar com Laís. Clara 
pede para ver Rodrigo e lhe 
dar o recado de Verbena. 
Priscila aconselha Miriam 
a pensar melhor em seus 
sentimentos por Rodrigo. 

Cida apresenta Isadora 
para Conrado. O homem a 
quem Sandro deve dinhei-
ro propõe que ele lhe dê a 
camisa autografada pelo 
ídolo do futebol Cocada, 
em troca do perdão de sua 
dívida. Chayene resolve 
levar Rosário na turnê 
de seu show com Fabian. 
Humberto contrata um de-
tetive para seguir Penha. 
Inácio não se conforma 
que Rosário viaje com 
Fabian. Rosário vai com 
Sidney visitar as crianças 
do orfanato onde viveu e 
desabafa com o pai.

Carminha discute com 
Max. Nina leva o dinheiro 
do resgate para Lucinda. 
Max se desentende com 
Ivana. Max bate com o car-
ro e Nina o ajuda. Iran dá 
uma carona para Olenka. 
Suelen afirma que só ficará 
com Leandro se ele assinar 
contrato com um time gran-
de. Nina conta para todos 
na mansão que Max sofreu 
um acidente. Monalisa se 
entende com Silas. Iran 
passa a noite fora de casa e 
acorda na praia.

Otávio diz a Décio que 
desembarcará em Búzios 
com Martim. Décio 
aconselha Otávio a parar 
de beber. Décio conta para 
Otávio que pedirão uma 
ambulância para levá-lo 
para uma clínica. Otávio 
nega ter ido à boate e con-
versado com Caio. Martim 
fala para Manuela que não 
desembarcará sem ela. 
Caio diz a Manuela que 
Otávio lhe contou que ela e 
Martim se reconciliaram. 
Caio confessa a Manuela 
que está noivo de Eneida.

Em prantos, Camila pede 
ajuda a policial. Aline e 
Flávio pegam Flávio em 
heliporto em São Paulo. 
Os dois levam Flávio para 
uma clínica clandestina 
para tratar o ferimento. 
Flávio continua afirmando 
a Aline que conseguiu fazer 
o serviço que ela mandou. 
O médico diz a Amanda 
e Eduardo que o hospital 
não dispõe do sangue que 
Heloisa precisa. Amanda 
se propõe a doar, mas não 
pode por conta da gravidez. 

Regina fica eufórica com 
a bolsa de estudos de 
Michele. Pedro aproveita 
uma carona de Priscila 
para cortejá-la. Gabi se 
sente culpada pelo térmi-
no do noivado de Miriam. 
Carmem, Zé e Valéria 
chegam a Vila dos Mila-
gres e são recebidos por 
Jacira e Tobias. Gracinha 
cuida de Rodrigo. Jacira 
fica com pena de Josué, 
depois de ouvir o que 
Valéria pensa dele. Clara 
dá o recado de Verbena 
para Rodrigo. 

Penha expulsa Sandro de 
casa e o detetive contrata-
do por Humberto fotografa 
tudo. Rosário decide levar 
o primeiro CD que gravou 
com Kleiton para Fabian. 
O médico de Chayene 
recomenda que ela não se 
exponha ao sol. Kleiton fica 
sem paciência com Socorro 
e Naldo resolve levar a 
irmã para o condomínio. 
Sidney aconselha Inácio a 
fazer as pazes com Rosário 
antes de ela viajar. Socorro 
procura emprego. Chayene 
chega ao local do show 
com sua equipe. 

Nina reclama da pressão 
de Jorginho. Cadinho 
se desespera ao pensar 
que Débora saiu com 
Tomás. Tomás tenta beijar 
Débora. Suelen paga um 
lanche para Iran. Max 
discute com Ivana. Jorgi-
nho termina com Débora. 
Max conversa com Nina e 
Carminha discute com ele. 
Suelen diz para Iran que 
está namorando Leandro. 
Monalisa vai à casa de Di-
ógenes à procura do filho. 
Carminha fica radiante 
quando Tufão diz que vai 
dar dinheiro para ela. 

Eliza aguarda o desem-
barque do navio no píer. 
Novais aconselha Eliza a 
ficar armada. Martim pro-
cura por Manuela. Otávio 
é colocado na ambulância 
acompanhado por Décio 
e Martim. Eliza segue 
a ambulância de carro. 
Zezé e Zezé conversam 
sobre o filho imaginário 
Zezinho. Caio reencontra 
Manuela na praia. Flávia 
afirma querer saber mais 
sobre Mário. Big Blond 
diz a Eliza que tomará a 
ambulância e pede que ela 
se afaste. 

Vitor conta a Olavo que 
Flávio tentou assassinar 
Amanda. Olavo decide 
telefonar para Amanda, 
que tranquiliza o tio. 
Amanda comenta com 
Olavo que Heloisa está se 
recuperando. Hélio pede 
para Olavo ficar calmo 
por conta da cirurgia que 
fez. Saulo segue Aline, 
mas a perde de vista. Ali-
ne percebe a mancha de 
sangue em seu carro. Ela 
fica com receio de Daniel 
ter visto. Regina conta a 
Loreta que Daniel está 
com leptospirose.

Virgílio pede para falar 
com Rodrigo, mas é im-
pedido por Dimas. Jair 
se encanta por Gracinha. 
Rodrigo procura Miriam. 
Gracinha muda a cor 
das paredes da casa de 
Pedro sem falar para 
ele. Virgílio compra uma 
roupa nova para encon-
trar Rodrigo. Laura, 
Gilda e Débora elogiam 
Rodrigo para Miriam. 
Pedro entrevista Dimas. 
Fernando e Kléber arre-
matam algumas joias de 
Verbena no leilão.

Rodrigo, Gracinha e 
Pedro esperam para 
ver a entrevista com 
Miriam. Zilda se anima 
para conhecer o pai de 
Beatriz. Zilda e Fran-
cisco se surpreendem 
um com o outro e Clara 
acha graça. Rodrigo fica 
encantado ao ver Miriam 
na televisão. Fernando 
vê a entrevista em seu 
carro, na frente da 
emissora. Uilha informa 
a Deolinda que mudará 
seu nome. Mauro e Gilda 
fazem as pazes.

Fabian desencoraja 
Rosário a seguir carreira 
de cantora e ela pede 
para mostrar o dueto 
romântico que compôs. 
Sarmento aconselha Cida 
a não deixar de sair com 
Conrado para estudar. 
Fabian aprova o dueto de 
Rosário e resolve ensaiar 
com ela. Brunessa vê Isa-
dora saindo da festa com 
Conrado e se aproxima. 
Inácio visita Romana e 
é sequestrado na saída 
do hospital. Cida recebe 
Isadora na volta da festa 
e pergunta sobre Conrado.

Débora ofende Lucinda e 
ela a expulsa de sua casa. 
Verônica conta para Cadi-
nho que a filha terminou 
o noivado. Carminha não 
aceita o fim do relacio-
namento de seu filho. 
Jorginho avisa que Nina 
tem um anúncio para fazer 
à família e ela se apavora. 
Janaína imita o jeito de 
Carminha ao chegar a sua 
casa. Leleco se incomoda 
com o cuidado que Muricy 
tem com Adauto. Lúcio 
engana um garçom e Iran 
fica incomodado. Leleco 
tem ciúmes de Tessália.

Marco Antonio pede que 
Mirella desista de se casar 
com Régis. Mirella afirma 
que o caso foi apenas uma 
despedida de solteira. 
Martim tenta persuadir 
Otávio de que sua vida 
não tem mais sentido. 
Martim garante a Décio 
que ele receberá 35% da 
fortuna de Otávio. Martim 
diz a Décio que Otávio é 
o responsável pela morte 
de Maria. Martim pede 
que Décio deixe Otávio 
vivo por apenas mais uma 
noite para que ele possa 
transferir o dinheiro.

Heloisa revela a Amanda 
que se apaixonou por um 
homem perdidamente. Ela 
conta que o homem era 
mais velho e não quis assu-
mir sua filha. Hélio mostra 
a Vitor os papéis sobre a 
venda do banco para Aline 
assinar. Amanda fala a He-
loisa que dará uma chance 
a ela. Flávio é interrogado 
na delegacia. Saulo e o de-
legado pressionam Flávio, 
que afirma tem direito a 
um telefonema. Flávio liga 
para Roni e pede para avi-
sar Aline que ele precisará 
de um advogado.

Marçal comemora 
a captura de Inácio. 
Sarmento comunica a 
Lygia que ela terá que se 
mudar para São Paulo. 
Chayene decide infiltrar 
Rosário no quarto de 
Fabian para espionar 
a produção do cantor. 
Fabian sugere colocar 
Rosário no show para 
substituir Chayene. Sidney 
demonstra preocupação 
com o sumiço de Inácio. 
Cida procura Rodinei 
e conta que está sendo 
chantageada por 
Brunessa. 

Nina observa Jorginho e 
Débora. Carminha diz a 
Max que não pode lhe dar 
mais dinheiro. Tufão flagra 
Nina falando com o filho no 
telefone. Nilo descobre que 
Jorginho terminou com Dé-
bora para ficar com Nina. 
Max fala para a família que 
fechou um grande negócio 
e ganhou muito dinheiro. 
Monalisa pede para cuidar 
de Silas. Verônica pede 
para o marido abrir a porta 
de casa para Noêmia. 
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PIADAsHOróSCOPO

ÁRIES
Se você tem um novo projeto em mente, este é o momento 
para colocá-lo em prática; com determinação e persistên-
cia você alcançará seus objetivos. dentro de alguns dias 
poderá receber uma notícia que o surpreenderá.

TOURO
O taurino experimenta uma renovação de energia que o 
ajudará a realizar muitos de seus objetivos. Graças à pre-
sença do Sol em seu signo e à lua nova que influencia os 
primeiros dias da semana, você se sentirá muito autocon-
fiante e esse fato o ajudará nos novos empreendimentos e 
também nos relacionamentos pessoais.

GÊMEOS
Mesmo que as coisas não caiam literalmente no seu colo, 
você perceberá que a vida lhe parecerá mais leve, receberá 
convites para reuniões sociais e festas, e terá uma capaci-
dade maior para melhorar também a área financeira, com 
bons acordos e contratos. 

CÂNCER
Mais para o final da semana, a lua transita em seu signo, 
mas se opõe a Plutão: você poderá colocar um ponto final 
numa situação que se arrasta há muito tempo e isso será 
determinante para a sua carreira. Seja firme e tome suas 
decisões, doa a quem doer! Somente com firmeza e deter-
minação você alcançará seus objetivos.

LEÃO
trilhe novos caminhos e procure usar sua criatividade 
para superar os eventuais obstáculos. acredite nas suas 
possibilidades e seja autoconfiante sem parecer arrogan-
te em seu posicionamento: firmeza e determinação serão 
determinantes para alcançar seus objetivos.

VIRGEM
dúvidas e indecisões não podem atrapalhar suas ações: 
firmeza e determinação serão imprescindíveis neste mo-
mento. alguns virginianos podem ter problemas de saúde 
e por isso precisam manter uma alimentação saudável e 
equilibrada. 

LIBRA
evite se sobrecarregar de obrigações e compartilhe com 
colegas ou amigos as suas tarefas mais árduas. Saiba usar 
a sua criatividade para iniciar a planejar novos projetos, 
mas não perca de vista os seus objetivos e, sobretudo, 
aguente firme para poder superar os solavancos.

ESCORPIÃO
a oposição da lua a Plutão (seu regente) em meados da 
semana indica a possibilidade de desavenças e rompi-
mentos no âmbito familiar. Se você encontrar obstáculos 
em seu caminho, deve usá-los para a sua evolução pes-
soal!

SAGITÁRIO
Seu regente, Júpiter, salienta a área relativa ao campo pro-
fissional, oferecendo inúmeras ocasiões de crescimento e 
expansão, porém somente com determinação e persistên-
cia conseguirá o sucesso em suas iniciativas. 

CAPRICÓRNIO
algumas desavenças do passado ainda precisam ser resol-
vidas e superadas antes de se lançar em novas conquistas. 
lembre-se disso antes de correr um busca de novos obje-
tivos. Sua família precisa de atenção: cultive a harmonia. 

AQUÁRIO
Para manter a necessária tranquilidade e alcançar seus 
objetivos, você precisa se manter focado neles, e então 
conseguirá ir adiante com seus projetos, alcançando o 
merecido sucesso. 

PEIXES 
imprevistos acontecem e podem ser extremamente posi-
tivos se você usar a sua criatividade natural para encon-
trar soluções originais. Netuno, seu regente, se encontra 
em oposição a Marte, aumentando também a sua ativida-
de diária: você tem muito trabalho pela frente. 

MÚSiCa

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

Marisa Monte - depois

luan Santana - Você não sai de mim 

Sorriso Maroto - assim você mata o papai

lady Gaga - Speechless
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FECP
ABSORTOR
BPRURIDOS

VICIOILESO
GATONETSAL

NNAIDAD
SACARACBOA
ABGIROUAIM

EEALAMBE
LLAMSTEI

TRFUINHA
ROMPERTN

JAEZCANORO
MIVUEOI

PERFILSADAT
ALACTOSE

Tema dos
filmes 

da série
"Bourne"

Erro lin-
guístico
recor-
rente

Escrúpu-
los (fig.)

São e
salvo

(?) da
terra: o
cristão, 

para Jesus
Diz-se da
TV a cabo

pirata
(pop.)

O sódio, 
na fórmula
do sal de
cozinha

Vitami-
na que

calcifica
os ossos

Grupo san-
guíneo do
receptor
universal

Significa
"vida", em
"Biologia"

Terminar 
(namoro)

Adorno
para

bestas
Ninho, em

inglês

Autopeça
ligada ao
eixo do

carro (pl.)

A décima
segunda

letra
grega

Antônio
Olinto,
escritor
mineiro

Açúcar
presente
no leite

(?) metal:
o dinheiro

Flúor
(símbolo)

Meta, em
inglês

Início da
viagem

Armação
de óculos

Fenôme-
no que é
atração
turísti-
ca de
países 

escandi-
navos

Cultivo 
do trigo

Conse-
quência

mais
perigosa
do terre-

moto

Óleo, em
inglês

Conversa informal
(p. ext.)

Capital da
Venezuela

(?) cons-
trictor: 
a jiboia

Artérias respon-
sáveis pela oxige-
nação

cardíaca

Remadora
brasileira
campeã
mundial
em 2011

Distraído
(fig.)

Descrição que
ressalta as carac-
terísticas básicas 
de uma pessoa

(?) de batata, in-
grediente de bolos

Mustelídeo de
pelagem grisalha

Pequeno,
em inglês

Toca le-
vemente

(fig.)

Tonelada
(símbolo)

Fósforo
(símbolo)
Que can-
ta bem

Rodou
Chargista
mineiro
famoso
por suas 
caricatu-

ras de
FHC

Ex-presi-
dente 

do Egito,
ganhou 

o Prêmio
Nobel 
da Paz 

de 1978 

Conjunção
aditiva
Isospin

(símbolo)

 2/mi. 3/aim — oil. 4/jaez — nest. 5/sadat — small. 7/gatonet.

Na aula de noções de medicina, a professora pediu para os alunos trazerem instrumen-
tos utilizados em um hospital. - Cíntia, o que você trouxe? - Um bisturi. - Quem deu pra você? 
- Minha mãe. - e o que ela falou? - Falou que serve pra cortar a pele! - ah, parabéns! - Vinicius, o que 
você trouxe? - Uma seringa! - e quem deu pra você? - Meu pai! - O que ele falou? - Falou que serve 
para aplicar injeção! - Meus parabéns! - Kiko, o que você trouxe? - Um termômetro! - Quem foi que 
deu? - Meu tio. - e o que ele falou? - Falou que serve pra medir a temperatura. - ótimo - e você, Joãozinho, o 
que é essa bola debaixo do seu braço? - isso é um balão de oxigênio! - e quem deu pra você? - eu peguei da 
minha vó! - O que ela falou? - d-e-V-O-l-V-e, d-e-V-O-l-V-e-e-e-e-e, d-e-V-O-l......

irritado com seus alunos, o professor lançou um desafio. - aquele que se julgar burro, faça o favor de ficar 
de pé. todo mundo continuou sentado. alguns minutos depois, Joãozinho se levanta. - Quer dizer que você 
se julga burro? - Perguntou o professor, indignado. - bem, para dizer a verdade, não! Mas fiquei com pena de 
ver o senhor aí, em pé, sozinho!!!

Uma loira está preocupada, pois acha que seu marido está tendo um caso. Vai até uma loja de armas e 
compra um revólver. No dia seguinte, ela volta para casa e encontra seu marido na cama, com uma ruiva 
espetacular. ela aponta a arma para a própria cabeça. O marido pula da cama, implora e suplica para que ela 
não se mate. aos berros, a loira responde: - Cale a boca, cretino... Você é o próximo!



 -  MARAVILHA  -  S C,  28  de abril de 2012 A/19..................................................................................................

Geral
Conforme matérias já publica-

das no O líder sobre a questão do 
monopólio em relação ao Hospital 
São José e ao corpo clínico, o mes-
mo manifestou-se através de nota 
que segue na íntegra:

COMO FUNCIONA O CORPO 
CLÍNICO?

O Corpo Clínico se constitui 
num instrumento associativo soli-
dário que regula as relações entre os 
médicos e o hospital.

Funciona como uma associação 
que tem suas atividades regulamen-
tadas por um regimento interno 
dentro dos parâmetros estabeleci-
dos pela resolução CFM 1491/97, e 
o código de Ética Médica.

O Corpo Clínico é o conjunto 
de médicos que tem a incumbência 
de prestar assistência aos pacientes 
que procuram o hospital. Constitui 
uma relação de solidariedade entre 
o hospital e a população.

O Corpo Clínico é uma entidade 

associativa autônoma, constituída 
por médicos legalmente capacita-
dos, com bom desempenho pro-
fissional, com cooperação mútua, 
que assume total responsabilidade 
pelos pacientes atendidos na insti-
tuição.

O corpo clínico é formado por 
médicos que exercem suas ativida-
des no hospital, sem remuneração 
por parte da instituição, prestando 
atendimento eletivo, de urgência e 
emergência, atendimentos de plan-
tão e sobre aviso, atendimento a 
pacientes particulares, conveniados 
a planos de saúde e do SUS. Possui 
um diretor Clínico que representa 
os membros perante a sociedade.

Não se enquadram na catego-
ria de membro do corpo clínico, os 
médicos estagiários, médicos pós-
-graduandos, médicos residentes e 
médicos convidados.

Os médicos convidados podem 
internar seus pacientes no hospital, 
desde que obedeçam ao regimento 

interno da instituição.

Os médicos convidados podem 
participar das reuniões e atividades 
do corpo clínico como ouvintes, 
podendo oferecer sugestões, infor-
mações e reclamações, não tendo 
direito a voto.

tanto os médicos do corpo clí-
nico como os médicos convidados, 
devem reconhecer e obedecer ao 
Código de Ética da Medicina, o re-
gimento interno do Hospital e o re-
gimento interno do Corpo Clínico.

tanto o regimento interno do 
hospital quanto do corpo clínico é 
de domínio público e estão à dispo-
sição da comunidade.

VOCÊ DEVE SABER

a resolução nº 1,231, de 10 de 
outubro de 1986, que “assegura a 
todo o médico o direito de internar 
e assistir seus pacientes em hospital 
público ou privado, ainda que não 
faça parte do seu corpo clínico”.

É direito de o médico exercer a 
Medicina sem ser discriminada por 
questões de religião, etnia, sexo, na-
cionalidade, cor, orientação sexual, 
idade, condição social, opinião po-
lítica ou de qualquer outra natureza.

Portanto o Corpo Clínico através 
de seu diretor não possui nenhu-
ma capacidade ou direito de negar 
acesso ao hospital de qualquer mé-
dico que queira exercer a medicina.

VOCÊ SABIA?

Que a cidade de Maravilha pos-
sui: CiNCO Cardiologistas, dOiS 
Otorrinolaringologistas; UM Uro-
logista, UM Neurologista, UM en-
docrinologista, UM Pneumologista, 
UM Ortopedista, dOiS Psiquiatras, 
UM Cirurgião Plástico, dOiS der-
matologistas, dOiS Clínicos que 
atuam na área de dermatologia.

Que todos atendem regular-
mente em seus consultórios parti-
culares e que todos possuem livre 

acesso às dependências do hospi-
tal. inclusive para a realização de 
procedimentos cirúrgicos.

Que nos últimos deZ anos, de-
ZeSSete médicos com título de 
especialista abriram o consultório 
médico em Maravilha e que muda-
ram seu domicílio por falta de estí-
mulo financeiro e apoio dos gesto-
res de saúde.

Que ao ingressar no Corpo Clí-
nico, o médico, tem o deVer de 
atender, internar pacientes do SUS, 
participar das escalas de Plantão e 
de Sobre aviso Não remunerado.

este fator é o principal motivo 
pela baixa procura de médicos para 
integrar o Corpo Clínico.

MONOPÓLIO??

NOTA DE ESCLARECIMENTO – CORPO CLÍNICO DA INSTITUIÇÃO BENEFICENTE HOSPITALAR MARAVILHA

Educação

O percentual de professores paralisados representa 3,5% da regional de Maravilha

de 777 professores da Sdr Maravilha, apenas 
27 aderiram à greve

a paralisação dos professores 
em todo o estado continua estável. 
a Secretaria de estado da educação 
(Sed) ressaltou em nota na quinta-
feira (26), que a grande maioria 
dos professores está em sala de 
aula e, com isso, o prejuízo aos 
alunos está minimizado. dos 40 
mil professores em atividade, cerca 
de 3% aderiram ao movimento.

a Sed está orientando a dire-
ção das escolas e os gerentes regio-
nais para que o processo educacio-
nal ocorra na maior normalidade 
possível, garantindo o acesso dos 
professores que não aderirem à 
paralisação. assim, os diretores de 
todo o estado se reuniram em uma 
webconferência com o secretário 
da educação eduardo deschamps, 
na última sexta-feira (27), para re-
ceber as novas orientações.

O Governo do estado encami-
nhou ao Sindicato dos trabalhado-
res em educação (Sinte) um ofício 
com a resposta à solicitação feita 
ao governador raimundo Colom-
bo. O documento reforça a tese de 
que o Governo só retorna às nego-
ciações com todos os professores 

em sala de aula e destaca: “consi-
derando a disposição de ambas as 
partes de manter abertos os canais 
de comunicação, o Governo convi-
da as lideranças sindicais a apre-
sentarem um gesto de boa vontade 
pelo diálogo, encerrando a greve 
ainda esta semana, para que se-
jam restabelecidas as conversações 
imediatamente já no início da pró-
xima semana”.

Segundo informações da Ge-
rência de educação da Secreta-
ria de desenvolvimento regional 
(Sdr) de Maravilha, atualizados 
na última sexta-feira (27), dos 777 
professores que atuam nas 31 es-
colas da rede estadual, apenas 27 
estão em greve. a orientação da ge-
rência é que os alunos que teriam 
aula com os professores grevistas 
compareçam às escolas normal-
mente, pois outras atividades serão 
desenvolvidas para preencher os 
horários. a escola que teve mais 
adesão dos professores a greve foi 
a eeb. José Marcolino eckert de Pi-
nhalzinho, com 22 servidores; na 
eeb. rodolfo Foss, dois professores 
pararam as atividades, e as escolas 

rodrigues alves, João Paulo Kre-
mer e João XXiii um professor de 
cada escola paralisou.

Conforme o gerente de edu-
cação, almir da rosa, o secretário 
deschamps afirmou na webconfe-
rência, que a partir de quarta-feira, 
os professores que estiverem pa-

ralisados, mesmo sendo aCts ou 
efetivos poderão ser substituídos, 
por outros contratados em caráter 
temporário. também afirmou que 
será descontado os dias paralisa-
dos aos professores que aderiram 
a greve. “a grande novidade e vale 
uma atenção especial é pelo índice 

baixo da adesão a greve. as escolas 
de Maravilha nenhuma aderiu, so-
mente um professor”.

a Gered também acrescenta 
que na semana que vem às aulas 
acontecem normalmente, somente 
na terça-feira (01) não terá aula em 
decorrência do feriado. 

Webconferência foi realizada com os diretores das escolas para falar sobre a greve

 Isabel Müller/ O Líder
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Maravilha

três empresas são beneficiadas com cessão de uso
a administração de Maravilha en-

tregou no final da tarde de quinta-feira 
(26), o termo de cessão de uso para três 
empresas do município. as beneficia-
das, transportes Juliana Foletto ltda, 
Valmir João Zanin & Cia ltda Me e 
Mavigesso arte Gesso ltda ePP, pode-
rão usufruir do espaço destinado a elas 
na área industrial, localizada às mar-
gens da br-282.

as empresas foram vencedoras do 
processo licitatório, onde 16 empre-
sas pegaram o edital na Prefeitura e 
somente cinco tiveram todas as docu-
mentações em ordem para participar. a 
entrega faz parte de um programa mu-
nicipal que visa fomentar o crescimen-
to do município e as empresas vence-
doras poderão, nos locais destinados 
à elas, edificar sua nova sede para que 
possam ampliar seus negócios, geran-
do mais emprego e renda ao município.

de acordo com o secretário de 
indústria, Comércio e turismo e pre-
sidente do Conselho de desenvolvi-
mento de Maravilha (Codem), alécio 

Mossmann, essa cessão de uso é para 
incentivar os empresários locais a ex-
pandirem seus negócios. “atualmente 
Maravilha conta com aproximadamen-
te 90 indústrias; 716 estabelecimentos 
comerciais; 449 prestadoras de serviço, 
além de cerca de 150 construções entre 
residências, estabelecimentos comer-

ciais e indústrias”.
Mossmann também falou sobre o 

consumo de energia, onde Maravilha é 
um dos municípios do Oeste que mais 
cresce o consumo. Comparou que no 
ano de 2008 a 2011, o município teve 
um aumento de 26,10%, sendo um 
aumento considerável das indústrias. 

“a administração prometeu e nós esta-
mos viabilizando um terreno para uma 
subestação própria da Celesc em Mara-
vilha”, disse.

Os representantes das empresas 
agradeceram pelo espaço cedido pela 
administração. Juliana Foletto acres-
centou que a empresa fará a sua parte, 

contribuindo com o município. Já da-
niel andreas dos Santos da Mavigesso, 
ressaltou o lado econômico das peque-
nas empresas instaladas no município, 
onde essas investem e geram impostos. 
Se comprometeu também, agora com 
um espaço mais amplo, aprimorar o 
trabalho prestado pela empresa.

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

 Termo de cessão de uso foi entregue pela Administração as três 
empresas

Empresas assinaram termo de cessão de uso de imóvel na área industrial 
do município
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Cleusa Regner/ O Líder

Maravilha sedia 
curso sobre condutas 
em ano eleitoral 

O curso sobre condutas vedadas 
em ano eleitoral e final de mandato 
municipal foi organizado pela asso-
ciação dos Municípios do entre rios 
(amerios), com o objetivo de discu-
tir as questões relacionadas ao en-
cerramento de mandato, apresentar 
as principais obrigações municipais 
para o início do exercício, discorrer 
sobre as vedações impostas pela 
legislação eleitoral, e examinar os 
documentos a serem apresentados 
na transmissão do cargo de prefeito.

a capacitação aconteceu na 
quinta (26) e sexta-feira (27), no au-
ditório da amerios em Maravilha. 
Participaram prefeitos, vice-prefei-

tos, vereadores, secretários muni-
cipais, procuradores, contadores, 
controladores internos e demais 
servidores públicos dos municípios 
que integram a amerios.

Os docentes foram Marcos Fey 
Probst (bacharel em direito, com 
atuação em direito administrativo 
e eleitoral, palestrante e conferen-
cista no estado de Santa Catarina) 
e Gilberto brasil (contador, especia-
lista em auditoria Governamental, 
assessor técnico da associação dos 
Municípios da Grande Florianópo-
lis, da Federação Catarinense de 
Municípios (Fecam) e de prefeitu-
ras.

Curso aconteceu na quinta e sexta-feira

CLEUSA REGNER

Um projeto que beneficiará 
inúmeras famílias de Maravilha e 
região: a casa mortuária. “Muitas 
famílias não têm um local adequa-
do para velar seus entes queridos. 
a casa mortuária vai beneficiar 
principalmente as famílias que não 
possuem condições financeiras 
para isso, pois acredito que as fune-
rárias cobram para disponibilizar 
capela particular”, comenta Gero-
mildo Friedrich, proprietário da 
Funerária Maravilha. Geromildo, 
que utiliza o local próprio da igreja 
Católica para velórios, acredita que 
muitas pessoas sairão beneficiadas. 
“eu vejo que tem velórios ‘bonitos’ 
de pessoas com maiores condições 
financeiras e as pessoas pobres não 
têm condições de fazer isso. então, 

a casa mortuária beneficiaria este 
povo”, entende.

Opinião semelhante tem Nilva 
lang, da Funerária Mayer e leonir 
Franke, da Funerária Franke. am-
bos acreditam que a obra será po-
sitiva para o município. “eu acho 
que é positivo, porque, às vezes, 
já temos um velório na capela da 
funerária e acaba falecendo outra 
pessoa. até então, não teríamos 
como fazer mais um velório. Com 
a casa mortuária isso será possível”, 
salienta Nilva. Franke declara: “É 
algo positivo e será bom para toda 
a comunidade, pois a família já sa-
berá onde vai ser o velório e não ha-
verá mais tanto transtorno”, reflete.

Franke questionou sobre a via-
bilidade de, em vez de se fazer uma 
casa mortuária, pensar em um ce-
mitério novo. “Por que primeiro 

não se pensa em um cemitério novo 
em vez de uma casa mortuária”, in-
daga.

Sobre essa questão, em matéria 
já publicada no O líder, o proje-
to para um cemitério novo requer 
tempo devido aos critérios minu-
ciosos, além de ser uma obrigação 
do município. “Precisamos de uma 
área para isso, pois o cemitério só 
terá espaço para três anos. e o pro-
jeto é complicado. as exigências são 
grandes. Se fosse comprar uma área 
de terra hoje, daqui a três anos não 
estará pronto”, comentou em uma 
ocasião o vereador Martinho Petry.

O deputado estadual Marcos 
Vieira (PSdb) já comunicou a li-
beração de r$ 200 mil para a cons-
trução da Casa Mortuária para Ma-
ravilha. O terreno será cedido pela 
Prefeitura de Maravilha.

Construção de casa mortuária 
é positiva, dizem funerárias

Palestra é proporcionada aos 
alunos e pais da escola Ceus 

tendo como foco principal o 
que o jovem de hoje pensa sobre a 
vida, o que ele quer ser e o que ele 
precisa para se tornar uma pessoa 
de sucesso, duas palestras foram 
realizadas para os alunos e pais do 
Centro educacional Universo do 
Saber (Ceus), em Maravilha. Na ma-
nhã de quarta-feira (25), primeira-
mente os alunos do ensino médio e 
do cursinho pré-vestibular acompa-
nharam a palestra, após os alunos 
de 5ª a 8ª série.

as palestras foram ministradas 
por antônio biz, que é parapsicólo-
go clínico, terapeuta holístico, PNl, 
reikiano, psicólogo transpessoal e 
economista.

No trabalho com os alunos foi 
focada a importância de estudar, 
quanto a leitura faz bem e como ela 
é essencial para um futuro promis-
sor e intelectual. também abordado 
sobre o projeto de vida, talento, a 
era da informação e da tecno-
logia.

À noite, os pais acompanha-
ram a palestra onde foi aborda-
do sobre a importância dos pais 
na vida dos filhos e o quanto é 
importante eles transmitirem 
e deixarem uma herança inte-
lectual, moral e de valores para 
seus filhos.

Conforme a secretária do 
educandário, o objetivo de tra-

zer a palestra aos alunos foi para 
motivar e mostrar o quanto é im-
portante estudar. Para os pais, a fi-
nalidade foi mostrar a necessidade 
de um bom relacionamento entre a 
família, pais e filhos na vida escolar. 

Pais acompanharam a palestra que teve como tema ‘Formar 
campeões’

 A palestra motivacional foi 
ministrada por Antônio Biz

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

Eleições
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Prodene agricultura Familiar é tema 
de encontro promovido pela Gered

Merenda escolar foi a pauta do 
encontro promovido pela equipe de 
apoio ao estudante da Gerência de 
educação (Gered), com os represen-
tantes das Unidades escolares, coope-
rativa de agricultores e Sindicato dos 
trabalhadores rurais, na manhã de 
quarta-feira (25), no auditório da Se-
cretaria de desenvolvimento regional 
(Sdr) de Maravilha.

de acordo com a supervisora 
de apoio ao estudante, Veroni Neu 
Carraro, o encontro foi para tratar da 
aquisição de merenda escolar através 
do Programa Prodene agricultura Fa-
miliar. Para ela, o encontro teve como 
finalidade realizar uma pesquisa de 
produtos que os agricultores têm a ofe-
recer para as unidades escolares que 
possuem a autogestão da merenda es-
colar. as escolas da Gered de Maravilha 
são o Centro de educação de Jovens e 
adultos (Ceja), Unidades descentra-
lizadas do Ceja (Udes), Casa Familiar 
rural e eeb São donato.

Os recursos provenientes do Pro-
dene serão repassados para as escolas 
em cinco parcelas anuais. estes recur-
sos devem ser utilizados somente para 
aquisição de alimentos produzidos 
por agricultores familiares. a supervi-
sora destaca que esse recurso é uma 
forma do Governo do estado valorizar 
a agricultura familiar de cada região. 

“Por isso é necessário ver o que cada 
município tem para oferecer, pois será 
priorizada a compra com os agriculto-
res do município em que a unidade es-
colar está localizada, se os agricultores 
municipais não tem o produto, a escola 
poderá adquirir com os municípios vi-
zinhos e em últimos casos no estado”, 
frisa Veroni.

Para o agricultor poder realizar 
as vendas para as unidades escola-
res, deverá apresentar a declaração 
de aptidão ao Programa Nacional de 
Fortalecimento da agricultura Familiar 
(daP), que é emitida pelo Ministério 

do desenvolvimento agrário, e ainda 
deverá efetuar o cadastro na Gered e 
preencher o projeto de venda.

Os alimentos adquiridos da 
agricultura familiar devem ser 
entregues na escola pelo próprio 
agricultor. Cada agricultor pode vender 
até r$ 9 mil por ano, somadas as vendas 
em diferentes escolas. Os agricultores 
interessados em vender seus produtos 
diretamente para as unidades 
escolares podem realizar seu cadastro 
em qualquer época do ano com as 
unidades escolares com autogestão da 
merenda ou ainda na Gered.

Representantes das Unidades Escolares, cooperativa de agricultores e 
Sindicato dos Trabalhadores Rurais participaram do encontro sobre o 
Prodene Agricultura Familiar

Isabel Müller/ O Líder

Espaço Artístico desperta o interesse dos alunos
Maravilha

O Centro educacional Mundo 
infantil tem a disposição o espaço 
artístico, onde são expostos traba-
lhos dos alunos, produzidos nas 
disciplinas, principalmente na de 
artes. O projeto foi pensado para 
proporcionar aos alunos um espa-
ço interessante e educativo, além 
de expor seus trabalhos para serem 
observados pelos colegas.

O espaço desperta o interesse 
por parte dos alunos. Segundo uma 
das professoras que utiliza este es-
paço, o objetivo é propiciar ao edu-
cando o contato com as técnicas e 
linguagens da arte, relacionando às 
variadas formas de expressão, para 
a construção de um cidadão mais 

pensante, reflexivo, crítico, sensível 
e criativo. as professoras de artes, 
diones benetti, Márcia ruffatto e 

Josilene de lima são as responsá-
veis pelos trabalhos expostos no 
momento.

No espaço os alunos expõem seus trabalhos

Divulgação CAIC

a gerente de assistência So-
cial, trabalho e Habitação da 
Secretaria de desenvolvimento 
regional de Maravilha, iolanda 
de Mello Zanchet, participou na 
quarta-feira (25) do 1º Seminário 
estadual de regularização Fun-
diária. O evento foi realizado no 
teatro Governador Pedro ivo, no 
Centro administrativo do Gover-
no do estado, em Florianópolis, 
promovido pela Secretaria de es-
tado do Planejamento, por meio 
da diretoria de desenvolvimento 
das Cidades.

O seminário teve o objetivo 
de auxiliar os municípios no que 
diz respeito à regularização fun-
diária, para formalizar a situação 
das terras da União, que foram 
ocupadas com a construção de 
habitações. além da situação de 
terrenos comprados e vendidos 
com recibos, mas sem escritura 
pública.

No encontro foram realizadas 
palestras. Na parte da manhã o 
palestrante foi o diretor de assun-
tos Fundiários do Ministério das 
Cidades, Celso Santos Carvalho, 

que trouxe o tema regularização 
Fundiária de interesse Social.

No período da tarde o evento 
teve a participação da superin-
tendente da Secretaria de Patri-
mônio da União em Santa Cata-
rina, isolde Spindola, que falou 
sobre a regularização em terras 
da União além do procurador de 
Justiça do Ministério Público, Jú-
lio Fumo Fernandes, que abordou 
as atribuições legais da regulari-
zação Fundiária.

e ainda, representando o tri-
bunal de Justiça de Santa Catari-
na, a vice-corregedora Salete Sil-
va Sommariva, palestrou sobre a 
tramitação dos Processos decor-
rentes da regularização de terras 
Fundiárias e o gerente de desen-
volvimento Urbano e rural da 
Caixa econômica Federal, Carlos 
etor averbeck, falou da tramita-
ção de Processos e dos recursos.

iolanda salienta que a partici-
pação no evento foi de suma im-
portância para esclarecer dúvidas 
a respeito da regularização fundi-
ária e ainda elucidar aos municí-
pios como proceder nestes casos.

Gerente de Assistência 
Social participa do 1º 
Seminário Estadual de 
Regularização Fundiária 
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Workshop sobre vendas e moda 
será oferecido na quarta-feira (02)

em homenagem ao dia das 
Mães, que será comemorado no 
dia 13 de maio, a Cdl/associação 
empresarial de Maravilha promo-
ve, na próxima quarta-feira (02), o 
workshop “Vendas e moda: novas 
técnicas profissionais de qualifica-
ção”, com a designer de moda e per-
sonal stylist Maria Cristina Vieira. O 
evento está marcado para às 19h30, 
no auditório da entidade e é gratuito 
para associados. Não associados de-
vem adquirir seu ingresso no valor 
de r$ 10,00.

Moda, estilo, tendência, impor-
tância da imagem pessoal, como 
aprender a montar looks e uma nova 
abordagem na venda em moda: 
tudo isso será abordado por Maria 
Cristina, que trabalha em todo país 
ministrando cursos, palestras e trei-
namentos na área de moda, além de 
atuar como professora e personal 
stylist.

O tema visa proporcionar mais 
conhecimentos aos lojistas, permi-
tindo que desenvolvam um traba-
lho mais técnico e direcionado na 

área de vendas e se destaquem da 
concorrência, atendendo as necessi-
dades de um público cada vez mais 
exigente. as vagas são limitadas e os 
interessados devem confirmar pre-
sença pelo telefone (49) 3664-0414.

Designer de moda e personal 
stylist Maria Cristina Vieira 
ministrará o Workshop

Divulgação CDL/AE

Na terça-feira (24), a Secretaria de 
estado do Planejamento (SPG), por 
meio da diretoria de desenvolvimen-
to das Cidades, promoveu uma video-
conferência com o tema Plano diretor, 
envolvendo as 36 Secretarias de desen-
volvimento regional (Sdrs).

Na Sdr Maravilha participaram os 
secretários municipais de Planejamen-
to ou administração que receberam 
orientações do diretor do departamen-
to de assuntos Fundiários Urbanos 
e Prevenção de riscos do Ministério 
das Cidades, Celso Carvalho. O obje-
tivo principal da reunião foi orientar e 
apoiar os municípios na elaboração dos 
seus Planos diretores, para o devido 
planejamento das cidades, dentro de 
uma visão regional e metropolitana.

de acordo com o gerente de ad-

ministração, Finanças e Contabilida-
de da Sdr Maravilha, rubi Nyland, 
que coordenou a videoconferência, 
é de grande importância aos municí-
pios criar o Plano diretor, pois ele é o 
instrumento básico do planejamen-
to municipal, para a implantação de 
políticas de desenvolvimento urbano, 
norteando as ações dos agentes públi-
cos e privados, que constroem e utili-
zam o espaço urbano.

além disso, Nyland diz que na 
regional de Maravilha, dois municí-
pios já tem o plano em vigor. “Os mu-
nicípios de Flor do Sertão e tigrinhos 
já tem o Plano diretor em vigência, 
os demais municípios que compõe a 
Sdr Maravilha estão ainda em fase de 
construção do plano, por isso a grande 
relevância desta reunião”, comenta.

Carla Trentin/ SDR Maravilha

Secretários municipais de Planejamento ou Administração acompanharam 
a videoconferência sobre as orientações para a elaboração do Plano Diretor

Municípios de abrangência da SDR 
participam de videoconferência 
sobre o Plano Diretor

5ª jantar dançante do Grupo 
Só alegria

O Grupo Só alegria realizou na noite 
de sábado (21), a 5ª edição do tradicio-
nal jantar dançante do grupo, no Salão 
Paroquial Católico. Conforme os organi-
zadores, as expectativas de público foram 
superadas, pois muitos grupos do interior 
também estiveram participando e presti-
giando o evento.

Na noite, o jantar foi à base de chur-
rasco, acompanhado de saladas diversas, 
pães e cucas. a animação foi por conta da 
dupla maravilhense augusto & evandro. 

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Mulheres do grupo auxiliaram na cozinha e para servir o jantar

grande público prestigiou o evento Irmãos Honaiser e suas esposas, participaram do jantar

 Prefeito Orli, primeira-dama e amigos acompanharam 
o evento

Jantar foi servido à base de carnes e saladas
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Aniversariantes da semana: 
28-04 Jaime José d’agostini (tucano); raphael Christiano desconsi (Ki-

timar); Marizeu Paduan (aurora alimentos); 29-04 edílio Frozza (alimentos 
Vitória); 30-04 Juliana Heller (Contabilidade Heller); Juliano de a. e Souza 
(Grafsul); Marlene Manfrin Machado (Casa Maravilha); Venilce debastiani 
(tubos Maravilha); 01-05 iraci bertollo (tabuleiro esporte); Valdecir Zani-
van (bicicletaria Zanivan); 03-05 João Clóvis da Silva (tubos Maravilha); Gil-
son Canello (Canello Moto Peças); Gerci Vanderlei Campana (GVC Comer-
cial); 04-05 Fernando barcelos Sehnem (acácia imóveis); Marina Pissatto 
(irmãos Pissatto); Marlusa dall’agnol barozzi (Farmácia Farmar); Mônica 
Pissatto (Mecânica irmãos Pissatto).

02-05 a 30-06 Campanha recupere Seu Crédito, desenvolvida pelas 
Cdls do 3º distrito da FCdl/SC.

02-05 workshop Venda & Moda: técnicas profissionais de qualificação, 
com Cris Vieira, quarta-feira, às 19h30, na Cdl/associação empresarial.

03-05 reunião do Núcleo do Comércio de Santa terezinha do Progresso, 
quinta-feira, às 19h, em StP.

07-05 reunião do Núcleo dos Corretores de imóveis, segunda-feira, às 
19h, na Cdl/associação empresarial.

08-05 reunião de diretoria, terça-feira, às 7h, na Cdl/associação em-
presarial. 

08-05 reunião do Núcleo de automecânicas, terça-feira, às 20h, na Me-
cânica reckers.

09-05 business do Núcleo do Jovem empreendedor com Neidi Cassol, 
quarta-feira, às 20h, na Cdl/associação empresarial.

28-04 Visita das agroindústrias ao laticínios bela Vista, sábado, às 13h.
Campanha Recupere Seu Crédito: Será realizada pelas Cdls da região 

no período de 2 de maio a 30 de junho, com o objetivo de diminuir os índices 
de inadimplência. as empresas deverão aderir à campanha para recuperar 
débitos dos anos de 2007 a 2011, efetuando uma renegociação de dívida 
com o cliente. Mais informações na Cdl/associação empresarial.

Workshop especial Dia das Mães: a Cdl/associação empresarial 
oferece gratuitamente aos associados o workshop Vendas & Moda: Novas 
técnicas profissionais de qualificação, com a designer de moda Maria Cris-
tina Vieira. O evento será realizado dia 2 de maio (quarta-feira), às 19h30, 
no auditório da entidade. as vagas são limitadas e os interessados devem 
confirmar presença pelo fone 3664-0414.

Associação Empresarial de Maravilha | Av. Arau-
cária, 399 – 3° andar – Centro

3664 0837 – 3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

Geral
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 Angela Batisti/AE CDL

Prestação de contas e alteração no 
estatuto são debatidos em assembleia 
da Cdl/associação empresarial 

Na terça-feira (24) a Cdl/as-
sociação empresarial de Maravilha 
promoveu uma assembleia geral de 
associados. 

Na ocasião os empresários vo-
taram por alterações no estatuto da 
entidade, aprovaram a prestação de 
contas de 2011 e a proposta da cam-
panha de prêmios Natal Maravilha 
2012/liquida Maravilha 2013, além 
de receberem informações sobre o 
recupere Seu Crédito.

as alterações propostas no es-
tatuto da entidade, no que se refere 
às competências do Conselho de-
liberativo e da diretoria executiva, 
foram apresentadas pelo vice-pre-
sidente Jeovany Folle, sendo que 
foram aprovadas pelos associados e 
passarão a vigorar após registro em 
cartório.

O diretor tesoureiro da gestão 
2010/2011, João Célio Gomes bo-
eira, apresentou as contas do ano 
anterior. boeira informou o total de 
investimentos, despesas e receitas 
até o último mês de dezembro. ele 
lembrou que o balancete mensal é 
disponibilizado no site da Cdl/as-
sociação empresarial, permitindo 
o acompanhamento pelos associa-
dos.

Natal e Liquida Maravilha 
O presidente Jonas dall’agnol 

explanou sobre a campanha de 
prêmios Natal Maravilha 2012, a ser 
desenvolvida entre 17 de outubro 
e 24 de dezembro pelo Núcleo de 
desenvolvimento Comercial. Serão 
sorteados nesta edição um automó-
vel 0km (1º prêmio), um cruzeiro 
(2º) e quatro vale-compras de r$ 
500 (3º ao 6º prêmio). Os vendedo-
res dos cupons sorteados no 1º e 2º 
prêmio serão contemplados com r$ 
400 e r$ 200, respectivamente.

Consequentemente a empresa 
que adquirir o pacote do Natal es-
tará aderindo à campanha liquida 
Maravilha 2013, que ocorre de 02 a 
09 de fevereiro. a adesão às promo-
ções iniciou na noite de terça-feira 
(24) e os interessados podem entrar 

em contato com a entidade. 

Recupere Seu Crédito  
No período de 02 de maio a 

30 de junho a entidade realizará a 
campanha recupere Seu Crédito. a 
campanha visa diminuir a inadim-
plência no comércio. as orienta-
ções foram repassadas pela diretora 
de SPC/Serasa, ana Paula Goelzer, 
que ressaltou ser uma oportunida-
de única para as empresas renego-
ciarem pendências de 2007 a 2011 
e para os clientes acertarem suas 
dívidas com juros reduzidos.

ao final das apresentações, os 
associados utilizaram a palavra li-
vre e foi servido um coquetel para 
confraternização.

Associados debateram e aprovaram prestação de contas e estatuto

A pedido
a escola de educação básica Nossa Senhora da Salete vem informar 

sobre a decisão pela não paralisação das aulas por parte da nossa esco-
la. esta decisão foi tomada em consenso pelo grupo de professores que 
optaram pela continuação das aulas pensando única e exclusivamente 
em honrar seus compromissos assumidos, visando o bom andamento 
do ano letivo, na situação de desconforto das famílias, na perda de con-
teúdo dos alunos. Mais uma vez o professor não pensou em si e sim nos 
alunos que são a razão do nosso trabalho, tão digno e ao mesmo tempo 
tão desvalorizado, com professores desmotivados, sem ânimo para fa-
zer aquilo que mais amam e escolheram como profissão. e não estamos 
falando somente em salário e sim na falta de respeito dos alunos, do 
descaso que nossos políticos tratam a educação, quando em época de 
campanha usam como “bandeira” a educação, mas na prática pouco 
fazem. estamos à beira do caos e ninguém faz nada, continuaremos tra-
balhando, mas insatisfeitos com a situação, não estamos pedindo mui-
to, somente que se cumpra o reajuste do magistério da educação, e já 
que com greve há prejuízos, faremos isso trabalhando, para ver se com 
isso ganhamos credibilidade com a comunidade e que comecem a nos 
ajudar, com pequenos gestos, grandes atitudes. Que nossos políticos, 
em quem confiamos nossos votos comecem a fazer alguma coisa, pois 
somente de olhar pela educação, falar sobre educação, já estamos can-
sados, precisamos de atitudes. as famílias através de suas influências 
devem começar a pressionar e não somente pensar em educação em 
época de greve, por não ter com quem deixar seus filhos.

direção e professores da escola de educação Básica nossa Se-
nhora da Salete

05 de maio é dia d contra influenza 
a 14ª Campanha Nacional de Va-

cinação contra influenza foi lançada 
pelo Ministério da Saúde, por meio 
da coordenação geral do Programa 
Nacional de imunização. 

a campanha acontecerá no pe-
ríodo de 05 a 25 de maio de 2012. 05 
de maio será o dia de divulgação e 
mobilização nacional, tendo como 
slogan: Proteger é Cuidar.

Nesta campanha, além dos ido-
sos de 60 anos e ou mais, os traba-
lhadores de saúde das unidades que 
fazem atendimento para a influen-
za, os povos indígenas, gestantes e 
crianças de seis meses a menores de 
dois anos, a vacinação será ampliada 
para a população prisional. 

O objetivo dessa campanha é re-
duzir a mortalidade, as complicações 
e as internações decorrentes das in-
fecções pelo vírus.

No brasil a meta é vacinar 30,1 
milhões de pessoas e em Santa Cata-
rina 915.644 pessoas. em Maravilha 
deverão ser vacinadas: 383 crian-
ças de seis meses a menores de dois 
anos, 231 trabalhadores da saúde, 
191 gestantes, 2.717 idosos com 60 
anos ou mais, totalizando 3.522 pes-

soas. 
Conforme a equipe de vacinação 

da sala de vacinas, no dia d, 05 de 
maio, as unidades de saúde do bela 
Vista, Caic, Novo bairro, eSF 2 aten-
derão em suas respectivas unidades 
das 8h às 16h30 e na sala de vacinas 
do Centro das 8h às 17h. durante a 
semana o horário para a aplicação da 
vacina será somente na sala de vaci-
nas junto a rede Feminina das 7h às 
11h30 e das 13h30 às 17h.

a equipe de vacinação da sala de 
vacinas é composta pela técnica de 
enfermagem, Marilei Salete Piacenti-
ni, pela auxiliar de enfermagem, ro-
selaine de Castro, e pela estagiária de 

enfermagem, bruna Carolina batista. 

O que é Influenza?
É uma infecção viral aguda que 

afeta o sistema respiratório. O nível 
de transmissão é alto, com tendência 
a se disseminar facilmente.

a transmissão ocorre por meio 
de secreções das vias respiratórias da 
pessoa contaminada ao falar, tossir, 
espirar, ou pelas mãos que após con-
tato com superfícies recém contami-
nadas por secreções respiratórias po-
dem levar o agente infeccioso direto 
a boca, olhos e nariz.

a melhor prevenção é tomar a 
vacina anualmente.

Equipe que atua na sala de vacinação junto a Rede Feminina

Arquivo pessoal
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a família de edgar e Selmira 
lubenow, da Comunidade de Vera 
Cruz alta, de Cunha Porã, foi benefi-
ciada pela Sicoob Credial, através da 
liberação de recursos pelo programa 
‘Mais alimentos’.

Os trabalhos realizados na pro-
priedade são quase na sua totalida-
de direcionados para a atividade pe-
cuária leiteira, sendo esta sua maior 
fonte de renda e com boas perspec-
tivas de expansão.

a finalidade da família com esse 
investimento é aumentar seu plantel 
de gado leiteiro e ao mesmo tempo, 
diminuir a carga horária braçal. des-
sa forma, procuraram à cooperativa 
e encaminharam o projeto para ad-
quirir um trator John deere 5055.

O investimento também auxilia-
rá a família no trabalho, tanto para o 
plantio de aveia e azevem no período 
de inverno, bem como, no plantio de 
aveia de verão.

lubenow destaca que optou por 
este investimento para permanecer 
no meio rural e poder atender me-
lhor os serviços da propriedade com 
mais facilidade. 

Para o presidente da Sicoob Cre-
dial, Hermes barbieri, “este é mais 
um exemplo de um sócio, que segue 
a passos firmes e com persistência 
no meio rural. Confia em sua Coo-
perativa de Crédito, para obter bons 
resultados, tanto sociais quanto eco-
nômicos, e com sustentabilidade”, 
diz.

recursos são destinados a 
família lubenow de Cunha Porã redutores de velocidade 

podem ser retirados da 
Presidente Kennedy

Divulgação/ Sicoob

Família adquiriu novo equipamento para auxiliar na propriedade

CLEUSA REGNER

alguns moradores de Maravilha 
entraram em contato com Jornal O 
líder para falar sobre o baixo fluxo 
de veículos que transitam na avenida 
Presidente Kennedy, tanto para en-
trar na cidade, quanto para sair dela. 
“eu até conversei com vários moto-
ristas que afirmam que não utilizam 
a via porque os chamados taxões pro-
vocam estragos na suspensão e nos 
pneus dos veículos, além de estourar 
amortecedor, deslocar pneus e outros 
danos causados”, entende um mora-
dor.

Para ele, algo deve ser feito com o 
objetivo de melhorar a circulação de 
veículos naquela avenida. “É uma via 
que poderia ser usada para desafogar 
o trânsito da cidade e não é utilizada 
em consequência dos redutores de 
velocidade lá implantados”, disse.

a diretora de trânsito, Marisa 
Vendruscolo, concorda com o mo-
rador quando o assunto é estrago 
nos veículos. “a preocupação dos 
moradores e do departamento de 
trânsito é a questão da velocidade 
porque a grande maioria dos nossos 
motoristas não reduz a velocidade ao 

passar pelos redutores de velocidade 
e quando isso acontece realmente 
causam estragos nos veículos, quan-
do não se reduz à pela velocidade 
permitida”, comenta Marisa.

de acordo com ela, quatro redu-
tores foram instalados ao longo da 
avenida. “logo após, começaram 
algumas sugestões e reclamações de-
vido ao barulho quando os veículos 
passam pelos redutores, principal-

mente caminhões e à noite”, explica a 
diretora.

a administração Municipal, por 
meio do departamento de trânsito, 
está tomando providências, segundo 
Marisa. “está se tomando medidas 
para que sejam substituídas as calo-
tas (taxões) por lombadas físicas. e, 
estamos nos organizando para que 
isso ocorra no mês de maio”, salienta 
Marisa.

Cleusa Regner/O Líder

Núcleo dos Corretores de imóveis busca maior agilidade nos serviços
O coordenador do Núcleo dos Corretores 

de imóveis, Paulo César Hübner, e o nucleado 
e delegado do Creci/SC de Maravilha, Vita-
liano tonkiel, realizaram reunião, na manhã 
de quarta-feira (25), com a diretora geral de 
tributação, leonice eckert, e o diretor de Pla-
nejamento Urbano, aldo Gilberto lindner, na 
Prefeitura Municipal. O intuito foi buscar al-
ternativas para agilizar a emissão de espelhos 
de imóveis fornecidos pela administração, 
além de esclarecer dúvidas dos corretores.

Por sugestão da diretora leonice, os pro-
fissionais nucleados poderão enviar as soli-
citações por e-mail, junto da matrícula atua-
lizada do imóvel, e o setor se responsabiliza 
por retornar com o documento no mesmo dia. 
de acordo com os corretores, essa medida vai 
facilitar o trabalho dos nucleados e auxiliar 

na concretização de negócios, já que possi-
bilitará maior agilidade no processo. “Para o 
corretor de imóveis, não basta apenas vender, 
é preciso interagir com os órgãos públicos e 
prestadores de serviços deste segmento, bus-
cando alternativas para a constante melhoria”, 
afirma tonkiel.

O Núcleo dos Corretores de imóveis é 
abrigado pela Cdl/associação empresarial 
de Maravilha e foi criado no dia 03 de abril. 
No próximo dia 07 de maio, às 19h, no audi-
tório da entidade, estará se reunindo com a 
cartorária elira Maria Gotardo, do Cartório de 
registro de imóveis, para a troca de informa-
ções. Outra preocupação do núcleo é com o 
Plano diretor, por isso, os empresários se reu-
nirão com os vereadores das comissões res-
ponsáveis dentro de alguns dias.

Avenida Presidente Kennedy tem pouco fluxo de veículos



 -  MARAVILHA  -  S C,  28  de abril de 2012

Geral
A/26 ..................................................................................................

O Conselho de desenvolvimen-
to regional de Maravilha (Cdr) se 
reuniu, na quinta-feira (26), no mu-
nicípio de Serra alta para analisar 
projetos nas áreas de infraestrutu-
ra, agricultura, turismo, esporte e 
cultura que beneficiarão os 14 mu-
nicípios de abrangência da Secre-
taria de desenvolvimento regional 
de Maravilha. O encontro foi coor-

denado pelo diretor-geral Vilson 
warmling e contou com a presença 
dos prefeitos, presidentes de Câ-
maras de Vereadores e membros da 
sociedade civil.

todos os pleitos colocados para 
apreciação pela assembleia foram 
analisados e receberam voto favo-
rável. Para o município de rome-
lândia, foram aprovados r$ 513,5 

mil para pavimentação asfáltica so-
bre calçamento na avenida brasil e 
r$ 47,5 mil para construção de ves-
tiário esportivo para o esporte Clu-
be Coroado de linha Sede Ouro. 
Para Pinhalzinho, r$ 30 mil para 
reforma do Ginásio de esportes da 
linha São Paulo e, para o municí-
pio de Saltinho, r$ 75 mil para ela-
boração do Plano de Saneamento 

básico, pela Secretaria de estado 
do desenvolvimento Sustentável 
(SdS).

a solicitação do município de 
Pinhalzinho de r$ 300 mil para exe-
cução de pavimentação asfáltica 
sobre pedras irregulares num total 
de 10 mil m², foi para análise direta 
no Cdr, sem análise do Comitê te-
mático respectivo. também foram 

apresentados os novos conselhei-
ros que atuarão até o mês de outu-
bro. warmling desejou boas vindas 
aos conselheiros. “O conselho tem 
por missão desenvolver a região, 
para que seja possível agilizar, prio-
rizar e conscientizar a comunida-
de sobre o que se deve realizar.” O 
Cdr se reunirá novamente no dia 
25 maio no município de Saudades.

Cdr aprova investimentos para três municípios

Ceus realiza palestra sobre 
higiene bucal

O Centro educacional Universo 
do Saber (Ceus) realizou uma pa-
lestra para aproximadamente 100 
alunos do ensino Fundamental i, 
na quinta-feira (26).

O tema ‘Higiene bucal’, foi 
abordado pelo dentista Vanderlei 
Vendrame, que explanou sobre a 
importância de manter a boca sau-
dável

Dentista Vanderlei Vendrame abordou sobre os cuidados que as crianças 
devem ter para manter uma boca saudável

Divulgação/CEUS

O grupo de danças wolkstanz-
gruppe Vunderbar do Centro Cul-
tural 25 de Julho de Maravilha, re-
alizou na noite de sexta-feira (20), 
um jantar de integração entre os 
pais, dançarinos e comunidade.

Conforme os integrantes do 
grupo, devido ao grande número 
de pessoas que iniciaram a ativi-
dade, sentiu-se a necessidade da 
integração para assim explicar o 
funcionamento do grupo de dan-
ças e desejar as boas vindas para 
estas famílias, ao grupo de dan-
ças, bem como ao Centro Cultural 
25 de Julho. Na noite foi realiza-
da a primeira apresentação dos 
novos dançarinos para os pais e 
comunidade. O traje típico dos 
novos integrantes já está sendo 
feito, onde o tecido foi adquirido 
através de parcerias e a costura 
será paga pelo grupo de danças. 

Grupo de danças alemãs realiza jantar 
de integração

Conforme a coordenadora do 
grupo de dança, Marli Fulber, é 
muito importante ver a procura 
destas crianças para participar, 
“assim fizemos jus ao título ‘Ma-
ravilha cidade das crianças’. acre-
ditamos que as crianças e jovens 

que se envolvem em cultura, não 
envolve-se no ilícito. assim con-
vidamos crianças, jovens, adultos 
para os ensaios que se realizam 
todos os sábados à tarde às 15h 
no Centro Cultural 25 de Julho", 
disse. 

Arquivo /O Líder
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::

compromisso com a notícia!

Os prefeitos de iraceminha, avelino da Costa, e de 
descanso, Sadi bonamigo, assinaram na terça-feira 
(24) o termo de convênio para construção de ponte 

que liga os dois municípios pelas comunidades de linha Sete 
amigos e linha barra do Herval, respectivamente.

a obra terá o custo total de r$ 246.457,07, sendo que r$ 
200 mil são de convênio com o Governo do estado, através do 
deputado estadual Marcos Vieira (PSdb), e o restante será di-
vidido entre os dois municípios, cujo valor gira em torno de r$ 
23 mil para cada um. 

agora que o termo de convênio está assinado, o próximo passo é realizar o processo licitatório para contratação 
da empresa que executará a obra, prevista para ter início nos próximos meses.

O prefeito de iraceminha ressalta que a reconstrução da ponte é uma obra importante levando em consideração 
que é um marco histórico para São José do laranjal, já que foi através daquele trecho que se iniciou a comunidade. 
“estamos muito felizes em firmar mais essa parceria com o município de descanso em prol do desenvolvimento 
de ambos os municípios, além da população que se beneficiará da nova ponte para acesso daquelas localidades”, 
enalteceu.  Da Costa e Bonamigo enalteceram importância da ponte 

Assessoria de Imprensa

Renata Mattia/ O Líder

Iraceminha 

Convênio para construção de ponte é 
assinado entre Iraceminha e Descanso 

Bairro Bela Vista

Ordens de serviços para 
calçamento foram entregues

CLEUSA REGNER

Ordens de serviços foram en-
tregues em Maravilha para a pavi-
mentação de três ruas do municí-
pio: rua iguaçu, rua São José e rua 
eloi dadan do bairro bela Vista 
e, parte da rua iguaçu, no bairro 
União.

O ato aconteceu na quarta-feira 
(25), no bairro bela Vista. a empre-
sa responsável pela execução das 
obras é a warr Construtora ltda 
Me, vencedora do processo licita-
tório e o prazo para a conclusão é 
de 90 a 180 dias.

O secretário de Obras, Jairo ber-
ger, afirma que o compromisso foi 
feito em campanha pelo prefeito. 
“Muitos duvidavam que a obra não 
sairia. Mas, este ato público prova 
que promessa feita em campanha é 
promessa cumprida”, disse.

O vice-prefeito, aldocir Seiffert, 
falou sobre outras obras, segundo 
ele, conseguidas pela adminis-
tração. “temos muitas obras em 
andamento como o loteamento 
Minha Casa, Nosso Sonho. além 
da vinda de máquinas, pagamos a 
construção do laticinios bela Vista 

em quase r$ 3 milhões. É um moti-
vo de alegria hoje porque estamos 
trazendo conforto aos moradores 
e desenvolvimento para o municí-
pio”, declarou.

O prefeito Orli berger comen-
tou que o bela Vista mexe com 
o seu coração. “Queria fazer isso 
no primeiro dia de Governo, mas 
consegui hoje. e, também temos o 
laticinios bela Vista, onde fizemos 
toda a terraplanagem e asfalto e a 
empresa está lá para empregar a 

população, inclusive os moradores 
daqui. Mas, quero falar mais quan-
do a obra estiver pronta, e até fazer 
um picadinho, se possível”, falou.

Financiamento
a obra foi financiada pelo ba-

desc, totalizando r$ 1,4 milhão, 
sendo que são 12 meses de carên-
cia (um ano para começar a pagar) 
mais 36 meses para amortização. a 
última parcela termina em janeiro 
de 2016.

Ato contou com a presença de várias autoridades

Programa Mais Educação no 
C.E. Monteiro Lobato

O Programa Mais educação foi 
apresentado na quarta-feira (25) no 
C.e. Monteiro lobato, no bairro bela 
Vista, em Maravilha. implantado pela 
Secretaria de educação, o programa 
visa educação integral aos alunos.

de acordo com a secretária de 
educação, Claudete livinalli, o pro-
grama objetiva aumentar a oferta edu-
cativa nas escolas públicas por meio 
de atividades optativas que foram 
agrupadas em macro campos como 
acompanhamento pedagógico, meio 
ambiente, esporte e lazer, direitos hu-
manos, cultura e artes, cultura digi-
tal, prevenção e promoção da saúde, 
educomunicação, educação científica 
e educação econômica. “em síntese, 
o programa visa fomentar atividades 
para melhorar o ambiente escolar, ten-
do como base estudos desenvolvidos 
pelo Fundo das Nações Unidas para a 
infância (Unicef), utilizando os resul-
tados da Prova brasil de 2005. Nesses 
estudos destacou-se o uso do “Índice 
de efeito escola – iee”, indicador do 
impacto que a escola pode ter na vida 
e no aprendizado do estudante, cru-
zando-se informações socioeconômi-
cas do município no qual a escola está 
localizada”, entende Claudete.

Conforme a diretora do C.e. Mon-
teiro lobato, Neide Gaelzer Graiczyck, 
a educação integral vem para a escola 
para melhorar ainda mais a educação 
e aproximar a família e o educandário. 
ela explica que serão aulas no contra-
turno do período normal do estudante 
e no outro período, duas vezes por se-
mana, o aluno fica na escola onde de-

senvolve as mais variadas atividades 
educacionais, esportivas e sociais.

O prefeito de Maravilha, Orli ber-
ger, destacou que este é mais um pas-
so que a Secretaria de educação dá 
em prol dos estudantes do município. 
“Sinto-me feliz e realizado, pois esta-
mos implantando este programa no 
município e a escola do bairro bela 
Vista é a primeira a desenvolvê-lo com 
seus alunos – fato que irá melhorar 
ainda mais a educação do município e 
dar jus ao reconhecimento de primei-
ro lugar em educação no estado de 
Santa Catarina”, disse.

Na ocasião, foi feita uma palestra 
sobre o assunto com o professor an-
tonio de Campos, da Universidade Fe-
deral Fronteira Sul (UFFS). 

Importante
de acordo com o Ministério da 

educação, as unidades escolares que 
implantaram ou ainda irão implantar 
o Mais educação, como a C.e. Mon-
teiro lobato, foram escolhidas porque 
obedeceram a certos critérios como:

- escolas estaduais e/ou munici-
pais que foram contempladas com o 
Pde/escola 2007, e em 2009 ficaram 
com Índice de desenvolvimento da 
educação básica (ideb) abaixo ou 
igual a 4,2 nas séries iniciais e/ou 3,8 
nas séries finais;

- escolas contempladas com 
Pdde/integral nos anos de 2008, 2009 
e 2010;

- escolas de cidades com popula-
ção igual ou superior a 18.844 habitan-
tes que já fazem parte do Pde/escola.

Mesa de honra foi formada por autoridades e representantes da comunidade

Ilaine Rohden/ O Líder
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Novimar: orientação e estímulo aos ovinocultores 
ILAINE ROHDEN

anseios de produtores em bus-
car o conhecimento técnico na ovi-
nocultura incentivaram a criação do 
Núcleo de Ovinocultores de Maravi-
lha (Novimar), em maio de 2010.

O Novimar foi fundado por Car-
los alberto Goulart Nunes, dorvali-
no bergossa, Valdecir Haach e luiz 
Hermes brescovici. 

O objetivo do Novimar é ensinar, 
orientar o manejo correto da criação 
de ovinos, estimulando a produção 
de carne, leite e lã, além de plane-
jar as propriedades rurais de acordo 
com suas finalidades produtivas na 
ovinocultura, buscando cursos e via-
gens de estudo aos produtores.

O núcleo faz parte da associação 
Catarinense de Criadores de Ovinos 
(aCCO) e da associação de Cria-
dores de Ovinos do extremo Oeste 
(aCOeSC). O Novimar tem o apoio 
do executivo Municipal na partici-
pação de cursos, eventos e exposi-
ções, mas atua de forma indepen-
dente. 

atualmente o presidente do 
Novimar é Carlos alberto Goulart 
Nunes, que também é médico vete-
rinário, auxiliando nos cuidados dos 
rebanhos. 

Primeiros passos 
de acordo com o presidente, o 

primeiro passo do núcleo foi qualifi-
car a mão de obra existente através 
de cursos do Serviço Nacional de 
aprendizagem rural de Santa Cata-
rina (Senar/SC) e empresa de Pes-
quisa agropecuária e extensão ru-

ral de Santa Catarina (epagri), logo 
após foi trabalhada a seleção dos 
rebanhos pelas escolhas das raças 
de acordo com a afinidade e aptidão. 

Quando definidas as raças, o nú-
cleo fez o planejamento individual 
das propriedades, buscando orien-
tar a produção de forragens anuais e 
perenes que atendessem as necessi-
dades de alimentação dos animais. 

Nunes explica que o Novimar 
também fez um estudo de mercado 
da carne ovina na região, incluindo a 
carne ovina na rede de mercado mu-
nicipal com a presença do Serviço de 
inspeção Municipal (SiM).

“Outro fator importante que 
organizamos no primeiro ano, foi 
à captação e o comércio da lã ovi-
na como subproduto”, conta Carlos, 
citando que também houve o inte-
resse pela produção de leite, que 
até foi iniciada, entretanto, não está 
em atividade pois não teve apoio 
das agroindústrias para captação 

do leite.  

Associados 
atualmente o Novimar tem 30 

propriedades cadastradas, contan-
do com um grupo de 45 produtores. 
em todo o estado de Santa Catarina 
existem 11 mil produtores, sendo 
que cada propriedade tem em mé-
dia de 20 a 30 ovelhas. 

“Possuímos um rebanho muni-
cipal de aproximadamente 1500 ani-
mais classificados em cinco raças: 
lacaune, Sulfolk, ille de France, te-
xel, Santa inês”, destaca Carlos. 

Carlos explica que destas raças 
somente a lacaune é própria para 
leite, as demais são específicas para 
carne. 

Quanto à carne, cada animal 
abatido rende em média de 15 a 18 
kg limpos, ou seja, em peso vivo pe-
sam cerca de 35 Kg.

O núcleo recebeu em comodato 
da aCCO uma máquina para tosar 

os animais, sendo que o tosador ofi-
cial é o criador Valdecir Haach. 

em 2010 foram comercializados 
960 kg de lã ovina junto a uma bar-
raca do rio Grande do Sul, sendo 
comercializado a r$ 3,50 o quilo. No 
mesmo período foram abatidos 605 
animais, todos inspecionados. 

 
Site 
O Novimar realizou na quinta-

feira (26) sua reunião trimestral. Na 
oportunidade foi apresentado aos 
associados o site do núcleo. 

Conforme o presidente, a pro-
posta do site, www.novimar.net, é 
apresentar o núcleo de ovinoculto-
res de Maravilha para outras locali-
dades, oferecendo suporte técnico 
referente à sanidade ovina, oferta 
de animais a serem vendidos pelos 
criadores locais, as principais raças 
criadas no município, galeria de 
fotos dos eventos que participam, 
bem como endereço de contato e 

eventuais possibilidades comerciais 
e técnicas requisitadas pelos interes-
sados. 

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Família Hacch é um dos maiores produtores do município

Em torno de 1.500 animais são criados em Maravilha 

Fêmeas e filhotes em 
amamentação são separados dos 
demais animais 

a solenidade realizada na úl-
tima quarta-feira (25) que contou 
com a presença do ministro da 
agricultura, Pecuária e abaste-
cimento, Mendes ribeiro Filho, 
marcou os 39 anos da empresa bra-
sileira de Pesquisa agropecuária 

(embrapa).  
No ano em que o brasil é sede 

da Conferência sobre desenvolvi-
mento Sustentável da Organização 
das Nações Unidas (rio+20), o foco 
da comemoração não poderia dei-
xar de ser a sustentabilidade. além 

disso, o evento tratou de economia 
verde e novos paradigmas de pro-
dução.

O ministro destacou o trabalho 
da embrapa na agricultura brasilei-
ra e a importância da eficiência no 
campo. “de 1991 até 2012, a nossa 

produção de grãos aumentou 173%, 
enquanto a área plantada necessá-
ria para suportar essa produção, 
cresceu apenas 52%, isso é resulta-
do de pesquisa e de investimento 
em novas tecnologias”, lembrou.

as comemorações contaram 

também com a assinatura de con-
vênios e diversos lançamentos 
como o Portal África, a hotpage 
agro Sustentável, o perfil corpora-
tivo da empresa no twitter, além 
da reinauguração da biblioteca ed-
mundo da Fontoura Gastal. 

39 anos de embrapa 

26 de abril de 1969 nasce a Coope-
rativa agrícola Mista Pinhalense, que 
mais tarde com a junção da Coopera-
tiva Mista Modelense passou a se cha-
mar Cooperativa regional itaipu.

atualmente a Cooperitaipu atende 
os municípios de Pinhalzinho, Sauda-
des, Modelo, Serra alta, Sul brasil, bom 
Jesus do Oeste e Saltinho. São mais de 
2.200 associados que contam com o 
suporte de uma equipe profissional de 
mais de 300 colaboradores. 

Na quinta-feira (26), data do ani-

versário dos 43 anos, associados e fun-
cionários estiveram reunidos na matriz 
em Pinhalzinho. Na ocasião o presiden-
te, arno Pandolfo, apresentou assuntos 
como histórico, ações, investimentos e 
benefícios que o agricultor possui jun-
to a Cooperativa. “trabalhamos com 
profissionais qualificados que buscam 
beneficiar pessoas, pois o nosso maior 
bem é este, o associado”, enfatiza. 

Para o empresário rural leonir be-
tanin, grandes investimentos foram re-
alizados pela Cooperativa. “a Coopera-

tiva é nossa, faz parte do nosso dia a dia, 
além de trabalhar diversos setores é um 
sistema integrado que dá sustentação 
para o agricultor, todas as nossas neces-
sidades são atendidas aqui”, comenta. 

Com uma gestão ética e transpa-
rente e com decisões voltadas aos an-
seios dos associados, a Cooperitaipu 
faz sua história de sucesso alicerçada 
nos princípios universais do coope-
rativismo, tornando-se assim, refe-
rencia no agronegócio na sua área de 
atuação. 

Cooperitaipu completa 43 anos  
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o que Vai PerManecer iGuaL? 
as duas principais formas de proteger a mata, 

estabelecidas no Código, é a reserva legal e aPP. 
80 % em áreas de floresta na amazônia legal;
35 % em áreas de cerrado na amazônia legal;
20 % para as demais áreas. 

ILAINE ROHDEN

O atual Código Flores-
tal brasileiro está em 
vigor desde 1965. 
Porém em maio de 

2011, a alteração que propunha 
mudanças no Código Florestal 
foi aprovada em primeiro turno 
na Câmara dos deputados e, seis 
meses depois, recebeu o aval dos 
senadores. entretanto o Senado 
fez algumas alterações e o texto 
retornou para uma nova votação 
dos deputados. 

a ideia da Câmara dos depu-
tados era votar ainda no ano pas-
sado o novo texto. Fato que só foi 
possível na última quarta-feira 
(25). O relator do projeto foi o de-
putado Paulo Piau (PMdb/MG), 
sendo que o novo Código Florestal 
foi aprovado com 274 votos a fa-

vor, 184 contra e duas abstenções. 
Piau fez ao todo 21 mudanças 

em relação ao substitutivo aprova-
do no Senado. entre as alterações, 
ficaram correções de redação e a 
exclusão de artigos repetidos. 

Com a aprovação do texto na 
Câmara dos deputados, o novo 
Código Florestal depende somen-
te da sanção da presidente dilma 
rousseff. 

Principais mudanças 
a exclusão do artigo 1º do texto 

aprovado pelo Senado, que definia 
vários princípios que caracteri-
zam o Código Florestal como uma 
lei ambiental foi uma das princi-
pais mudanças do texto aprovado. 

entretanto a recomposição das 
áreas de preservação permanen-
tes (aPPs) foi o ponto de maior 
impasse. O relator havia retirado 

a exigência de espaço mínimo. 
Porém acatou o pedido do presi-
dente da Câmara, deputado Mar-
co Maia (Pt/rS), uma vez que este 
item já havia sido aprovado tanto 
no Senado, quanto na Câmara, 
não podendo ser modificado. 

Com o retorno da exigência 
mínima de preservação das aPPs, 
o reflorestamento será obrigató-
rio em uma faixa de, no mínimo, 
15 metros para rios com até 10 
metros de largura. a recomposi-
ção vale para quem desmatou até 
julho de 2008 e é uma alternativa 
ao pagamento de multas aplicadas 
aos produtores que produziram 
em aPPs. 

Nas pequenas propriedades, 
com até quatro módulos fiscais, a 
soma de recomposição das aPPs 
será limitada ao percentual da re-
serva legal da propriedade.

ainda referente às aPPS foi 
incluído no texto da Câmara que 
apicuns e salgados não são consi-
deradas áreas de preservação per-
manente. 

O Plenário também retirou 
do texto a obrigação de divulgar 
na internet os dados do Cadastro 
ambiental rural (Car). 

Outra medida prevista no tex-
to é a continuidade de atividades 
agrossilvipastoris, de ecoturismo 
e turismo rural que já existiam em 
aPPs até 22 de julho de 2008. esses 
locais serão considerados áreas 
consolidadas.

Anistia
Conforme o novo texto, após 

sanção e publicação da nova lei e 
enquanto o proprietário que ade-
riu ao Programa de regularização 
ambiental (Pra) estiver cumprin-

do o termo de compromisso ajus-
tado, as multas por infrações am-
bientais cometidas até 22 de julho 
de 2008 serão anuladas.

Piau ressaltou que “se a presi-
dente dilma ouvir a verdade por 
parte dos agricultores, ela não ve-
tará o texto”.

Reserva legal
reserva legal é a área de mata 

nativa que deve ser preservada 
dentro da propriedade. Nestas 
áreas o novo Código suspende 
imediatamente as atividades em 
áreas desmatadas irregularmente 
após 22 de julho de 2008.  

Quanto aos percentuais de 
reserva legal, continuam os mes-
mos da lei atual. em florestas da 
amazônia 80%, 35% em cerrado 
da amazônia e nos demais casos 
20%.

após discussões e alterações, Código 
Florestal só depende da sanção presidencial 



 -  MARAVILHA  -  S C,  28  de abril de 2012

ao ultrapassar ciclistas, reduza a marcha do seu carro, buzine rapi-
damente, deixando bastante espaço livre para que ele circule com segu-
rança. Caso o contrário, o ciclista pode se assustar, inclinar a sua bicicleta 
para a direita e acabar ocasionando algum acidente.

Quando dobrar a direita, observe se há algum ciclista circulando, en-
tre o meio fio e o seu veículo, para não atropelá-lo inadvertidamente. isto 
serve também para pedestres.

Se a bicicleta não dispuser de faroletes e outros equipamentos obri-
gatórios de segurança previstos na legislação de trânsito para melhorar 
a visibilidade, será ainda mais difícil para o motorista, principalmente à 
noite, pois isso exigira um grande cuidado por parte dos condutores de 
veículos. 

Ciclistas, pedestres, veículos não motorizados, animais, todas essas 
situações requerem especial atenção, evite transtornos e acidentes.

bombeiros -  Ocorrências

Obituário

NO trÂNSitO SOMOS tOdOS PedeStreS!

Major
Segalin

Cotidiano 
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Divulgação/PF de Chapecó

Seis pessoas de uma quadrilha 
foram presas na Operação 
bolicho em Chapecó

Na última terça-feira (24), a 
Polícia Federal de Chapecó, com 
apoio de policiais federais gaúchos 
e do litoral catarinense deflagrou a 
Operação bolicho. de acordo com 
o delegado da Polícia Federal de 
Chapecó, Oscar biffi, a intenção 
foi coibir o crime de falsificação de 
dinheiro, estelionato e comércio 
ilegal de armas de fogo. Seis pesso-
as de uma quadrilha especializada 
foram presas.

Nove mandados de busca e 
apreensão foram cumpridos. três 
em Chapecó, três no litoral catari-
nense e três no rio Grande do Sul.

Conforme o delegado, a inves-
tigação iniciou em novembro do 
ano passado, quando duas pessoas 
foram presas em Faxinal do Oeste/
SC, após usar dinheiro falso para 
abastecer em um posto de combus-
tível da cidade.

Nas investigações os policiais 
constataram que além do crime de 
moeda falsa, a quadrilha praticava 
outros delitos como falsificação de 
documentos, uso de documento 
falso, estelionato e comércio ilegal 
de armas de fogo.

O chefe da quadrilha, de 49 
anos, e a companheira de 38 anos, 
foram presos na terça-feira (24), 
na cidade gaúcha de Pontão. além 
de usarem documentos falsos eles 
possuem diversos registros por de-
litos, como estelionato, falsidade 
ideológica e uso de cheque clonado.

O delegado afirma que eles 
mudavam constantemente de lu-
gar, principalmente em cidades do 

 Moeda falsa, falsificação de documentos, uso de documento 
falso, estelionato e comércio ilegal de armas de fogo são os 
crimes praticados pela quadrilha

Norte do rio Grande do Sul e Oeste 
catarinense. “Os dois se utilizavam 
de várias identidades falsas e pra-
ticaram inúmeros crimes de este-
lionato em todo o estado de Santa 
Catarina”, disse.

Com o casal, os policiais apre-
enderam dinheiro falso, várias car-
teiras de identidade e um revólver. 
Segundo a Polícia, os documentos 
falsos eram produzidos por outros 
dois membros da quadrilha, resi-
dentes no litoral catarinense.

Outro membro da quadrilha foi 
preso em Porto belo/SC. Com ele 
foram encontradas cédulas falsas 
remetidas pelo chefe da quadrilha.

em Chapecó/SC, foram proce-
didas buscas em três locais. Uma 

pessoa foi presa em flagrante com 
posse irregular de munições calibre 
38. ele foi liberado após o pagamen-
to da fiança e responderá o proces-
so em liberdade.

de acordo com a Polícia, os de-
tidos responderão por vários cri-
mes, como os de formação de qua-
drilha, moeda falsa, posse irregular 
de arma de fogo, uso de documento 
falso, falsificação de documentos e 
falsa identidade.

Na operação a Polícia Federal 
apreendeu: 41 cédulas falsas, sen-
do: 23 de r$ 100, 18 de r$ 50; seis 
cédulas de identidade, uma carteira 
de motorista e folhas de cheque fal-
sas, um revólver calibre 32 com seis 
munições e 10 munições calibre 38.

LIBERA CATARINA PIOVESAN FRIZON, com 74 anos, faleceu na 
noite de terça-feira (24), no Hospital São José, às 20h. Seu corpo foi ve-
lado na Capela Mortuária da Funerária Franke e sepultado no cemitério 
de Maravilha.

Das 08h do dia 24 de abril às 08h do dia 25 
de abril

O Corpo de bombeiros de Maravilha efetuou dois atendimentos de aci-
dente de trânsito, três pré-hospitalares e 18 vistorias.

Um dos acidentes de trânsito foi uma queda de motocicleta. de acordo 
com a guarnição de plantão, que atendeu a ocorrência, o acidente ocorreu 
por volta das 08h35, na estrada geral de acesso para bom Jesus do Oeste. 
Foi uma queda de motocicleta, envolvendo uma Honda CG 150, placas de 
Maravilha. O condutor da moto, um homem de 49 anos apresentava fratura 
exposta em membro superior seguida de hemorragia, suspeita de fratura de 
clavícula, e diversas escoriações, sendo encaminhado ao Pronto Socorro do 
Hospital São José.

Das 08h do dia 25 de abril às 08h do dia 26 de abril
Nas 24 horas foram atendidas quatro ocorrências pré-hospitalares e re-

alizada uma palestra.

Das 08h do dia 26 de abril às 08h do dia 27 de abril
Os bombeiros de Maravilha realizaram um atendimento pré-hospitalar, 

11 vistorias e atenderam um atropelamento. Conforme os bombeiros, a ví-
tima de atropelamento apresentava sinais vitais normais e possíveis fratu-
ras em membro inferior esquerdo e superior direito, também apresentava 
escoriações pelo corpo. depois de avaliado e imobilizado foi conduzido ao 
hospital. 

LILI KLEINJOHAN faleceu com 76 anos, na madrugada de sexta-
feira (27), às 01h15. Seu corpo foi velado na igreja evangélica do bairro 
Floresta em Maravilha, após foi sepultado no cemitério municipal.

GREG HAM, saxofonista da banda de 
rock Men at work, o australiano foi encon-
trado morto no dia 19 por um grupo de ami-
gos em uma casa no subúrbio de Melbourne. 
O músico, que estava com 58 anos, deixa dois 
filhos. a polícia da austrália investiga o caso. 
Ham tocava ainda flauta e teclado e se jun-
tou à banda em 1979, em substituição a Greg 
Sneddon. O grupo alcançou fama internacio-
nal em 1982, com o álbum business as Usu-
al, que liderou as paradas de austrália, eUa 
e reino Unido. Ultimamente, trabalhava como professor de música.

a Polícia Militar (PM) de Mara-
vilha, atendeu na quinta-feira (26), 
às 13h25 na avenida Sete de Setem-
bro esquina com rua albino Cerutti 
Cella, um acidente de trânsito en-
volvendo o renault/sandero de Ma-
ravilha, conduzido por uma mulher 
de 27 anos e a camionete SsangYong 
também de Maravilha, conduzida 
por uma mulher de 38 anos. 

de acordo com a PM, ninguém 
se feriu. Os policiais isolaram o local 
e efetuaram o levantamento toman-
do a declaração das condutoras. Fo-
ram registrados danos materiais de 
pequena monta.

Condutoras
colidem no 
Centro de 
Maravilha

Ultrapassagem de ciclistas

a Polícia Civil de São Miguel do 
Oeste alerta que está circulando na 
internet um e-mail falso com um 
link que, se clicado, pode infectar 
o computador com um vírus. a 
mensagem afirma ser da delegacia 
eletrônica da Polícia Civil, porém 
trata-se de uma informação falsa. 
O título do e-mail é “boletim de 
ocorrência registrado para seu CPF”. 
No texto falso está escrito que uma 
queixa teria sido feita contra a pessoa 
que recebeu a mensagem e pede 

para que ela clique num link para 
“conferir” o boletim de ocorrência, 
que não existe. além disso, o e-mail 
pede para que a pessoa compareça 
a um determinado local para 
obter “maiores esclarecimentos”. 
a delegacia eletrônica só envia 
e-mail para quem registra o b.O. 
pela internet. No e-mail falso, a 
mensagem é endereçada não para a 
vítima que registrou o caso, mas para 
uma pessoa que teria sido “acusada” 
na elaboração do documento.

E-mail falso tenta enganar 
dizendo ser da Polícia Civil
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Divulgação/ PRF

adolescente de 16 anos é 
apreendida com drogas

Os Policiais Federais e rodoviá-
rios Federais apreenderam na noite 
de segunda-feira (23), na Operação 
Sentinela, uma adolescente de 16 
anos, por tráfico de drogas. Com 
ela foram encontrados 18 quilos de 
maconha e um quilo de cocaína. a 
barreira foi montada na br-163 no 
limite entre a cidade catarinense de 
dionísio Cerqueira e Santo antonio 
do Sudoeste no Paraná.

a adolescente, natural da cida-
de gaúcha de bagé, estava em um 
ônibus com destino a Porto alegre/
rS. após revista realizada no veí-
culo, os policiais encontraram uma 
mala com os tabletes de droga. 

ela foi ouvida por conselheiros 
tutelares do Paraná e disse que foi 
contratada em bagé/rS para ir até 
o Paraguai buscar a droga. a ado-
lescente disse ainda que receberia 

r$ 2 mil pelo trabalho. ela foi enca-
minhada para o Conselho tutelar 
que irá apresentá-la ao promotor de 

Justiça, para aplicação das medidas 
previstas no estatuto da Criança e 
do adolescente.

 Na mala tinham 18 quilos de maconha e um quilo de cocaína

Jucinei da Chaga/ O Líder

O acidente ocorreu na manhã 
de quarta-feira (25) na rodovia br-
282, em Paraíso, próximo a ponte 
sobre o rio das Flores. Um auto-
móvel vectra, com placas de São 
Miguel do Oeste, conduzido por 
Nelson Mohl, saiu da pista e bateu 
no barranco. depois do acidente, 

o motorista abandonou o local. No 
veículo estavam mais duas pessoas, 
que foram atendidas pela equipe do 
Corpo de bombeiros. luíza Maria 
bernardi, com ferimentos graves, 
e amara dilce Frizzon, de 52 anos, 
com ferimentos leves foram enca-
minhadas ao Hospital regional.

Motorista bate em barranco e 
foge do local do acidente

Com o impacto o motor do veículo foi arrancado

Os acidentes foram registrados 
pela Polícia Militar (PM) de Maravilha, 
na quarta-feira (25). O primeiro acon-
teceu às 11h20, na avenida araucária, 
e envolveu um Vw/fusca com placas 
de Maravilha, conduzido por uma 
mulher de 53 anos e o Vw/fox de Cha-
pecó/SC, conduzido por um jovem 
de 20 anos. de acordo com a PM, nin-
guém ficou ferido, a guarnição isolou 
o local e efetuou o levantamento, to-
mando a declaração dos condutores. 
Houve danos materiais de pequena 

monta.
O segundo acidente ocorreu na 

avenida Maravilha, próximo ao Han-
gra, às 13h15, envolvendo o veículo 
Vw/gol de Maravilha, conduzido por 
um rapaz de 18 anos e o Vw/gol tam-
bém de Maravilha, conduzido por um 
homem de 29 anos. Conforme a PM, 
ninguém se feriu. O local foi isolado 
pela guarnição que efetuou o levan-
tamento, tomando a declaração dos 
condutores. Foram registrados apenas 
danos materiais de pequena monta.

Dois acidentes de 
trânsito ocorreram na 
quarta-feira (25)

a Polícia Militar (PM) de Mara-
vilha atendeu três acidentes de trân-
sito na terça-feira (24), no Centro. O 
primeiro foi na avenida araucária, 
por volta das 11h40, envolvendo um 
Ford/scort de Maravilha, conduzido 
por uma mulher de 23 anos e o outro 
envolvido uma Nissan/march, con-
duzida por uma jovem de 22 anos. de 
acordo com a PM, a Nissan teve danos 
no para-choque traseiro. 

O outro acidente, também com 
danos materiais, ocorreu por volta das 
15h08, na avenida euclides da Cunha, 
em frente ao iNSS. envolveram-se o 

veículo toyota bandeirante conduzi-
do por um homem de 38 anos e um 
Fiat/palio conduzido por uma mulher 
de 48 anos. Segundo a PM, somente o 
palio teve danos materiais.

O terceiro acidente aconteceu por 
volta das 19h28, na avenida araucá-
ria, envolvendo o veículo Fiat/palio 
conduzido por um homem e a moto-
cicleta Honda/biz também pilotada 
por um homem. Na moto havia ainda 
como caroneiros uma mulher e uma 
criança de dois anos. Conforme a PM, 
foi realizado o levantamento dos da-
nos no local.

Três acidentes de trânsito foram 
registrados na terça-feira (24)

Júri condena réu, mas a pena será 
cumprida em regime aberto

Na quinta-feira (26), mais um 
caso foi esclarecido pela justiça, 
onde foi a júri o réu anibo Schwan, 
acusado de ter cometido homicídio 
qualificado contra Pedro Paulo ro-
drigues, no dia 15 de março de 2007, 
por volta das 18h, na estrada geral 
da linha Moroé, interior de irace-
minha/SC.

Conforme os autos, ele teria 
desferido diversos disparos contra 
a vítima, que lhe ocasionou a mor-
te. ainda consta na denúncia que 

o crime foi cometido de modo que 
impossibilitou a defesa da vítima, 
porque rodrigues estava cami-
nhando pela estrada desarmado, 
sem qualquer meio de defesa, e o 
denunciado, vinha pilotando uma 
motocicleta em sentido oposto.

Na acusação atuou o promotor 
alan rafael warsch. Na defesa o ad-
vogado Odilo Hilário lermen. e a 
sentença final foi proferida pelo juiz 
da segunda vara criminal, Fabricio 
rossetti Gast. Conforme a sentença 

final, o juiz condenou o réu à pena 
de um ano, nove meses e dez dias de 
detenção, pela prática de homicídio 
culposo, ou seja, sem intenção de 
matar, com qualificadoras que au-
mentaram a pena-base. ele cumpri-
rá a pena em regime aberto.

ainda, conforme o juiz, tanto o 
Ministério Público quanto a defe-
sa poderão apresentar apelação ao 
tribunal de Justiça em Florianópo-
lis, sendo que o réu poderá recorrer 
em liberdade.

Em júri, réu é condenado à pena de um ano, nove meses e dez dias de detenção, pela prática 
de homicídio culposo

Isabel Müller/ O Líder
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::

compromisso com a notícia!

FICHA TéCNICA 

CLASSIFICAçÃO CHAVE A

EqUIPE             P       V     E     D    gP   gC   Sg

AJAP                  7       4     2      1      5     3      2

COMETA            7       2     1      1      9     6      3

IPIRANgA          5      1      2     1      5      3      2

CANARINHO      5      1      2     1      3      3      0

gUARANI           5      1      2     1      4      4      0

CRM                   3      1      0      3      5    12     -7

CRM                                                     GUARANI

X

Horário:    15h30
Local:       estádio dr. leal Filho – Maravilha

Luan
Tonini
Uri
Thiago
Elizandro
Dário
Miguel
Pepe (Buiú) 
Rodolfo
Guto (Alex) 
André Lopes

Téc. Igor Franke

Dêlla
Vando (Rafa Giongo)

Bazotti
Felipe

Mazzutti
Zancanaro

Rato
Churrasco(Fernando)

Elói
Enéias 

Luizinho

Téc. Ênio Sarturi

ARBITRAgEM

Delegado da partida: Albina Alves
árbitro: Evandro Tiago Bender
Assistente 1: Ederson Paulo Pegoraro
Assistente 2: Ismael Rodrigo Moura
4° árbitro: Leomar Appel

1º

2º

3º

4º

5º

6º

ANDERSON RODRIGO /
 JANAINA HANAUER

O CrM/rotoplast de Maravilha tem um 
jogo decisivo na tarde deste domingo (29) 
contra o Guarani. Neste jogo só a vitória in-
teressa, pois no último confronto contra o 
ipiranga de São José do Cedro a equipe da 
cidade das crianças saiu com uma derrota 
de 5 a 2. Com este resultado a equipe vol-
tou a ocupar a última colocação na chave a 
com três pontos e necessita da vitória para 
subir na tabela.

Já o Guarani de São Miguel do Oeste 
empatou com o Canarinho de Pinhalzinho 

na última partida e ocupa a 5ª colocação da 
chave a, com cinco pontos ganhos. Com 
boa atuação, principalmente no primei-
ro tempo, o time migueloestino saiu na 
frente dos visitantes. Na segunda etapa, 
acabou cedendo o empate e o jogo termi-
nou em 1x1. O técnico Ênio Sarturi afirma 
que o empate foi uma infelicidade, pois o 
Guarani foi melhor no jogo. agora a equi-
pe trabalha para buscar a reabilitação no 
estadual de amadores e subir na tabela de 
classificação. Os jogadores garantem que o 
time vem em uma crescente e pode render 
mais.

O CrM se prepara agora para o último 
compromisso do primeiro turno da chave, 
diante do Guarani, em Maravilha. É impor-
tante a presença da torcida maravilhense 
para apoiar o time da cidade em busca da 
vitória. O jogo está marcado para às 15h30 
de amanhã (29), no campo do CrM. 

Mais três jogos movimentam a Chave 
a no encerramento do turno: hoje (28), 
em itapiranga, às 16h, o Cometa recebe o 
ipiranga; amanhã (29), em Pinhalzinho, às 
15h30, o Canarinho joga com o ajap e em 
Maravilha, também às 15h30, o CrM en-
frenta o Guarani de São Miguel do Oeste.

CrM enfrenta o Guarani em Maravilha no último compromisso 
do turno e encara o jogo como decisão, para somar pontos

amanhã tem confronto de 
rubros negros no estadual

após a rodada do último final de semana, a 
classificação da chave a, que reúne os clubes 
do extremo Oeste, ficou da seguinte forma:

CRM/Rotoplast busca a segunda vitória no estadual

Fotos: Renata Mattia/ O Líder
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Site do grêmio
após garantir vaga na decisão, 

Vanderlei luxemburgo teve a se-
mana livre para preparar a equipe 
e conta com retornos importantes.

após a vitória por 1x0 sobre o 
Canoas na última partida, o Grê-
mio garantiu a classificação para 
a final da taça Farroupilha, no 
segundo turno do Campeonato 
Gaúcho e agora enfrenta o inter-
nacional amanhã (29).

O plantel tricolor ganhou dois 
dias de folga e se reapresentou 
somente na terça-feira (24).  O 
técnico Vanderlei luxemburgo 
teve a semana livre para preparar 
a equipe para a decisão diante do 
internacional. O comandante do grêmio treinou forte no decorrer da semana para o clássico

Grêmio focado para o Gre-Nal

Internacional desfalcado 
para o clássico Gre-Nal

Site do Internacional

Nei, Kleber, dagoberto, 
d’alessandro e Oscar estão 
fora do clássico contra o Grêmio

O internacional empatou com 
o Fluminense no beira rio, no con-
fronto de ida das oitavas de final da 
taça libertadores da américa e ago-
ra decide a vaga no engenhão, no rio 
de Janeiro, no dia 10 de maio. Com o 
empate sem gols, o resultado não foi 
tão ruim para o colorado, que des-
perdiçou boas chances de marcar na 
segunda etapa da partida e teve uma 
cobrança de pênalti defendida pelo 
goleiro do tricolor carioca. O Flumi-
nense explorou os contra ataques e 
os espaços deixados no meio campo 
do inter, mas também não marcou, 
parando nas mãos do goleiro Mu-
riel. O saldo pós-jogo não foi positivo 
para o internacional devido as lesões 
de dagoberto e Kleber, que somadas 
a ausência de d’alessandro, com 
lesão muscular na coxa esquerda, 
Oscar, envolvido em imbróglio judi-
cial com o São Paulo e Nei, suspenso 
pelo terceiro cartão amarelo, com-
plicam a vida de dorival Júnior para 

o clássico Gre-Nal.
Para a vaga de dagoberto, o téc-

nico colorado tem as opções de Gil-
berto e Jô. Jajá também pode figurar 
no time titular após a boa atuação 
diante do Fluminense. No lugar de 
Kleber, Fabrício assume natural-
mente a função. Para substituir Nei, 
dorival Júnior pode optar por elton, 
improvisado na lateral-direta, ou bo-
lívar, com postura mais defensiva. 
O meio-campo do inter deve contar 
com Sandro Silva, dátolo, Guiñazu e 
tinga.

O Gre-Nal está marcado para às 
16h de amanhã (29) e o internacio-
nal jogará no beira rio, diante do 
seu torcedor, acreditando no apoio 
vindo das arquibancadas para su-
perar tantos desfalques importantes 
em meio a uma maratona de jogos 
decisivos. O campeão da taça Far-
roupilha, fará a final da Campeonato 
Gaúcho com o Caxias, campeão do 
primeiro turno da competição.

Grêmio afirmou em entrevista co-
letiva que está feliz por ter condu-
zido a equipe até a final da com-
petição e ter conseguido colocar 
em prática suas filosofias e méto-
do de trabalho. ele garante que o 
Grêmio ainda precisa evoluir em 
campo e que aproveitou bem a 
semana para corrigir alguns deta-
lhes no time.

luxemburgo está otimista em 
relação ao retorno de Mário Fer-
nandes e Marcelo Moreno. Júlio 
Cesar também pode estar recupe-
rado para a decisão. O desfalque 
certo até o momento é léo Gago, 
suspenso pelo terceiro cartão 
amarelo.

a saída do lateral Mário Fer-
nandes está cada vez mais próxi-
ma. O empresário do jogador afir-
mou que o acerto salarial entre 
o atleta e o CSKa da rússia já foi 
feito, bastam apenas alguns deta-
lhes para assinatura do contrato. 
É certo, portanto que Mário não 
deixará o Grêmio antes do final 
da Copa do brasil, assegura o pre-
sidente do tricolor gaúcho, Paulo 
Odone.

O Gre-Nal está marcado para 
amanhã (29), às 16h, no estádio 
beira rio, em Porto alegre. Pela 
Copa do brasil o Grêmio volta a 
jogar no dia 02 de maio, contra o 
Fortaleza, fora de casa.

Desfalcado, Inter conta com a força do torcedor para superar o grêmio no Beira Rio

5º Jogos abertos da terceira idade 
encerram hoje em Piratuba

Com a participação de mais de 
1.593 atletas, iniciaram na terça-
feira (28), em Piratuba, no Oeste 
catarinense, os 5º Jogos abertos 
da terceira idade (Jasti), uma pro-
moção do Governo do estado, com 
realização da Fesporte e apoio da 
prefeitura local e das Secretarias 
de desenvolvimento regional 
(Sdrs). Os jogos encerram hoje 
(28). 

Os Jasti envolvem atletas de 
60 anos ou mais que disputam as 
modalidades de bocha, bolão, ca-
nastra, dominó, truco, dança core-
ográfica e dança de salão. Partici-
pam da fase estadual atletas de 146 
cidades.

Os Jasti têm como principal 
objetivo estimular a participação 
do idoso em atividades esportivas 
e recreativas de forma a, ampliar 
sua qualidade de vida. “Os Jogos 
da terceira idade são um evento 
de valorização da vida, um even-
to pela amizade e pela autoestima 
destas pessoas que já fizeram tan-
to por nós e por Santa Catarina”, 
destacou o presidente da Fesporte, 
adalir Pecos borsatti. a primeira 
edição dos Jasti foi em 2008, em 
Chapecó. depois o evento foi pro-
movido em Gravatal (2009), barra 
Velha (2010) e timbó (2011).

Modalidades e número de ins-
critos: dança coreográfica: 314; bo-
cha masculino: 139; bocha femini-
no: 125; bolão 23 masculino: 135; 
bolão 23 feminino: 130; dominó 
feminino: 98; dominó masculino: 
98; canastra masculino: 96; canas-
tra feminino: 95; dança de salão 60 
a 69 anos: 94; dança de salão + 70 
anos: 90; truco masculino: 69 e tru-

co feminino: 44 participantes.
Os representantes da Sdr de 

Maravilha estão participando das 
seguintes modalidades: bocha em 
trio feminino: Maravilha; bocha 
em trio masculino: tigrinhos; ca-
nastra em dupla feminino: Pinhal-
zinho; canastra em dupla masculi-
no: Santa terezinha do Progresso; 
bolão 23 feminino: Maravilha; 
bolão 23 masculino: Maravilha; 
dominó em dupla feminino: Ma-
ravilha; dominó em dupla mascu-
lino: Maravilha; truco em dupla fe-
minino: Sul brasil; truco em dupla 
masculino: Sul brasil; dança core-
ográfica: Saudades; dança de salão 
– categoria a (1943 a 1952): Mara-
vilha; dança de salão – categoria b 
(nascidos até 1942): Maravilha.

O município de Piratuba, sede 
da edição de 2012, tem sua eco-
nomia baseada no turismo, conta 
com uma população de 4,8 mil ha-
bitantes e possui uma rede hote-
leira com capacidade para 2,5 mil 
leitos.

Nesta sexta-feira (27) foram 
conhecidos os campeões da dan-
ça de salão na faixa dos 60 e dos 
70 anos. Hoje saem os vencedores 
da canastra, bocha, bolão, domi-
nó e truco. Por ser considerado 
um evento de participação, com o 
objetivo de promover a confrater-
nização e a atividade física entre a 
população de 60 anos ou mais, os 
Jasti não têm um campeão geral, 
apenas campeões por modalida-
des. 

 Hoje saem os vencedores da canastra, bocha, bolão, dominó e truco

Divulgação Fesporte
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Esporte
Flor do Sertão
Os Coringa seguem 
na liderança do 
Campeonato Municipal 
de Bocha 48

a classificação do 3º Campeo-
nato Municipal de bocha 48 de Flor 
do Sertão apresenta: 1º Os Coringa 
com 15 pontos, 2º bar Pelison com 
12, 3º bar do Valdelírio com nove, 4º 
Marmeleiro também com nove, 5º 
Costa do Sargento com seis pontos, 
6º Penharol com três e 7º Cia do bu-
teco que ainda não pontuou. O bra-
ço de Ferro até o momento é o atleta 
Valdir Stamm da equipe Os Coringa 
com 112 pontos feitos.

Neste sábado (28) será realizada 
a 7ª rodada com seguintes confron-
tos: 14h na Costa do Sargento: Cos-

ta do Sargento x bar do Valdelírio; 
14h na Cia do buteco: Marmeleiro 
x bar Pelison e às 15h Os Coringa x 
Penharol. 

também neste sábado (28) 
ocorre a 9ª rodada do Campeonato 
Municipal de Futsal com os seguin-
tes confrontos: no feminino às 17h 
H²O x Fanáticas FC, no masculino 
às 18h Grupo Sensação x esporte 
Clube Penharol; 19h américa x Sem 
Noção, 20h H²O Vilson Cabeleirei-
ro x internacional “b”, 21h Cruzeiro 
“a”/Marmeleiro e 22h Juventude de 
linha Guarani x Cruzeiro “b”.

Departamento de Esportes

Equipe Os Coringa está em primeiro lugar com 15 pontos

Na cancha de bocha da linha 
Guaraipo, em Maravilha, foi reali-
zada no último domingo (22) a final 
do Campeonato regional de bocha 
rolada. disputaram o título as equi-
pes da linha Guaraípo de Maravi-
lha e a equipe do Grêmio recreativo 
Pinhalense, de Pinhalzinho, que foi 
o município que organizou o cam-
peonato.

a equipe do Grêmio recreativo 
Pinhalense foi melhor e venceu 
a equipe do Guaraipo Maravilha 
na final, sagrando-se campeã do 
Campeonato regional de bocha 
rolada, edição 2012. a equipe de 
Maravilha ficou vice-campeã da 
competição.

em terceiro lugar ficou a equipe 
amigos do bar do rabaioli, também 
do município de Pinhalzinho. Con-
forme o diretor do departamento 
de esportes de Maravilha, Juliano 

Equipe da Linha Guaraipo é vice no 
Campeonato Regional de Bocha Rolada

Maravilha

Maravilha

rádio difusora promoveu 
encontro esportivo

No último domingo (22) a 
equipe da rádio difusora promo-
veu encontro esportiva na linha 
Chinelo Queimado, em Maravilha. 
Na oportunidade foi inaugurado 
o novo fardamento esportivo de 
jogo e de passeio. estiveram parti-
cipando as equipes do 1º de Maio 
de Chinelo Queimado, Sede rosá-
rio de romelândia e rádio difuso-
ra de Maravilha.

No primeiro confronto a difu-
sora venceu o 1º de Maio por 2 a 0, 
com gols de Sartori e Jeferson. No 
segundo jogo a difusora venceu 

Sede rosário por 3 a 0 com gols 
de Jeferson, treméa e Kabelo. No 
último jogo Sede rosário venceu o 
1º de Maio por 2 a 1, com gols de 
adriano e Nadir, descontando o 
atleta Marcos.

atuaram pela difusora os 
atletas: Nilson, Nério, Fabian, ar-
mandinho, Sartori, Cléo, Clévio, 
Kabelo, Jeferson, Filipim, Henri-
que, alceu, Ferraz, Porto, treméa, 
Valnir, rafael, Junior, Jonas, e Mo-
acir rissi, sob o comando de Paulo 
Pianezola.

ao meio dia foi servido almoço 

para mais de 100 pessoas com ani-
mação de ivanor, Carlos e Maciel. 
Moacir rissi e Paulo Pianezola 
agradecem a todos pela presença, 
a equipe do 1º de Maio por terem 
cedido às dependências para a di-
fusora promover a festa esportiva 
e também as empresas que auxi-
liaram no patrocínio para paga-
mento da música.

No dia 06 de maio a equipe 
da difusora estará jogando em 
Pinhal/rS pela parte da tarde, a 
saída de Maravilha será às 8h em 
frente à rádio.  

 Equipe da Rádio Difusora inaugurou uniforme

 Divulgação Rádio Difusora

Siebel, que acompanhou os jogos, a 
equipe de Maravilha teve uma boa 

participação e representou muito 
bem o município no campeonato.

Tiago Possenti/Prefeitura

Equipe foi vice-campeã da competição

No último domingo (22) foi re-
alizada no campo da linha lajeado 
Pedro, em Modelo, a 8ª rodada do 
Campeonato de Futebol de Campo. 
Os resultados foram os seguintes: 
tuiuti “a” 04 x 00 Grêmio Poço tor-
to; tuiuti “b” 01 x 05 inter do Cedro 
e Juventude lg. Pedro 00 x 01 Pitin-
ga.

a última rodada da primeira 
fase será realizada amanhã (29). 
Os jogos serão realizados no está-
dio alto da Montanha, na cidade 
de Modelo. Nesta rodada folgam as 
equipes do tuiuti “a” e do lajeado 
Pedro. No domingo jogam: 9h15: 

tuiuti “b” x Cruzeiro l. Saudades; 
14h: inter do Cedro x Pitinga e 16h: 
Grêmio Poço torto x edificar Cons-
trutora.

a classificação geral até o mo-
mento é a seguinte: em 1º o inter do 
Cedro com 15 pontos; em 2º o tuiu-
ti “a” com 14; em 3º edificar Cons-
trutora também com 14 pontos; em 
4º lugar Grêmio do Poço torto com 
sete; em 5º lugar Salete “b” também 
com sete pontos; em 6º Pitinga com 
seis pontos; em 7º Cruzeiro da li-
nha Saudades com três e em 8º lu-
gar linha lajeado Pedro que ainda 
não pontuou. 

Última rodada da 
primeira fase é amanhã

Modelo
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ledurGrenal

DOS
180 minutos do confronto pela libertadores da américa no sistema 

mata-mata entre internacional e Fluminense, 90 já foram disputados e nin-
guém está em vantagem, pois o jogo no beira rio na última quarta-feira 
(25) terminou em 0 x 0, onde no primeiro tempo nenhuma das equipes teve 
chance clara para marcar, vimos os dois times exercendo marcação forte, 
com duas linhas de quatro dificultando e com isso a bola não chegava bem 
para os atacantes rafael Sóbis e Fred pelo Fluminense e para leandro da-
mião e dagoberto pelo inter. Veio o segundo tempo e com ele o inter voltou 
com Jajá Coelho no lugar de dagoberto e o inter melhorou encurralando o 
tricolor carioca. inúmeras foram as oportunidades de gol para o campeão de 
tudo, a primeira aos 17 minutos do segundo tempo, quando Édinho come-
teu pênalti em damião, bem marcado pelo árbitro da partida, Paulo Cesar 
de Oliveira. O torcedor se agitou no estádio, eram mais de 30 mil vozes, mas 
dátolo bateu no canto esquerdo do goleiro diego Cavaliere que defendeu. 
Quando tudo parecia que mais nada iria acontecer, aos 47 minutos do se-
gundo tempo, já com Jô em campo que havia entrado no lugar de tinga, 
recebeu um passe na marca do pênalti, chutou e a bola bateu no poste es-
querdo, já com o goleiro batido. tudo ficou para o jogo da volta, marcado 
para o próximo dia 10 de maio no rio de Janeiro.

Gre-Nal i
Hoje (28), às 16h tem grande festa esportiva na li-

nha Consoladora, entre outros atrativos teremos Gre-
Nal que será disputado por convidados pela comu-
nidade, quem serão os atletas do internacional não 
sei, talvez o beto do Sindicato esteja fazendo mistério 
até momentos antes da partida, para surpreender o 
adversário. Mas não será necessário, pois em se tra-
tando de Grêmio não há motivos para preocupação. 
Como escrevi no início desta matéria, não sei quem 
são os convocados do inter e apenas sei de um atleta 
gremista que estará em campo, que é o colunista da 
esquerda, e ele está assim como ex-jogador, ou um 
lambari indefeso entre piranhas.

LEDUR
O colorado estará presen-

te não como jogador, mas sim 
como apoiador do evento, e 
onde este campeão de tudo 
vai, muitos outros irão, então 
aposto na vitória colorada no 
campo do inter da Consola-
dora, primeiro campeão mu-
nicipal em 1968, bons tempos 
aqueles, elogiável a iniciativa 
da comunidade. Os lucros se-
rão revertidos em prol da Casa 
Familiar rural, instalada na 
comunidade.

GreNal ii
a taça Farroupilha, segundo turno do Campeonato Gaúcho será decidida amanhã (29) 

às 16h no estádio da Copa, será neste local por que o inter foi o melhor de todos em pontos 
nos dois turnos do Gaúcho e eles claro, em segundo. e por falar em segundo, a mãe diná 
disse que neste campeonato eles não serão segundo, ficarão em terceiro, aí fiz as contas 
e cheguei à seguinte conclusão: inter ganha o Gre-Nal amanhã e ganha as duas finais do 
Caxias, então inter em primeiro, Caxias em segundo e eles em terceiro, é mais uma faixa no 
peito e 41º título gaúcho e eles em 2012 mais uma vez nada, então tá tchê!

DOIS TOQUES
amanhã às 15h30 tem clássico regional em Maravilha, CrM/rotoplast x Guarani SMO. 

todos para o dr. leal para prestigiar o rubro negro local.
O Maxi avisa... amanhã tem tV tela led 42 para gremistas e colorados, dizem às más lín-

guas que os colorados são maioria no local. 
amanhã, 16h tem confronto de cores em Chapecó, o verde x azul, falo de Chapecoense e 

avaí, o verdão do Oeste joga pelo empate.
está provado, o Santos sem o Neymar ou com ele mal vai mal ou perde em cima do morro 

para o bolívar, tem que reverter em casa os 2 x 1 sofridos lá. 
Um abraço para os santistas de Maravilha que conheço, o taxista Janguinho, o Juarez bule 

da Costa e a dona aleni.

“Gre-nal beNeFiCeNte” 
É hoje (28) às 16h a festa esportiva na linha Consoladora, com o clássico “Gre-nal”. esta-

remos participando para colaborar com a Casa Familiar rural. Meu colega, o “colunista im-
parcial” está imitando o d’alessandro, vai pipocar, já arrumou uma lesão para não entrar em 
campo. até o colorado rodriguinho de Oliveira está puxando a perna, simulando uma lesão, 
pra mim é puro “MiGUÉ”.

Os “imortais” estão todos nas pontas dos cascos, rogério lemes já comprou chuteira im-
portada, deputado dirceu dresch “promete grande atuação”, Chicão trebien quer segurança na 
zaga... Claro, não vamos revelar o time todo, segundo o Juarez treinos secretos foram realizados!

O “Colunista imparcial” falou durante a semana que já jogou no time da linha Consolado-
ra. a comunidade está em dúvida se foi no período triássico, Jurássico ou teria sido no período 
Cretáceo?

NO reMeNdÃO
Um salve para a maior torcida do 

Sul do país. Já vamos avisando para 
os “remendinhos” arrumarem o nos-
so salão de festas, estamos invictos 
em Gre-Nais neste ano, espero que 
o reMeNdÃO esteja pronto ou pelo 
menos maquiado para domingo (29).

Quero ver no dilMÃO StadiUM 
o pitt-bul do Guiñazu babando, cor-
rendo de um lado para o outro atrás 
da bola, sem vê-la.

DESENVOLVIMENTO
tem alguns torcedores impacientes com co-

branças imediatas. “lUXa” é um ótimo técnico, o 
time melhorou depois de sua chegada. depois de 
aguentar Silas, autuori, roth, Caio Júnior... agora 
temos no banco um técnico competente sim, com 
as lesões o grupo ficou limitado e mesmo assim 
luxemburgo conseguiu manter a regularidade.

Por outro lado, tem torcedor do inter que não 
sabe nem o nome do goleiro querendo discutir fu-
tebol, é melhor falar da queda de juros. Como diz 
o ditado: “bebe leite quem não guenta.”

PreViSÕeS, ele GOSta
Segundo previsões a tríplice Coroa do inter será assim neste ano: eliminação 

na taça Piratini, eliminação na taça Farroupilha e eliminação na libertadores. Não 
é para qualquer um ser eliminado três vezes no mesmo semestre.

eScoLinHa do ProfeSSor doriVaL

PatrONCiNadOr! “Só bate QUeM erra” 
(Mateus do Caxias)

depois de errar o pênalti contra o Fluminense, e empatar em casa, está pintando um novo patro-
cinador para o inter, será a JONteX. Só a Jontex pra aguentar tanta GOZaÇÃO.

e o abelão está guardando o “He-MaN” (rafael Moura) para o jogo de volta, esse vai ser o cara. 
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VenDe-se restaurante 
localizado na Av. Maravilha, 
ao lado da concessionária 
fiat, em Maravilha/Sc. 
Interessados tratar pelo 
telefone (49) 9912-9766.

VenDe-se ou troca-
se casa de alvenaria, 7 
x 8, cercada com grade 
nas portas e janelas e 
alarme. localizada na rua 
palmitos, perto do Mercado 
rodrigues em Maravilha/
Sc. Aceita troca por vacas de 
leite, maquinário agrícola 
ou carro. Interessados ligar 
no telefone (49) 8853-6960 
falar com léo. 

VenDe-se aParta-
mento - 100 m² com 2 
dormitórios, sala, cozinha, 
lavanderia, 1 banheiro, 1 
vaga de garagem, sacada. 
localização no centro 
de São Miguel do Oeste/
Sc na esquina com a pre-
feitura. Valor: r$ 135 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

VenDe-se casa mista 
no Bairro Jardim, municí-
pio de Maravilha/Sc. lote 
com mais de 430m². Acei-
ta veículo como parte do 
pagamento. contato pelo 
telefone (49) 9977-9008.

VenDe-se casa De 
alVenaria com 108 
m², 4 quartos, 1 suíte, 2 
banheiros, terreno de 
734 m², quiosque com 
banheiro, churrasqueira, 
fogão campeiro. em 
cunha porã, Bairro Bela 
Vista. Tratar com André 
no fone (49) 8804-7426 ou  
(49) 9916-6345.

VenDe-se aPartamen-
to na Avenida Sete de Se-
tembro, n° 1168, 1° piso, em 
Maravilha/Sc. 3 quartos, 1 
banheiro, lavanderia, coz-
inha, sala, garagem para 
2 carros. Tratar com reni 
pelo telefone (49) 9925-
9728, valor a combinar.

alugo moraDia de 3 
quartos, uma suíte, sala 
cozinha, área de serviço, 
churrasqueira, lareira, 2 
sacadas, garagem fechada 
para carro e moto, próx-
imo ao InSS. em Smão 
Miguel do Oeste, água 
de poço artesiano, valor: 
850,00 Telefone: (49) 3622-
7070 ou  (49) 8838-1773.

aluga-se aParta-
mento na Av. Sete de 
Setembro, 1168, em 
frente a portal Veículos, 
no município de Mara-
vilha/Sc. prédio novo, 
3 quartos, lavanderia, 
sala, cozinha, banheiro, 
garagem para dois car-
ros. falar com reni pelo 
telefone (49) 9925-9722.

VenDe-se casa no Bair-
ro frei damião em Mara-
vilha/Sc. Medindo 128 m² 
e terreno de 364 m². casa 
seminova no valor de r$ 
265 mil. contato pelo tel-
efone: (49) 3664-4767 falar 
com Val.

VenDe-se chácara com 
3 hectares na linha Barra 
do Segredo em Maravilha/
Sc, 2 chiqueiros com licença 
ambiental a 2km da cidade, 
casa de alvenaria, 3 açudes, 
moinho instalado e água 
de poço artesiano. Valor a 
combinar. Aceita casa no 
negócio. Interessados ligar 
para (49) 8862-0815 ou (49) 
8868-5091.

VenDe-se 5 hectares de 
terra em São Miguel da 
Boa Vista/Sc na linha 
Traíra, a 2km do asfalto, 
valor a combinar com ri-
cardo pelo telefone (49) 
8867-5688.

VenDe-se chácara em 
linha nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/Sc, 
medindo meio hectare. 
contato pelo telefone (49) 
8825-9384.

Procura-se chácara 
para cuidar. falar com 
noeli no telefone (49) 8436-
0184.

Procura-se chácara 
para cuidar, próxima de 
Maravilha/Sc. contato (49) 
8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares 
em Iraceminha/Sc, re-
cebe terreno no negócio, 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8817-6929 falar com cris-
tiane.

VenDe-se chácara 
de 2,2 hectares a 1,5km da 
cidade de Bom Jesus do 
Oeste/Sc, preço a combi-
nar. Interessados tratar pelo 
telefone (49) 3363-0265 ra-
mal 27 ou (49) 8434-0815.

Procura-se casa para 
alugar em Maravilha/
Sc. (49) 9998-7958 ou 
(49) 8820-2546 falar com 
Terezinha.

Para faZer 
um negÓcio 

seguro, 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar um 

imÓVel? Procure 
um corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se casa De al-
Venaria medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na rua da felici-
dade, 380, Bairro floresta, 
em Maravilha/Sc. Interes-
sados tratar com Alcindo 
petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-
se casa em navegantes 
por casa em Maravilha. 
casa no tamanho de 8 x 
11, de alvenaria, próxima 
a praia, mercado, escola. 
Tratar com cacildo pelo 
telefone (47) 9956-5152 
ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VenDo casa em terreno 
de 375m², 3 quadras da 
praça, na rua dr. leal filho, 
município de Maravilha / 
Sc. r$ 130 mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 3664-2319 ou 
(49) 9981-5191.

VenDe-se aParta-
mento 200m², com 
4 dormitórios, 3 salas, 
cozinha, lavanderia, 2 
banheiros, 1 vaga de ga-
ragem, sacada. locali-
zação no centro de São 
Miguel do Oeste/Sc na 
esquina com a prefeitu-
ra. Valor: r$ 280 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 
garagem, churasqueira, 
banheiro, cozinha, sala e 3 
quartos. Área de festa em 
construção. Interessados  
entrar em contato com 
Waldemar: (49) 3645-0390 
ou (49) 8852-3389.

VenDe-se chácara de 
5,2 hectares, casa, galpão, 
toda cercada. A 2 km de 
Maravilha/Sc. Interessa-
dos ligar para (49) 8862-
0815 ou (49) 8808-5091.

VenDe-se terra - 10 
hectares a 18 km da ci-
dade, ótimo lugar para 
camping, com açudes, 
com 5 mil pés de eucalipto 
com 15 metros de altura, 
no município de Mara-
vilha/Sc. Valor a combi-
nar, aceita carro e terreno 
no negócio. Telefone para 
contato (49) 8817-6929.

VenDe-se área De 
terra em flor do Sertão/
Sc, aceita-se troca por 
casa ou terreno em Mara-
vilha. Interessados falar 
com Jair ou Ademar pelos 
fones (49) 8837-7582 ou 
(49) 8827-6806.

Procura-se terra 
para comprar pelo Banco 
da terra. 8419-9830 ou 
8809-6909 falar com Irineu.

VenDo área rural 
em pedra Branca – flor 
do Sertão com 12 hectares 
sendo 9 mecanizados com 
casa em alvenaria. fone: 
49 8816-6474 ou 8411-
5452.

VenDe-se terreno com 
casa Mista, próximo ao 
hospital São lucas em 
guaraciaba. Terreno com 
360 metros quadrados de 
12X 30. Interessados  en-
trar em contato com Wal-
demar: (49) 3645-0390 ou 
8852-3389.

Procura-se chácara 
para cuidar com gado 
leiteiro, aviário ou suino-
cultura na região. Tratar 
pelo telefone (49) 8411-
6359 com edemar.

190 140

Chuvoso durante 
o dia e a noite

Três empresas são beneficiadas com cessão de uso  
de terrenos na área industrial de Maravilha A/20

redutores de velocidade 
podem ser retirados da 
Presidente Kennedy

27/04 15h

A/25

Cleusa Regner/O Líder

Isabel Müller /O Líder

Maravilha


